
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1,003,7 milibares. Tempe
ratura média do dia: 17,0 graus 'centígrados.
Umidade relativa média: 85,7 por cento.
Estado médio do céu: cumulus stratus de
meio a, encoberto. Nevoeiros n'�turnos'nas
margens de rios, litoral e planalto. Estado
médio do tempo: com chuvas esparsas no

planalto e instabilidade no litoral. Previsão:
A. Seixas Netto. '
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Crescimento do·IC

LôTERIA ESPORTIVA - Será ,de Q$
16.219.285,11 o prêmio da Loteria Esporti
va, a ser rateada entre os vencedores do teste
152. Foram vendidos 9.493.152 cartões"
para um movimento de apostas no valor de
Cr$ 51.489.794,00. A média geral de apos
tas por cartão foi de Q$ 5,42. Como de
hábito, São Pauloteve o maior movimento:
Cr$ 20.842.870,00 de apostas, num total de
3.489.328 cartões. A Guanabara veio a se

guir com Q$ 7.199.587,00, para 1.353.418
cartões.

em

SC é o·maior do· país
Santa Catarina foi o Estado que alcançou o maior crescimento na arrecadação do ICM no primeiro semestre doano, em comparação com o mesmo per íodo do exerc ício anterior, registrando um índice de 40,76%.

Guanabarateve um crescimento de 40,00% e São Paulo acusou um índice de 31 ,91%. O Secretário Sérgio Uchoa, da Fazenda, atribui o fato à pol ítica de desenvolvimento do Governo do Estado (Página 12).

Luis Everton, apesar de ainda estar sentindo um pouco o tomoz�lo, ajudou muito 'no 3 a 1 de ontem.

A Comissão de Regatas transferiu para hoje a regata de ontem, por causa do vento.

Vento atrapalha
o Sulbrasileiro

O vento de aproximadamente 35 milhas suspendeu as regatas pro-
gramadas para ontem à tarde, pelo Campeonato. I

Sulbrasileiro de Vela, classe Snipe, que conta com a partici
pação de mais de 70 velejadores e está sendo

disputado no Campestre Iate Clube, no município de Içara. (Pg. 14) ,

o . GOVERNO . E A
.

JUSTiÇA

" Atento às diretrizes do Ministério da Justiça, o Projeto Catarinense
de Desenvolvimento deu curso a um intenso programa de aparelha
mento e melhoria dos mecanismos judiciários. Concluiu e instalou os

foruns de Blumenau, Palhoça, São José e Indaial. Foram reformados os

foruns de Curitibanos e Porto União e iniciadas construções em Itaja í,
Brusque e Araranguá. E através de memorial eriviado ao Ministro da

Justiça, o Governo do Estado habilitou Santa Catarina a entrar no plano
de cooperação do Governo Federal para a melhoria do sistema peniten
ciário brasileiro.

"EUA não podem
1-' A

,"(.car a merce

dos produtores
,

\

de petróleo"
'

Cólera iá tem
10�O mil vacina,s'
"à sua espe:ra'" I'

'

,

no .Brasil''>:' :. ";

, Apesar da massificação do consumo das confecções, as costureiras ainda exercem um papel de influência na arte 'devestir.

o tra'balho
doméstico

dos artesãos
Em "Tempos Modernos", um clássico de O1arles
Chaplin, a máquina foi satirizada e a automação
do mundo atual criticada, na medida em que

relegava o homem em nome das novas

necessidades de produção. Mas o pequeno serviço
'manual ainda é o ganha-pão de muita gente. (Pg.8)

Princesa'
caiu do.
cavalo
Quando participava do

campeonato europeu de

equitação, que se realiza
em Kiev, na Rússia, a
princesa Anne, da Grã
Bretanha, caiu ontem de seu

cavalo ''Goodwill'' ao saltar
um obstáculo. Anne recusou

ajuda, levantou-se sozinha
e foi caminhando calmamente

-,

para a linha de largada.
Anne: um tombo real no chão de Kiev. Nada de mais lhe aconteceu.

Figueirense
ganhou do
Hercílio. Hoje
tem Fortaleza
o fim de semana começou ontem para o

Figueirense, que ganhou fácil do
Hercílio Luz. Hoje tem Fortaleza, a partir

das 16h30m. A TV Cultura está lá,

.

para transmitir �ireto a partida do
Figueira (Página 16).

Câmara vê com,
A •

urgene.a o

projeto' sobre
onistio. fiscal

ágina 8.

Interiorizacão do
onsmo preocupa

o Reitor da Udesc, Celestino Sachet, que até 1.971 era

um dos maiores defensores da criação de cursos superiores no
interior do Estado, tem hoje urna nova opinião sobre o

,I

assunto, criticando acerbamente o que classifica
de proliferação desordenada de escolas superiores (Página 13)

Stewart
.ne rota
do título
Se chegar entre os três

\ primeiros colocados na prova
de hoje, em Monza, Jackie
Stewart terá conquistado
por antecipação o títúlo
mundial de Fórmula-I de 73.
Mas quem largará em primeiro
lugar será Ronnie Peterson.
O canal 6 retransmitirá
a prova, à partir das 10 horas.

Fittipaldi largará na
Stewart: em Monza, rumo ao título. quarta posição (Página 15).
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aI.---------------------------, Internaoon

o presidente Salvador Allende está. procuran
do, na convocação de um plebiscito ou num novo

diálogo com a Democracia Cristã, o maior Parti
do Oposicionista, uma saída pacífica, eleitoral ou
política, para a crise chilena. Allende esteve reu

nido por mais de três horas com os chefes dos
Partidos que integram a Unidade Popular, a coali

.

zão situacionista. "As duas alternativas ,- disse o

ex-secretário de Estado e membro do' Comitê
Central Comunista, Orlando Millas - já foram

examinadas, separadamente, pelos Partidos da
coalizão.

Millas acrescentou que cada chefe de Partido
cientificou'Allende da posição de seus correligio
nários com relação a esses dois caminhos, mas

negou-se a revelar mais pormenores, já que a deci
são em conjunto deverá ser adotada em breve.

O Governo está enfrentando uma semi-parali
sação do país, provocada por uma série de confli
tos que tiveram início a 27, de julho último,
quando aproximadamente 100 mil proprietários
de caminhões, ônibus e táxis iniciaram uma greve

por tempo indefinido, para exigir melhores con-;
dições de trabalho.

Juntamente com esta semi-paralisação, verfica
-se no país uma escassez de gêneros essenciais,
que determinou a implantação de um raciona

mento de azeíte.içúcar, arroz, chá, café, detergen
tes e pão. Este último artigo pode faltar de uma

vez, devido à escassez de trigo.

O próprio Allende, na noite de quinta-feira,
admitiu que "não possuímos o menor estoque de

farinha. O que temos dá apenas paramais três 'ou
quatro dias".

·Allende:

As novas articulações pol íticas de
Salvador Allende: um piebiscito ou um

novo diálogo com a Oposição.

a procur�

de uma solução

Guerrilha rende-se às,

Terrorismo

nhadas ao COngresso norte-americano a

espera de aprovação. Os demais pontos im
portantes do programa proposto porNixon
se referem ao aumento do abastecimento
de com'bustível para aquecimento, abran
dar a regulamentação sobre a máxima emis
s ão de enxôfre permitida as usinas que uti
lizam petróleo: desenvolvimento e explora
ção da reserva naval de petróleo de Elk

Hills, na Califórnia e também criar novas

técnicas para, extrair as vastas reservas de
carvão do país de modo que "não provo
que maiores danos ao meio ambiente. O
Presidente norte-americano assinalou que
estas quatro medidas não precisam de apro
vação do Congresso e serão colocadas em

vigor pelo Poder Executivo.

China teme ser

su�preénd;da por
ataque soviético

ATENTADOS

Paralelamente, em pouco mais de dois meses,

o país foi sacudido por uma onda de atentados

terroristas, que segundo a polícia foram em nú

mero de 550. Nove, vítimas fatais, mais de 100

feridos e prejuízos vultosos em oleodutos, pon
tes, torres de alta tensão, e residências particu
lares foram o resultado dessas ações.

Há quatro. dias, um atentado destruiu a via

férrea situada a 255 quilômetros ,ao Sul de San

tiago, em Talca, forçando a suspensão dos trans

portes de carga ou passageiros até a próxima se

mana.

Enquanto. isto, os setores oposicionistas conti
nuam exigindo, publicamente, que Allende, re-.
nuncie, como forma de superar a crise. Diante de

tudo isso, Allende não elimina a possibilidade de

reiniciar o diálogo com a Democracia Cristã, in-

terrompido no início de agosto. O presidente Richard Níxon anuciou

Naquela oportunidade, as "conversações para . que os Estados Unidos não podem conti
chegar a um acordo mínimo", como preconiza o nuar a mercê dos países árabes produtores
cardeal católico chileno, Raul Silva Henriquez, de petróleo e propôs um programa de oito

foram suspensas abruptamente. pontos par,a solucionar as necessidades

Os democratas-Cristãos alegaram que 'Àllende energéticas do país.
não dava mostras de pretender retificar sua polí- Em resumo os oito pontos são: constru
tica, na medida por eles exigida como "necessária ção do oleoduto do Alasca; desenvolvi
para restabelecer a constitucionalidade". menta de' portos de águas profundas a fim

Quanto a plebiscito, sua convocação está prdt de receber o petróleo estrageniro; suspen
vista para uma disposição constitucional vigente. der a regulamentação do preço do gás na

Até agora, porém; nenhum representante do Go- fonte; .autorizar a extração de vastas fontes
vemo ou dirigente da coalização situacionista re-

de carvão do país, utilizando a técnica de

I t
.

d I b "Strip mining" mais barata que contribuave ou os 'ermos em que sen� convoca o o p e is�
para a erosão do terreno.

cito, que, como disse Allende, é um direito ou

faculdade presidencial que pode ser exercido a Estas quatro medidas já foram encamí-

qualquer momento.

.

,O Exército chinês prepara-se, em ritmo acelerado, para a

possibilidade de um ataque soviético de surpresa, depois de

ter denunciado energicamente a conduta de seu ex-líder, o'
,

ministro Lin Piao, afirmou a agência Nova China. O despa
cho da agência de Pequim menciona especificamente que os

guardas fronteiriços de Sinkiang - Província norte-ociden

tal, limítrofe com a União Soviética - e as tropas da Mon-
, gólía interior estão intensificando seus treinamentos.

. Acrescenta que os militares dão especial atenção a um
. �

, ,

.

'. \�, ..

comunicado. do 100. congresso do PartidQ��munista; qjie" ;;... :i:�'::'l..1 I •. ') " '" -,;o-I'�. ';:'\�I '-;'''' .
• �

, pede ao exéreíte e aoopovo.para que "fortaleçam sem des-
•

,,., , .. �' ... IC .- 1"":"': ,'" ",.'" ,9tnam,!
canço, o seu. potén.Cial'�9Í1fra as guerras de agressão, perma-
neçam em ;guard�Jont�� a eclosão de �m conflito' mundial .

imperialista e principalmente contra os ataques de surpresa
." n

.

do social-imperialismo". Esta última designação é aplicada
pelos chineses à" política soviética. A posição do exército,
com relação ao expurgo de !.in Piao, é um tanto surpreen

dente, porque Pi�Q foi sumultaneamente Ministro da Defesa
e herdeiro do Iíder-mãximo, Mao-Tse-Tung. Segundo autori-

. ,

dades chinesas, 'Lin Piao tentou assassinar Mao em setembro

, de 1971 e morreu num avião: quando fugia em 'direção à

União Soviética. Portanto, transcorrem dois anos entre os

acontecimentos e o primeiro comunicado público a respeito
por parte' de Pequim. O comunicado foi feito na semana

passada, por ocasíão do Congresso do Partido Comunista

que denunciou ,Lin e eliminou seu nome da Constituição.

Segundo o Congresso; Lin era na verdade um "carrasco so

viético" que tentava restabelecer o capitalismo na China.
. Agência nova China acrescenta que as unidades do Exército
"demonstram sua determinação de cerrar fileiras ainda mais

.

firmemente em torno do Comitê Central do Partido.lidera

do pelo chefe Mao".

quando negociava a Iibertação de quatro
diplomatas sauditas, mantidos a bordo'do

avião desde quinta-feira.
-

.

O.ESTRATAGEMA
Os

.

cinco guerrilheiros palestinos acei

taram libertar os, quatro prisioneiros com
_

a ga.antia de queseriam condüzídosrde
'

,

."
," -."",,'

.

_,,-. ����':;".
,a:utomóvel até, a ,Síria:: Fpntes do tif.s.1i9�'
porto disseram que os árabes tínhanreeé-«
lhido a proposta de serem conduzidos a

Damasco, via Bagdá. O motorista do carro
seria Ali Yassín. As comunicações entre as

autoridades e os árabes- estiveram inter

rompidas durante nove horas e-meia. O

desentendimento se originou porque os

guerrilheiros deram falsa notícia de que
tinham ferido um dos refém; a bala.

Segundo as autoridades, o anúncio

foi um estratagema concebido, ao que

parece, c�m o intuito de obter uma tripu�
lação nova, que fízesse o avião decolar nó

vamente. Os terroristas ofereceram a li

bertação do ferido, em troca do env�o de

pilotos com licença para pilotar
"Boeing". Os funcionários do Kuwait se
negaram a atender as exigências, e a tripu-,
lação original, muito esgotada, foi liber
tada.

INTERNACIONAL

NOTICIÁRiO REPRESENTANTE

FORNECIDO

PELA

ligado ao comércio de peças p/autos, firma atacadista
e fabricante de peças de borracha: precisa para o Esta

do de Santa Catarina. Cartas indicando referências e

atividade atual para luiz Kardos Art. de Ber, Ltda. -:
Rua Butantã no. 25 - 05424 -:- Pinheiros - São Pau

lo.A.P.

DISTRIBUIDOR REPRESENTANTE

'Classe internacional
15 anos de garantia

o Colchão mais alto
do Brasil

Indústria Metalúrgica de Brindes em Metal, (chaveiros, tro-
'. féus, medalhas, etc.) lançando no Brasil sistema inédito co- \,operativo de rubricagem procura Distribuidor Representante
nesta Praça, Escrever para lndústria de Metais Nobres - Rua

Dr, César Castiglioni Junior, 87 -' São Paulo - Capital - CEP
- 02515,

Nixon: os EUA não podem ficar a mercê dos passes árabes produtores de petróleo

N ixon propõe um acordo
sobre o petróleo árabe

Uruguai: segurança investe
outra vez contra subversão

A notícia de que as autoridades ordena
ram a prisão do ex-Presidente da Câmara
dos Deputados, Hector Gutierrez Ruiz, do
Partido Nacional, repercutiu intensamente.

Gutierrez é acusado de manter vínculos
com os extremistas, Tupamaros. A notícia
coincide com a

I intensificação das ações an

tiguerrilheiras depois de um período de re

lativa tranquilidade das Forças de Seguran
ça.

Gutierrez estava' exilado em Buenos
Aires desde que o. presidente Bordaberry
dissolveu as' Câmaras Parlamentares a 27 de
junho. O presidente do Partido Nacional,
Ornar Murdoch, disse que não comentaria a

ordem de prisão contra Gutierrez porque
isto "é assunto proibido". O próprio Mur
doch esteve preso durante quase 50 dias

.nuI!} quart:l dá M�rinha sem que fossem

revelados os motivos.
Gutierrez Ruíz, de 39 anos, é acusado

pela Justiça Militar por simulação de delito,
encobrimento de atentado a Constituição
no grau de ajuda à Associação para delin
quir. Em Buenos Aires também se encontra
exilado o ex-senador Wilson Ferreira Al
dunate, principal líder oposicionista, em

cujo setor da Oposição pertence Ruíz, Se
gundo comunicado das forças conjuntas, a

vinculação de Gutierrez com os Tupamaros
foi revelada por terroristas presos. Quando
o Congresso foi dissolvido a 27 de junho,
Ruiz estava em Madri para entregar ao ex

-presidente argentino Juan Peron uma men

sagem de seu grupo político, cujo texto
não foi revelado. A recente descoberta de
um esconderijo Tupamaro com armas e me

dicamentos pode ter influído no recrudes
ciment� da luta contra a subversão atual.

Epidemia de' cólera continuá
a fazer vítimas na Itália

Urna jovem de dezessete anos, morreu
ontem em sua casa em Nápoles, ao que pa
rece, vítima de cólera. Os médicos resolve
ram realizar uma autópsia para determinar
a causa exata da morte. O pai da vítima,
um vendedor de mariscos, foi internado
terça-feira, apresentando sintomas da mes

ma enfermidade.
Se a causa da morte da jovem foi mesmo

cólera, terá chegado a 22 o número de vfti
rnas do surto que começou há duas sema

nas. Treze pessoas morerram de cólera em

Nápoles, sete na região de. Bari, na costa
Adriática e uma em Roma.

A maioria dos casos tem sido atribuída
ao consumo de mariscos, principalmente
mexilhões, muito populares no sul da Itá-

lia, onde são comidos crus, apesar das repe
tidas advertências de que o� criadouros es
tàvam em águas contaminadas do Golfo de
Nápoles. ,

.

O ministro da Saúde afirmou em Roma
que a morte da jovem era uma "notícia
dolorosa" e recomendou a autoridades e

médicos locais a redobrar seus esforços pa
ra descobrir os casos de cólera e tratá-los.

De maneira geral, a situação havia me

lhorado. Os médicos de Bari declararam
que os doentes se recuperavam e que certo
número de pacientes hospitalizados só po
derão receber alta na próxima semana. As
autoridades informaram que, pela primeira
vez desde que surgiu o surto de cólera, a

procura de vacinas diminuiu em Roma.

,ESTADO DE SANTA CATARINA

SEC�ETARIA DA EO_UCAÇÃO _

FUNDO DE ESTIMULO E APOIO A EDUCACAO
- FEAESC
COMUNICAÇ,ÃO

'De ordem, comunico a quem interessar possa que se

acha aberta a TOMADA DE PREÇOS no. Ol03 r: EDITAL
No. 01 n3 - destinada à aquisição de Equipamento para as

46 Salas Ambientea serem instaladas no Estado.
As propostas serão recebidas até às 15 horas do dia 20

de setembro de 1973, no Fundo de Est írnulo e Apoio à

Educação em Santa Catarina - FEAESC - à rua Arcipreste
Paiva, no. 13 � Edif ício José Daux - 90. andar, em Floria

nópolis, local onde será obtido cópia dei referido EDITAL e

serão prestados maiores esclarecimentos.
FEAESC, em Florianópolis, 04 de setembro de 1973.

EWALDO MURY BAASCH
COORDENADOR.

Siil1EB
Rua lSete de Setembro, 11

Fones 22-39, 34-30 e '41-91
,

CaIXa Postal. 550
Floroanopol,s - SC

PRONTA ENTREGA

Guinchos Mecapesa

autoridades do Kuwait
Os cinco palestinos armados que exi

';am a libertação de um líder guerrilheiro
preso na Jordânia, renderam-se ontem, às

autoridades. no aeroporto .de Kuwait, A

emissora oficial acrescentou que os qua
tro reféns árabes foram salvos. Os pales
tinos entregaram suas armas e Seus reféns

em 'troça de. �Vl'_s_alYQ;,!;o.rrglf.tG PWa sllir
do Ku�ft'�;i� c ��*:�r�; '�.,"�

,y-1 �,. '1' );. ,;-�

Isto encerra um drama' internacional

ele quatro dias que começou na quarta
feira pela manhã quando os sequestra
dores armados invadiram a embaixada da

Arábia Saudita em Paris e ameaçaram
matar seus reféns e explodir o prédio,
caso suas exigências não fossem cumpri
das. A transmissão captada em Beirute

omitu as razões da libertação de Ali

Yassin, Chefe da Oranização de liberta

ção da 'Palestina no Kuweit. Olíder guer
rilheiro foi detido depois de subir ao

Boeing para negociar a libertação dos

reféns. A OL]? é a entidade máxima, que
congrega todos os principais grupos que
lutam pela Palestina. no Oriente Médio.

Despachos anteriores informavam que
os pistoleitos exigiam a presença de um

membro do Governo do Kuwait, com

refém, em troca de Yassin, sequestrado

DURMA RIM PARA VIVIR MnHOH

Colchão de espuma HOSPITALAR
Revestido em Courvin

Pronta entrega ou sob medida
de 190,00 por 133,00

Colchão de espuma PADRÃO
Para solteiro, só 79,00

o maior estoque de colchões do sul do Brasil
As melhores marcas nacionais � DESCONTOS DE 30% a 50%

Inclusive em toda a linha nobre de estofados

ANATOM PEDROSO ARTFOAM SUAVESPUMA 'TRORION

12 cm de àltura
De 270,00' por ,175,00

10 em de altura
.De 280,00 por 149,00

De nsldade controlada
Solteiro - 109,00

PEDROSO MOVEIS ETAPETES
Rua Santos Saraiva, 49 fone 6478 .; Estreito - Florianópolis

Rua Dr, Murici, 231 e 339 - Fones 23-6854 - 23-9822 - 22-2075 Curitiba

MINI SOFA PEDROSO
Revestimento em Courvin

nylon - tecido ou veludo
Espuma com 10 em de Altura

.

Estrutura metálic;a
1 sofá = cama de solteiro

2 poltronas = cama de solteiro
2 camas de solteiro = cama de casal
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1 Sra. Clotilde Mendes Gonzaga, uma das coordena-
,

doras do movimento que visa a criar o departamento
feminino da Arena catarinense, revelou que na próxima
semana será conhecida a delegação de Santa Catarina que

particípará do I Seminário Nacional sobre a participação
da mulher na vida pública, a realizar-se em Porto Alegre
nos dias 28, 29 e 30 do corrente. Esclareceu que o con

Clave é de âmbito nacional, e que além de um grupo de

cinco senhoras indicadas pelo Diretório Regional.da Are- .

na,
.

outras senhoras poderão tomar 'parte, devendo as

interessadas habilitarem-se por intermédio dos Diretórios

Municipais ou por intermédio do próprio Diretório Re

gional. As despesas correrão por conta das participantes,
indistintamente, e o temário será oportunamente divul

gado.
As senhoras já escolhidas pelo Diretório Regional são

a esposa do Presidente Jorge Bornhausen, Sra. Eudéa
Barreto Bornhausen, as Sras. Bona Feuerschuette, Marita
Córdova, Heloisa Helena de Carvalho Ruerten e a Sra.

Clotilde'Gonzaga, esposa do Presidente da Assembléia

Legislativa, Deputado Zany Gonzaga. ° conclave de
Porto Alegre terá por finalidade principal "despertar a

mulher para a necessidade de sua participação na 'vida

pública", segundo a Sra. Clotilde Gonzaga, e "se destina
a todas as mulheres aptas, não apenas às esposas de polí
ticos". Por isso ela faz um apelo às mulheres catarinen

ses, para que' se interessem em tomar parte no movimen
to e prestigiá-lo, como forma de iniciar a mulher no

.

exercício de funç�es e responsabilidades públicas.

Secretário desmente
.

..

ensino pago este ano

;
, .

I
\

,

° Secretário da Educação, professor Paulo BIasi, des
mentiu as notícias' de que estivesse em estudos a

implantação, ainda 'este ano, do ensino pago no segundo
grau. Esclareceu que nada é possível adiantar sobre o

assunto, pois o Governo aguarda a fixação de critérios,
por parte do Ministério da Educação.

, Por outro lado, informou que durante o corrente ano

,

a Secretaria da Educação forneceu 20 mil bolsas de estu

dos, frisando que o aumento deste número em 1.974

dependerá das possibilidades advindas da dotação orça
mentária.

,
.

Mulher na política é

tema de' um seminário

, �

Campus de Santarém'
,

, I
, vai ter sede própria,

Sob a coordenação do Projeto Rondon, a Universida-
de Federal de Santa Catarina iniciou a construção da

;
sede própria do Campus Avançado de Santarém, que de-

1 ' verá estar concluída em- princípios de 1.974, segundo,
i desejo expresso pelo Ministro Costa Cavalcanti. A sede

está sendo feita com madeira de lei da Amazônia e com

preende um pavilhão administrativo, duas residências,
um pavilhão social para os alunos, serviços gerais, biblio
teca e salas de estudos.
o projeto foi elaborado pelo Departamento de Enge

nharia e Arquitetura da Ufsc.
por outro lado, estagiários de Bioquímia, Medicina,

Educação, Serviço Social e Odontologia, que se encon

tram no campus de Santarém, realizaram naquela cidade
uma campanha de combate à verminose, beneficiando

'

cerca de 800 estudantes. A campanha consistiu basica
mente em profilaxia, diagnóstico e tratamento anti

helmíntico, tendo sido constatada a percentagem de
96,1% de casos positivos, que foram medicados. .,

Numa segunda etapa, foi desenvolvido um trabalho de
prevenção da doença, através de palestras, cursos e semi
nários relacionados com cuidados higiênicos, alimentares
e de saúde pública.

..

..

·1n Brognolllmõvels
.

,
' .

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
'Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - ilha

fones: 6462 6616
CRC119!)0
VENDE

623 A - Casa mista - Rua Des. Gil Costa - 3 quartos, sala, .

copa, cozinha, garagem, cf70m2. - 45.000,00 - totalmente
financiada.
623 B - Casa mista - Rua Des., Gil Costa - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, garagem - 35.000,00 -totalmente
financiada.
,621 - Padaria c (Instalação completa - Rua O ib O1erem
cQ54 m2.,ánia construrda -280.000,00 -a COmbinar.
'616 - Casa Cle alvenaria - Rua São José - 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro, área 109 m2. -130.000,00 a com

binar.
604 - Clsa de madeira - Rua' Cap. Euclides de Castro, 2

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro. 20.000,00.
624 - Casa de madeira - Rua Laura Caminha Meira, 3 quar
tos, sala, cozinha, banheiro -lO.OOO,OO.
613 - Apto. rua Fúlvio Aducci - 3 quartos, sala, hall, ba
nheiro, social, copa, cozinha, área de servo 55.000,00 finan

ciado.
619 - Terrena - Conselheiro Mafra - 275 m2. - 30.000,00.
618 - Terreno - Servo Büchele -área 275 m2. -25.000,00.
615 - Terreno' - rua Odllorn Galotti - área 333 m2. -

13.000,00.
'

610 - Chácara - Ponta de Baixo, São José -área de 12.000

m2., duas casas de madeira, ótima localizaçãu -120.000,0'0 a

combinar.
'

535 - Terreno - rua Padre Zuber - área 310m2. -

10.000,00.

.. ALUGA
Rua, Max Souza - Avenaria, com 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro - 750,00.

'

Rua, Major Costa 94 - 4 quartos, salas, cozinha, banheiro,
área de Serv. - 780,00 .

os esforços no sentido de fortalecer a

Arena no âmbito estadual, tanto de parte
dos políticos quanto de parte do próprio
Governador Coiombo Salles, constituem

um acontecimento salutar à vida do partido
no Es tado, no momento em que se prepara
o campo para as próximas campanhas elei-
.toraís, "Estamos acompanhando com satis

fação os trabalhos da direção estadual da

Ar ena no sentido de unir o partido com

vistas principalmente ao pleito de 15 de no

vembro do próximo ano. em que a Arena

espera vencer as eleições para o Senado,

para a Câmara Federal e para a Assembléia

Legislativa do Estado, mantendo a' sua

condição majoritária em Santa Catarina.
Por feliz coincidência, no momento em que

pelos seus predicados pessoais, mas pelo
seu imenso cabedal de conhecimentos
administarativos.

� ° Sr. Dib Oierem esteve presen te à reu
nião preliminar que o futuro Chefe da

Nação manteve com a direção nacional da

Arena, em Brasília, e salientou que a dire

ção nacional do partido pretende dar a

maior ênfase possível à convenção do pró
ximo' dia 14, destinada à homologação de
sua candidatura. Além dos delegados, todos
os Governadores' estaduais foram convida
dos para assistir à convenção, pelo Senador
Petrõnio Portela. "Eu espero particular
mente por uma' delegação expressiva dé '

Santa Catarina, com a presença inclusive do
Governador Colombo Salles ", disse o Sr.
Oib Cherem.

"Um assunto que levantarei na conven

ção de meu partido - acrescentóu o parla-
,

mentar - é o r elatívo à criação da justiçca
eleitoral de competência privativa. Ele já
vinha serido tratado junto às altas esferas
do Governo Federal pelo ex-Presidente
Filinto Müller, por instâncias minhas, e pre
tendo agora que as providências neste senti

do tenham curso normal pela nova direção
partidária. A criação da justiça eleitoral re
cebeu de pronto o apoio de políticos e de

magistrados, não só pelo aspecto de desa

fogar os trabalhos da justiça comum, como
também pela circunstância de que irá se.
converter num instrumento eficiente para o

aperfeiçoamento da organização dos par
tidos políticos e aprimoramento da prática
eleitoral em nosso País. "

POLITICA ESTADUAL

° Deputado Dib (herem acentuou que

Na opinião do Deputado Dib Cherem, o futuro Presidente da

República reúne todas as

condições para exercer bem o mandato e

garantir a obra administrativa dos governos revolucionários.

Afina� O
frio e calculista Por tudo isso, seja

calculista, como Frisco.
Ele vale cada cruzeiro

.,,,,, [['I:'" """",')'[;'101 m,," ''''''..investido, e ,nunca··sercr, Dr
� aplicada dlreta�ente, um peso morto em sua
Jamais perdendo residência ou negócio'.
a tonalidade (esqueça Por sinal, Frisco .

as reformas), e a marca pesa apenas 56 quilos,
de seu produto pode
ser aplicada em baixo �D·Orelevo (esqueça as

adulterações).
.

Dib: Justiça eleitoralprivativa.

° Deputado Dib Cherem disse ontem
em declarações, à imprensa nesta Capital
que as lideranças polit icas da Arena se sen- .

tem muito à vontade para indicar o nome

do General Ernesto Geisel como candidato
do partido à sucessão do Presidente Médici,
"por se tratar inegav.elmente de um nome

recrutado de uma, elite brasileira com vasta

experiêmcia administrativa, e que tem

todas as condições para exercer bem' o
\ '

. mandato e dar continuidade à obra admi-
nistrativa". Foi na verdade uma escolha
muito feliz essa do General Ernesto Geisel
- acrescentou o parlamentar - não só

Na hora da compra,
você deve ser frio
como F risco.
'Tudo nele é mais

inteligente: sua

estrutura am fiberglass
garante maior
durabilidade (esqueça
a ferrugem); a pintura

�--------� ------ --__--__�',PoliticaeJ\dDlin��I�-------------- O_E_S_TAD__O__-_9_d_e_se_te_n_w_ro_d_e_I_97_3_-_P_á_gina�3

Experiência de Geisel destacada por Dib
vim à Assembléia Legislativa para levar meu
abraço ao Deputado Zany Gonzaga e aos

colegas deste Poder, encontro o Gover
nador Colombo Salles a dar audiências aos

parlamentares estaduais, com eles deba
tendo os mais sentidos problemas das diver
sas regiões catarinenses. Não posso dei xar
de enaltecer esta atitude do Governador do
Es tado, que não vem poupando esforços a

, flm de executar com eficiência o programa
administrativo a que se propôs, hoje con

substanciado na Ação Catarinense de De
s envolvimento. Esta posição do Governa
dor reflete o seu desejo de o poder polí
t ico, ou-seja, o partido, se apresente harmô

nico, coeso e atuante, com vistas aos seus

compromissos para com o povo catari
nense

"
..

MlCROeMISIL
OREGON.A Oregon desenhou esta corrente de forma

quadrada para você obter um rendimento
25% mais rápido. Seu desempenho em qualquer tipo de madeira
é eficientíssimo. Equipe sua motoserra com Micro Chisel Oregon
,e sinta estas diferenças:

r.1 MAIOR RAPIDEZ r.Il MAIOR
�

r.Il EXCLUSIVIDADE: lAl FACIL
L!J DE CORTE � DURABILIDADE � RED HEAD ,L!J DE AFIAR

Nova composição, Capa de cera vermelha
de alto carbono, que protege o corte

para a área de corte. '. até o' momento do uso,
. quando é eliminada
automaticamente.

Conjunto
lima-porta-limas
especial permite
afiamento rápidc
e eficiente.

Novo desenho
proporciona à Micro
Chisel corte 25%
mais rápido que as

,

'outras correntes.

Você lucra com a Nova Oregon Micro Chisei. Chame hoje mesmo

o representante Hetsuta da sua cidade.

Matri,z: Av. Monteiro Lobato, 2.700 - sAo PAULO - SP
Filial: Av. Polonia, 721 - PORTO ALEGRE - RS

PRODUTIVIDADE

Paclain
ESCAvADEIRA HIDRAUUCA

,DE ALTA PRESSÃO
� Maior fabricante mundial de

escavadeiras hidráulicas

� Fabricação nacional - 8 modelos

� Versatilidade - Aplicações ilimitadas

� Sobre pneus e sobre esteiras

� Qualidade; robustez, força, rapidez

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO:

EQUIPAMENTOS RODOVIÁRIOS E INDUSTRIAIS

Rio Grande do Sul/Santa Catarina / Paraná.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PONTA GROSSA
- A nossa Universidade estabelece,

estatutariamente,' 'oomo um dos seus

objetivos, a pesquisa e o desenvolvi
mento das artes]. através de trabalhos de

cultura desinteressada. Concretizando tal

plano, a Universidade Estadual de Ponta

Grossa contratou o diretor e ator para
naense Telmo Faria, que, através de sua

larga experiência, míniatraria curso inten

sivo de teatro, criando um Grupo de Tea-

tro Ilniversitâric.
'

Temos a satisfação de comunicar a
,

Vossa Senhoria que, passados poucos
meses, o Grupo de Teatro Universitário
fez sua estréia 'no dia II de agosto p_p,
com a peça "A Moratória", de JOIge
Amado, merecendo elogiosas referências
inclusive de críticos especializados.

Ampliando ainda mais o propósito
inicial, o Grupo de teatro Universitário,
supervisionado pelo Serviço de Informa

ções e Difusão Cultural, lança-se à reali

zação do I Festival Nacional de Teatro

Amador, de 3 a 10 de dezembro, sob a

coordenação geral de Telmo Faria.

Gabriel de Paulo Machado, presidente do
Serviço de Informações e Difusão Cultu

ral, da Universidade Estadual de Ponta

Grossa.

CONGRATULAÇÃO
, É com a máxima satisfação e imensa

mente honrados que tomamos conheci
mento d6 artigo publicado nesse

concei_rtuado jornal sobre o IBAGESC - Institu-
to Brasileiro de Assistência Gerencial à

Pequena e Média Empresa de Santa Cata
rina. Na realidade, o assunto foi muito
bem abordado e redigido, atingindo lar

gamente a classe empresarial do Estado,
que sumamente interessada nos tem pro
curado para futuroscontatos.

Apresentamos a V.Sas. nossos mais
sinceros agradecimentos pela atenção,
que nos dispensaram, almejando um cres

cimento sempre mais acentuado para "O
ESTADO", órgão de apoio e destaque no
desenvolvimento de Santa Catarina.

Colocando-nos à dispOsição de
V . Sas., aproveitamos a oportunidade
"ara reiterar-lhes, nossos protestos de

consideração e apreço,. Ary Canguçu de'

Mesquita, presidente do Ibagesc.

HOECHST
Temos o pr:p:er de comunicar-lhe que

a Hoechst do Brasil decidiuampliar sua

área de oomunicações externas, criando
uma Assessoria de Imprensa dentro de'
seus quadros funcionais. Para esse fim,

. foi contratado o Sr. David Szwactuch,
veterano jornalista e publicitário, o qual
assumiu as funções de Assessor de Im

prensa da Hoechst do Brasil em lo. de

julhop.p.
-

Nossa Assessoria de Imprensa está ao
seu dispor na rua Sete de Abril no. 230
- 10 andar conjunto.Lülü, ou pelo tele
fone 239-0511 ramal 14 e endereço te-

'

legráfico Pontosan, ou telex 021.648.
Esperamos que nos honre com sua vi

sita na primeira oportunidade, pois aqui
a Casa é de todos os jornalistas. Diretoria
da Hoechst do Brasil r: Química e Far-

, macêutica S/A.

CONGRATULA çÃO
Desejo, através desta congratular-me

com V.S. pela magriífica cobertura que
vem dando aos jogos válidos pelo Cam

peonato Nacional. Espero poder conti

nuar acompanhando o .Nacional através
de O ESTADO. Jorge A. Lisreff - Flo

rianópolis.
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Tem sido pol ítica do Governo
Médici, desde que teve início' a
vigência da Lei Complementar'
no. 11, a incorporação do ho
mem do, campo ao s trabalhado
res beneficiados pela legislação
de assistência. Assim, na verdade,
é que será possível atingir a con

cretização do pensamento do Go
verno, quanto à integração social,
de cujo objetivo não poderia ex

cluir-se o trabalhador da lavoura
e, em geral, o produtor de rique
zas rurais.

-Essa pol ítica de elevação sen-'
tido humano, tanto quanto de in
tenção

-

econômica, vem, sendo
aplicada com o desejado interesse,
dos órgãos incumbidos de execu

tá-Ia. Mas a sua complementação
foi motivo de novo projeto de
lei, que está para ser submetido à
apreciação do Poder LegislatiVo
Federal e a cujo respeito se pro
nunciou, na sua Fala de 6 do cor

rente, o General Emmo Garrasta
zu Médici, Presidente da Repübli
ca.

Entre as concessões já' feitas a

direitos dos .trabalhadores do
campo, se contam, além da apo
sentadoria, quer por idade, quer
por invalidez, também a pensão à
família, no caso de morte. O va

lor desse benefício é, até agora,
igual a trinta por cento do maior
salário mínimo em vigor,no País.
Quis, porém, o Ipresidente Médici

que fosse alteado esse porcen
t ual, tendo em vista que os reeur

sos financeiros oriundos do Fun-

Diretor: JoséMatusalém Comelli Editor-Chefe:Marcüio Medeiros Filho

A valorização' do homem d� �ampo
rural e a eficiência da execução
do sistema de amparo ao homem
do campo indicam a possibilida
de de elevação da, importância
das pensões, equiparando-a à das
aposentadorias. E isso, que pode
rá ser' feito desde já, não implica
qualquer aumento de taxa ou no

vos ônus.
. Foi o que, num dos tópicos de

seu memorável pronunciamento
em reunião .ministerial do dia 6,
declarou o Presidente, acentuan
do o sentido realista e objetivo
do projeto de lei que, àquele res

peito, foi elaborado e em breve
estará sendo aprecíado pelo Con
gresso.

Sem dúvida nenhuma, como

ainda foi frisado pelo General
Presidente, essa nova providên
cia, 'em amparo ao trabalhador
rural e sua famflia, testemunha,
mais uma vez, o inabalável inten
to governamental de assegurar Favorecidos assim, por novas
aos homens das lavouras e dos se- normas de assistência previden
tores da pecuária, no estágio ciária, maiores estímulos os reu

atual do desenvolvimento brasi-, nirão para participarem do esfor
leiro, participação cada vez maior ço que já vem sendo empregado,
nos frutos do progresso. Conside- visando ao permanente cresci
ra o Governo que nem apenas pe- " mento catarinense, dentro das as
Ia distribuição mais equânime da pirações de todo o País, na busca
riqueza coletiva se observam as de melhor e maior expressão eh
normas da justiça social, mas t re as demais potências econômi
também no tratámento humano cas do mundo. Pára tanto é que
dos que, fixados nas áreas de pro- todos os Brasileiros trabalhamos,
dução rural, promovem o enri- e não para menos do que isso é
quecimento geral. que o Governo tem vindo ao en-

Um dos dispositivos da próxi- centro das atividades produtoras,
ma lei evitará a dispensa sistemá- particularmente as dos setores da
tica do trabalhador aposentado, agricultura e da pecuária.

permitindo que .a aposentadoria
se f� em forma de auxflío, à
semelhança do abono de perma
nência em serviço, de modo a

concorrer "para que o homemdo
campo se radique em seu habitat
e nele desfrute, com a sua famí
lia, a tranquilidade que merece":

O pronunciamento do Presidente
Médici, que, entre essas melho
rias, na legislação de assistência
aos trabalhadores rurais, anun

ciou outros empreendimentos de
ampla finalidade econômica 'e so
cial, terá repercutido, também
em Santa Catarina, com rigozijo
de quantos, no trato das lavouras
e .dos rebanhos, habitam nas

áreas rurais, onde, fixados com a

família, já experimentam, graças
,a avançada pol ít ica do Governo
do Estado, situação de segurança
e boa expectativa.

'

Prosa de Doming'�
Monteiro Lobato não foi aquilo a que se chamaria um

torturado"pela busca da forma ideal ou original da frase.
Espontâneo, a expressão lhe saía fluente, sem tropeços,
tal coma se retrata nas suas cartas a Godofredo 'Rangel;
que se lêem sempre com a impressão do inusitado artísti
co comunicada nos seus contos e YUlS suas crônicas. Têm
sob o feitio inédito que encanta, o toque da individuali
dade muito natural e incontaminada. Mas o cronista de
"cidades Mortas" era, assim o confessava, um preconiza
dor do estilo como traço nobre do verdadeiro escritor.

Na sua correspondência ao seu melhor amigo, editada
em dois volumes de quase quatrocentas páginas (Editora
Brasiliense, ·1959) há uma carta em que escreve o seguin
te: "Fialho é um estilo, Rangel! São dois os grandes
estilos - Camilo e Fialho ': Dizia-o já em 1917. E, por
toda a longa permuta de sugestões literdrias, entre os
anos de ,1903 e 1948, aparecem frequentes alusões ao

estilo de escritores brasileiros e portugueses.
Nunca, porém, tentaria imitá-los. Ao contrario, costu

mava enviar ao amigo adverténcias como esta: "Eia, Ran
'gel! Na assembléia escassa dos que têm a coragem de
apresentar os respectivos EUS em pelo, entremos desas
sombradamente com os nossos. E com um letreiro à
Raul Pompéia:Mau, masmeu ".

As lições de Albalat lhe mereceram precauções: eram
'perigosas, pensava, porque ensinavam "um certo estilo -

e, neste caso, teremos estilo postiço, como há dentes

postiços " Queixava-se, por vezes, de um inimigo que lhe
andava à ilharga e que desfaz o que Camilo faz: era o.

jornal, que, aliás, tem, por outro lado, uma função boa -

a de impedir que nos afastemos muito. da realidade.
Achava que alguns escritores clássicos, "vazios de idéias
como potes sem água, ainda vivem pela ltngua em que
puseram as suas sensaborias ': Afirmava queMachado de.
As sis era "o mais perfeito modelo de con.ciliaçgo estilisti
ca: seu classicismo transparece de leve e nunca ofende os

i

nossos narizes modernos ': '

Entre o criador do "Br az Cubas" e Camilo Castelo
Brancopreferia ao autor das' "Novelãs do Minho" o
escritor brasileiro. E confidenciava: "Camilo ainda me

choca, é muito bruto, muito português de Portugal e nós
somos daqui ': Poucos dias antes, todavia, tinha escrito
isto: "Precisamos ler Camilo. Saber a língua é ali! reco
mendava a Rangel que deixasse de ler Camões e Cervan
tes - e pegasse no Rui, que os resumia e era atua/.
Monteiro Lobato, como se sabe, não possuía um vo

cabulário muito abundante. A sua preferência pela ex

pressão prôpria, exata e adequada o levava a certas liber
dades vocabulares que o seu regionalismo explica. '�
grande coisa não é possuir montes de palavras. Se assim
fosse, um dicionário batia Machado de Assis ':

,

As cartas de Monteiro Lobatõ a Godofreda Rangel
falam de aspectos da evolução literária do Brasil - espe
cialmente de São Paulo .', não revelados pela história da
literatura e permitem, sobretudo, o conhecimento mais'
íntimo de algumas facetas da vida intelectual da geração
a que pertenceu aquele extraordinário espírito, aberto a

problemas não apenas de cultura do nosso País, mas ain
da sociais e econômicos.

Lembremos o criador do tipo Jeca Tatú, apanhado ao

vivo, acocorado, à frente de sua cabana, injustamente
t achado de preguiçoso, mas na verdade vítima das ende
mias, num meio físico 'terrivelmente 'agressivo e comu

mente esquecido. Monteiro Lobato o descobriu. e com

preendeu, como também descobriria a existência do pe
tróleo brasileiro. Fez uma literatura realista, no bom e

construtivo sentido.

Gustavo Néves

Ospolíticosestão pensando
Feitas as emendas em alguns dos pontos onde aparentava maior vul

nerabilidade, a política situacionista entrou em recesso em Santa Catari
na. Poder-se-ia dizer que, no âmbito estadual, a politiça parou para
pensar, posto que antes de se tratar de uma arte meramente intuitiva,
ela exige dos seus obreiros um minimo de esforço racional para que
possa desempenhar o seu papel na medida em que as circunstâncias
assim o exigirem. Apraça está carente de fatos políticos, mas esta época
haverá de ser a que mais tenha conseguido mobilizar os homens públi
cos nos dois últimos anos em interrogações e tentativas de vislumbrar o
futuro dr} um quadro que procura retratar uma paisagem em transfor
mação. E esta a fase de transição que a política catarinense atravessa e

que constituiu a grande expectativa daqueles que durante estes últimos
tempos participaram do seu processo. Inevitavelmente, o controvertido
período político vivivo pela Arena da posse do Sr. Colombo Salles no

Governo até os dias atuais teria que conduzir a algum caminho que,
bem ou mal, desse ao Partido rumos definidos. Hoje, á política situacio
nista está correndo para um estuário, ainda um tanto indecisa, sobre
qual a direção a tomar, mas com visíveis esforços para que, ante a

impossibilidade de conduzir suas correntes sobre um único leito, seja
reforçado o caudal que" com o Governo, reuna as águas mais representa
tivas da agremiação.

Se até aqui o futuro proposto ou imaginado para a política situa-
'

_ cionista em Santa Catarina não incluia entre os seus dados a presença do'
Sr. Colombo .Salles, já agora a decisão do Governador em continuar
participando da vida pública após o. término do seu mandato exige uma'
revisão de perspectiva. Màrcou profundamente o período de crise da
Arena a insistência com que o Sr. Colombo Salles reiterava seu propósi
to, até recentemente, de recolher-se vtda privada depois de tra nscorrido
seu período governamental Tinha-se a impressão de que, segundos após
passar o Governo ao seu sucessor, o Sr. Colombo Salles sairia direto do
Palácio para o Aeroporto Hercilio Luz, onde o estaria esperando úm
avião com as turbinas ligadas, pronto para decolar rumo ao Rio de
Janeiro, onde um apartamento na Zona Sul, decorado com simplicidade
mas muito bom gosto, aguardaria o Governador para ali estabelecer seu
domicilio definitivo. Com as mãos lavadas e com a consciência tranqui
la, o Sr. Colombo Salles acompanharia à distância'os acontecimentos de
Santa Catarina através de uma assinatura de O ESTADO que teria,
antes, o cuidado de reservar. Era esta a visão que se tinha com a francis
cana desambição para com a vida pública ditada pela imagem que o

Governador fez de si próprio. Ora; por umd elementar questão de sobre
vivência, decorrente do prôpno instinto de conservação, os polttiéos
não passaram a considerar o Sr. Colombo Salles como um dado efetiva
mente importante nem definitivo na vida pública estadual: Seria, por
assim dizer, uma passagem incidental na vida pública, assinalando IJ,m
breve periodo administrativo, cuja preocupação seria a de apenas cum
prir um cronograma de obras. Esse cronograma seria, assim, o único elo
a ligar o Sr. Colombo Salles com a vida pública dpo Estado. Entregue a

obra, seguir-lhe-ia a fatura, de preferência pelo correio. O pagamento, o
reconhecimento do Estado pela execução honrada das realizações cons-

-

tantes do programa. Se houvesse recusa em liquidá-lo, paciência. O
, débito seria lançado à conta de prejuízo-Ó: Os políticos, contudo, se

sentiam no direito de esperar algo mais que uma prosaica operação'
contábil Mesmo porque eles, que aqui continuariam com a responsabili
dade de levar adiante a fragata da política da província, seriam os mais'

atingidos com as perdas e danos.' E no mar encapelado em que navega-
.

vam, procuravam chegar ao porto seguro das eleições de 1974 nem que
fosse àpegados a alguma tábua flutuante que passasse à superfície, na
base do salve-se quem puder. Não havia tábuas para todos e aquela era a

primeira e última viagem do comandante. Realmente, a situação era

angustiante, chegando até a inspirar o amotinamento de parte da tripu
lação que não sabia nadar nem encontrava salva-vidas.' Deu-se um jeito,
improvisaram-se salva-vidas e a situação foi contornada: Politicamente.

Sucedeu que, quase à mesma época, o Sr. Colombo Salles resolveu
anunciar aquilo que certamente há algum tempo vinha martelando as

suas preocupações: a disposição em continuar na vida pública. Reava- ..

liando as consequências da sua posição anterior, chegou à conclusão de
que a política não lhe é tão iindesejável como de início lhe pareceu e

que, de resto, sua responsabilidade de governante não se esgota apenas
dando por cumprido um cronograma de obras. Dela decorrem projeções
futuras, fazendo ecoar num tempo pouco mais avançado a percussão
dos atos políticos praticados no período atual sobre õcouro dos tlimbo:!
res arenistas. Por tudo isto, valeria a pena o sacrifício de trocar as

delícias de Ipanema pela paisagem paradisíaca da Ilha de Santa Catari
na, onde numa sala de aula futuros engenheiros estariam aguardando
pelas lições de um novo e ilustre mestre.

,

A notícia sobre a permanência do Sr. Colombo Salles na vida pública
foi recebida com discreto entusiasmo pela área política que passou à ver

no Governador já não mais o hóspede eventual do Palácio da Agronômi
ca. Trata-se, a partir de agora, de mais um dos seus, com idéias e

preocupações provavelmente afinadas ou, quando pouco, semelháveis.
Com essa decisão o Sr. Colombo Salles adquiriu ingresso para o clube
dos politicas e não poderá, daqui por diante, ser por eees excluído da
programação que se fizer para o futuro, muito menos ignorado quando
se estiver articulando os empreendimentos 'políticos posteriores a 1974.
O comandante vai passar o quepe mas não saltará no próximo porto.
Prosseque a viagem no navio, integrando a tripulação.
É nisto que os polticos agora estão pensando. Estão certamente

otimistas e acham que esta circunstância favorece o diálogo, indicando
o caminho das melhores soluções. O próprio Governador, dispondo-se a

calçar também as humildes sandálias da política, sentir-se-á caminhar
com surpreendente lepidez pelos empoeirados caminhos políticos do
Estado" bem mais ásperos que as macias passadeiras dos gabinetes, 'mas
em compensação muito mais fascinantes. E disto tudo podem resultar
horizontes mais claros e promissores para a vida pública de Santa Catari
na, passada a transição 'ora em curso.

Este espaço de página dedicou-se diariamente, durante um longo
periodo, a fazer Um registro da vida pública, procurando contribuir, na .

medida das limitações do seu responsável, para a valorização da ativida-_
de política e, até com alguma pretensão, para o seu aperfeiçoamento. E
possível que algo tenha conseguido nesse sentido, é possível que não. Se
não, muito tempo, papel e boa vontade foram gastos em vão. Se sim,,

tanto melhor. Como a política parou para pensar - e é bom que pense
- deixarei de assinar a coluna diária com que aqui comparecia regular
mente. O comentário e a informação política, porém, estarão no seu

devido lugar sempre' que um fato novo assim os justifiquem. Compare
cendo menos com minha assinatura nesta página, espero comparecer
melhor diante de acontecimentos também melhores. Esta é a explicafão
que estão por merecer meus possíveis leitores YUl expectativa, minha e

deles, dos proximos acontecimentos.
Marcilio Medeiros, filho

Crônica de escanteio
- Oiros leitores, eu me lembro e, provavel

mente, vocês, também. Lembramo-nos de uma

afirmação, final de recente crônica, a respeito
do jogo entre Figueira x Coríntians: "Os fados

��araram,a receita para uma excelente parti-

Após o jogo, quase toda a Imprensa procla
mou: JOGO RUIM!

Fiquei de queixo caído, de mãos trêmulas,
com coração opresso, quase petrificado, diante
daquela sentença condenatória do espetáculo. .

E, quando falo em pedra, me vem à mente \l
figura incomum do Prof. Takeda, geólogo, obt"
servador, arquivista nato. E o mesmo que, por
comodidade, só assiste futebol pela TV. E o

mesmo que, por estranhos critérios de comodi
dade, preserva seu jeep como veículo de "lu-

. xo", o mesmo j_eep que o Helinho unge, desde
o início da década de 60, o vem tratando como

cadelinha de estimação. Tais detalhes, caros lei
tores, não importam, e, nem sei por que esta
mos falando disso.

Caros leitores, permito-me, no entanto, en-
,

trar em certos bastidores do futebol, ao qual
nós pertencemos e temos, igu�lmente, coisas pa-'
ra contar. Afinal de contas, o Aluisio, o velho
Aluisio Biasi, das ricas e prósperas terras de.
Olml?0s Novos, já afirmou, irretrucavelmente,'
que 'futebol não é só questão de cancha". F;,
sendo assim, adicionaremos, por sugestão de SI

tuações recentes;, que "nem s� de _Iu�trich deve
vivera Imprensa. Vamos, pOiS, adiante.

Dizia, naquela crônica, que o Prof. Takeda, Quando as defesas vencem a partida, ela só
, peça fundamental da equipe de Caça Submarina pode ser encarada com'o lindo espetáculo, dodo Iaudares, senão como o "cérebro" mas íne-. ponto de vista das defesas, e não dos ataques.
gavelmente como o "estômago" .. que ele (o Os ataques, segundo o pressuposto tãkedea
Prof.), é um dos maiores conhecedores de as- no, estavam predestinados a malogros. As tenta
suntos 'corintianos. Anota suas Vitórias, derro- tivas de gols seriam abortadas pela eficiência de
tas, empates, os gols feitos, anulados, contra, um sistema defensivo, de um para cada lado,
.roubados, o escambau. Sabe, sobre o Corín-

�

Não seria possível, nessa partida, vermos um

tians, mais do que toda a Imprensa Catarinense Neilor ou um Caco, passeando, tranquilos, 'do
junta. Era, portanto, o "documento" funda- minando a bola, com a serenidade de quem faz

.
mental para uma consulta sobre as perspectivas "trottoir" na Felipe Schmidt, depois da-missa-
da partida que seria disputada na quarta-feira. das-dez.

.

Perguntei-lhe muitas coisas, e ele respondeu-me, A defesa do Coríntians é' uma coleção de
como sempre, pouco, mas o bastante para que gigantes, de estátuas vivas. É um punhado de
injetasse na crônica, a afirmação de que a "par- bravos, autênticos descendentes de fortalezas
tida seria excelente". O Prof. Takeda falou ape- teimosas, de Álamos do quadrilátero verde. São,
nas: "Ganharão as defesas". , '. ,tais componentes, indivíduos "petrificados",

Meus amigos, como todos que se põem dían- como disse-nos o Prof. Takeda. São estivadores,
te da Esfmge, apenas tive, como resposta à in- carregadores de piano, e não mocinhas sestro

quietação, nada mais nada menos do que um sas, recepcionistas de visitantes numa exposição
enígma. Esperei o jogo, para ver onde estava a de flores de Joinville,

'

verdade, escondida entre sílabas de duas miserá-
Passar por aquelas muralhas é muito mais diyeis ��lavras e_um artigo fe,�inino plural de gor- fícil do que enfrentar a burocracia das matrícu

Jeta: Ganharao as.defesas. ". _' las da UFSC. E, quem teria que passar por elasEntretantó, arrIscamo-nos ao palpite, ao ób- ..

Ca il .

'

•• fT' •• d d ,I'. 'Já cerram um con-
sena co, Ne or, Severo. Levaram, num só JO-

VlO. y ltorlilS �e .eJesas. en,
go mais sarrafo do que num campeonato intei-teudo de excelenc13. ' .

No entanto no entanto, ingênuos seríamos, rOo

se admit(ssem� que, uma partida em que as' E, por outrQ lado, a defesa do Figueira ta"!
defesas iriam vencer, o es�tácIIIOfosSf' um pn- bém não deu mostra vocacional para chefias de

mado de estética, uma exibÍção de estilismo ti- cerimoni3is, apesar da impressionante coragem

po ballet russo com Ana Pavlova e tudo. de um Vaguinho, com uma senhora saúde, de

um Roberto, q�e sempre teve mais peito do que
pés. E; digo mais, se esse Abel fosse o da Bíblia,
Caim não o teria passado 'prá trás. Poderia ser o

contrário.
, E, caros leitores, apesar de tudo, não ocorreu

aquela virulencia excessiva, repelente. A rudeza
ficou em seu limite da permissividade. Até mes

mo a expulsão de Vladimir só existiu por que
ele ofendeu o árbitro. ,Não foi pela agressão ao

jogador Caco.
Em suma, em suma, o jogo não foi aquela

dist>uta fácil, para ninguém. E, quando tudo é
diflcil para todos, parece que se perde uma par
cela de beleza, quando encaramos o futebol co
mo uma sequência de jogadas que resultam, ne
cessariamente, em gol. Mas, olhando-se a ques-
tão com uma luta de gigantes feridos: que divi
diram a agressividade cóm a cautela, para não
receberem outro ferimento, pode-se dizer que
foi uma excelente partida. Em relação aos jogos
anteriores, foi apenas diferente. Mesmo com o

,

Coritiba - sem gols - os ataques foram mais
sutis e a bola não entrou muitas 'vezes, por
questões de azar. Com o "timão", a coisa foi
diferente. De um e de outro lado, somente en

trou a que podia ter entrado. No resto, comO pre
via o Prof. Takeda, "as defesas foram as grandes
'vencedoras ".

Paulo fernando Lago

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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E possível que o TSE examine formalmente
o problema da cessão gratuita de horários nas

emissoras de radio e Tv para a campanha. O
MOB já disse que não consultará o Tribunal

Ulisses, Oimeiro e' Thales Ramalho: a campanha começará logo após a. Convenção

MDB niío consultará o

TSE sobre a campanha
Embora a direção do MDB tenha afu

mado que não pretende fazer consulta ao

Tribunal-Superior Eleitoral sobre a cessão

gratuita de horários nas emissoras de
rádio e televisão, pará a campanha eleito
ral do partido, com vistas à sucessão presí
dencial, o TSE terá de examinar o proble
ma formalmente na ocasião em que a

comissão executiva nacional do partido
solicitar o tempo para os programas a par- .

t ir de 14 de. novembro - 60 dias anterio
res à eleição do presdiente da República.

Os dirigentes do MDB estão certos de

que a lei não apresenta dúvidas e que a

Justiça Eleitoral fixará o horário para a

sua campanha de esclarecimento nos dois

meses antes de 15 de janeiro, em cadeia
,

de rádio e televisão. Se isso não aconte

cer, o MDB deverá divulgar no país e no

exterior um documento denunciando (i)

cerceamento de suas atividades, deixando

de participar do pleito sucessório presi
dencial.

Enquanto o MDB não solicitar tempo
no rádio e na televisão, os Srs. Ulisses
Guimarães e Barbosa Lima Sobrinho pre
tendem realizar concentrações populares,
em todas as'capitais.
A campanha começará logo após a

convenção nacional do partido, dias 21 e

22. Serão organizadas caravanas para visi

tarem, pelo menos, as capitaia de todos os

Estados até 14 de novembro, "quando o

MDB passará a utilizar com ênfase o rádio
e a televisão, nos programas sob a respon
sabilidade da Justiça Eleitoral".

O líder Aldo Fagundes -eonflrmou que
o escritor Barbosa Lima Sobrinho, candi
dato do MDB à vice-presidência, fará sua

inscrição no partido dia 21, no irtício da,

convenção nacional.

:Nadonal

Mobral consegue bons

resultados no Pará
O índice de analfabetismo no Pará caiu em três anos de

16,9 por cento. para 14,9, prevendo-se para 1978 a sua erra

dicação total neste Estado, segundo afirmou a coorde
nadoria do Mobral, através a professora Maria Amélia
Cordeiro, acrescentando que só este ano a previsão é de 140
mil novos alfabetizados. ,

O Movimento Brasileiro de Alfabetização foi implantado
neste Es tado em 1970, atíngíndo inicialmente apenas 18

municípios, incluídos no programa de ação concentrada.

Ampliando sua ação gradativamente, o Mobral já em 1972

conseguiu atirtgir t040s os 83 municípios paraenses, redu
zíndo em três anos .0 índice de analfabetos em três por
cento.

A Coordenadora do Mobral no Pará, professora Maria
Amélia Cordeiro, informou que já está em fase de implan
tação um projeto especial para a área da rodovia Transama

zõníca, em ação conjunta com o Ministério da Educação e o

Incra; visando desenvolver cursos de educação funcional e
desenvolvimento comunitário. A. ação se desenvolverá nos

três projetos integrados de colonização, implantados em

Marabã, Altamíra e Itaituba.
/

Além dísse.iatravés de 'convênio assinado com o Sesi, em
junho último, o Mobral está alfabetizando 1.380 operários
de 14 irtdústrias paraenses, divididos em 55 classes. Dentro
de 12 meses esses operários atingirão o nível educacional

correspondente a quarta série do primeiro grau.' Esse
convênio já está dando seus frutos.

Na opinião da professora Maria Amélia <Ordeiro, com os

programas desenvolvidos no Pará, prevê-se que em 1978 não
.

haverá mais analfabetos neste Estado, antecipando assim em

dois anos a erradicação total do analfabetismo no Brasil
prevista para 1980. • .
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Vital Brasil tem '00

mil doses anti-cólera

a
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o
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O Instituto Vidal Brasil, de Niterói do
Rio, tem 100 mil doses de vacinas contra a

cólera em estoque, podendo, em 72 horas,
por já' se encontrar o medicamento em

emulsão, integrar mais 10 milhões, que po
derão inclusive ser remetidas ao exterior,
caso sejam solicitadas.
A informação foi prestada, ontem, pelo

diretor do Instituto médico José Mauro..
que explicou ser a estocagem um caso de
rotirta, para fornecimento às autoridades
médicas no caso de aparecimento de algum
surto de cólera, como está ocorrendo em

Nápoles, na Itália.

O médico explicou que a estocagem de

100 mil doses já envazadas e dos 10
milhões em emulsão constituem "apenas
medida preventiva, porque não estamos.
isentos da possibilidade do aparecimento
de casos de cólera". O médico no entanto,
acha remota a possibilidade, pelo.controle
alfandegário das pessoas que procedem da.
Itália, onde, além de Nápoles, já surgiram
casos de cólera em Roma.

Os estoques do Vidal Brasil poderão ser

usados por qualquer Estado brasileiro que
tenha problema, ou mesmo pelo exterior,

dependendo apenas de autorização do Go- .

vernador Raimundo Padilha: As vacinas do

Vídal Brasil tem garantia de qualidade e '

eficiência de imunização.
PRECAUÇÕES

O Posto de Saúde do Galeão, no Rio,
funcionou ativamente ontem de manhã, va
cirtando contra a cólera 20 dos 44 passa
geíros do DC-8 da Alitália, procedente de
Roma ..Entre os que receberam vacina con

tra cólera estavam o professor .Harnoldo
Valladão, do Instituto Rio Branco, Univer-

. sidade Federal e PUC, onde leciona direito

.internacional, a sra .. Maria Carmencita
Gibson Barbosa e seu fílho Murilo Gibson
Barbosa.

O professo! Valladão regressava. de

Roma, enquanto dona Maria Carmencita e

seu filho estavam como turistas. Indagada
de como está a situação na Itália, dona
Carmencita frisou que os jornais estão apa
vorando' as populações, dando exagerada
ênfase â cada caso de côlera registrado no

país". Não posso dizer se há epidemia ou

.não, só posso dizer que todas as excursões

turís ticas a Nápoles foram canceladas", -

concluiu.Aviação civil terá
comissão' de segurança
o .Presídente da República criou optem, com base em

(

Exposição de Motivos do Ministro da Aeronáutica, a

Comissão Nacional de Segurança da Aviação Civil, com sede
.no Rio. A presidência do órgão caberá ao diretor-geral do
Departamento de Aviação Civil.

A estrutura da Comissão consiste de membros perma
nentes e membros consultivos. A Presidência do órgão
poderá "convidar pessoas de notório conhecimento sobre
assuntos em estudo para, na condição de assessores, partici
parem das reuniões". Os membros permanentes da comissão
são: Presidente da Comissão de Estado relativos à navegação
aérea internacional; diretor de eletrônica e proteção ao vôo;
chefe do centro de informações e segurança da aeronãutica;
presidente da comissão intermínísteríal para facilitar o

transporte aéreo íntetnacioal; coordenador central policial
do Departamento de Polícia Federal; presidente da empresa
brasileira de infra-estrutura aéro-portuãría; do sindicato
nacional dos. aeronautas; presidente do sindicato dos

. aeroviários. Os objetivos da Comissão entre outros são os de
-

assessorar os órgãos governamentais com relação âpolít ica e

a: critério de segurança e promover a co or

denação entre os serviços de controle de

passageiros, a administração 'aeroportuária, o policiamento,
as empresas de transporte aéreo e as de serviços auxiliares,
com relação as normas e medidas destinadas a prevenir e a

enfrentar ameaças e atos criminosos contra a aviação civil e
as instalações correlatas -

I

sem perder de vista um

conveniente equilíbrio entre a segurança e facilitarão.

Um violento surto de meningite irrem- com segurança que o surto epidêmico está

peu na. região sudoeste do Estado de São explodindo rapidamentee, devendo ser to

Paulo, principalmente em Presidente Pru- madas medidas de segurança imediatas. A

dente, onde morreram cinco pessoas. Os Secretaria da Saúde paulista enviou uma

Hospitais de municípios vizinhos não têm equipe de sanitaristas a Anhumas para le

condições de atender a mais ninguém pois vantar a situação. Em São Paulo ocorreram

já estão completamente lotados. até agora, de acordo com este cálculo, 18
As mortes ocorreram nos municípios de .

mortes, o que é um número pequeno em

Anhumas e Teodoro Sampaio. Em Presí- relação ao número de casos reais.
dente Prudente, a Santa Casa, o principal A Santa Casa de Presidente Prudente

/hospital da cidade, já não oferece condi- tem condições para abrigar 50 pessoas e,

ções de auxiliar as cidade vizinhas; porque segundo ummédico, está há dois anos espe
está com seus leitos totalmente tomados e rando uma verba de Cr$ 500 mil para sua

os médicos temem que o surto se estenda' ampliação e transformação em Hospital,
mais nos próximos dias.. por causa do frio, mas até agora nada foi feito. A cidade tem

que é propício para a propagação da basté- 283.735 pessoas, sendo considerada a capi-
cia causadora da doença, tal administrativa da 10a. região do Estado,

RAPIDA EXPANSAO incluindo os municípios de Dracena, pre-

Segundo os médicos de Presidente Pru- sidente Vanceslau, Adamantina, Osvaldo

dente, não há meios para se obte.r os índi- Cruz, Anhumas, Regente Feijó e outros.

ces exatos dos casos, porque as autoridades Ao lado deste surto de meningite, o setor
, sanitárias também não têm irtteresse em di- agropecuário também está sofrendo outro

vulgã-los. Alguns médicos da região estão - impacto; �� grande S�lfto de brucel?!e,
realizando pesquisas particulares e afirmam que esta dizimando os rebanhos da regiao.

.-o!,.'
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Meningite: surto violent'o
irrompe no interior paulista
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venha morar no�onjunto .

desembargo ferreira tiastos
pertinho de tudo
menos do barulho

,

�� .

!

I
�
I

{ \
,

Chegue em casa sorrindo. E diga à
família que encontrou o apartamento

com que ela sempre sonhou:
. no Conjunto Residencial Desembargador

Ferreira Bastos. Conte que são
I apartamentos com dois ou três quartos.
Boa e completa dependência de empregada.
Fale sobre o bom banho quente no inverno,
pois oconjunto tem rede de água quente. E,

fria, pro verão. E a decoração: tudo
gesso e mármore. Nas paredes, só massa

fina. Lembre que são s6 dois apartamentos
/

Dor andar, e todos de frente. E só três

pisos. Garagem individual. À garotada,
não esqueça de falar sobre as duas

grandes áreas de recreio: o Largo. São
Sebastião e a Praca dos Namorados. E

que fica ao lado dos melhores colégios,
padarias, lanchonetes, avenida Beira-Mar

Norte. E de toda a rede hospitalar.
Realmente, pertinho de tudo. lVIenos do

barulho. Aí, com certeza, a família
vai indagar a respeito de preços.
Responda: a S. Simas tem preço

especial de lançamento. E financia

tudo. Bebam, então, um drinquezinho
prá comemorar. E bom proveito ..

-J

O,
_---iiiiiiii--=_. _

S.SIMAS

"Omeu carri.,ho émelhorque o seu carrinho�'

Em vez de ficar saindo
de um carrinho e entrando
em outro, saia de uma vez

de todos eles .

Mude-se para o Dodge
1800. Com a família e a

.

bagagem.
. O Dodge J 800 é uma

outra história. E
um carro de luxo,
de linhas muito
mais atuais

Tem Um
fantástico espaço
interno, onde as pessoas
viajarn a vontade.

Sem nenhum aperto.
Tem urn surpreendente

porta-malas que leva a
bagagem de toda a famóia.

E mais alguma coisa.
Quem dirige o Dodge

1800 vai na mais cômoda das
posições. E na rnais tranqüila.
A direção é retrátil,
o painel é acolchoado,
as maçanetas são
embutidas.

Some a tudo isso o

motor Dodge, a mecânica
Dodge, a suspensão sistema

-

Mac Pherson.
Você vai concluir que

é melhor nem discutir. Mudar
de categoria de uma vez,

passar para o Dodge 1800.
Então, dê um pulo num

Revendedor Autorizado
Chrysler.

Conheça os planos de
financiamento mais esticados
da praça.

I

Fuja·destabriga.
Compre o Dodge®o.

C2, (206) C3 (306)
. AREA: 166,04 m�

com sacada Rua Felipe Schmidt, 51 - Fone 29.79 - Fpolis.
Galeria Jacqueline

REVENDEDOR AUTORIZADO �� CHRYSLER
.,., do BRASIL
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Os serviços urbanos, cu
jas instalações foram InI

ciadas em março de 1973,

Deputados iniciam amanha
levantamento da enchente

Uma Comissão Parlamentar Externa da
Assembléia Legislativa,' integrada dos deputados
Aldo Pereira de Andrade, Ralf Knaesel, João Bér
toli, Nelson Tófano e Manoel Victor Gonçalves,
deverá se deslocar até Blumenau segunda-feira
próxima a fim de iniciar contactos para um levan
tamento dos efeitos das cheias do Rio Itajaí-Açu.

ner, além de membros da comissão já instituída
naquele Município com o mesmo objetivo. Se

gundo informou o Deputado João Bértoli, a Co
missão atuará em cordenação com a Cocirdena�
doria de Defesa Civil, órgão que tem a incumbên
cia do encaminhamento de assuntos relativos a

calamidade pública para consideração dos orga
nísmos federais. Além dos deputados, a Comissão
Parlamentar Externa da Assembléia terá o asses

soramento do Jornalista Sérgio Lopes, Assessor de
Imprensa do Legislativo estadual.

A comissão é presidida pelo Sr. João Bértoli, e

iniciará seus: trabalhos ouvindo o Prefeito Félix
Theiss e o Presidente da Fiesc, Vernard WolfWer-

Autódromo de 81umenau estará
concluído em setembro de 74

Blumenau (Sucursal) - O projeto de constru

ção do autódromo de Blumenau, já devidamente

aprovado pela Federação Catarinense e Confede

ração Brasileira de Automobilismo, começará a

ser executado nos próximos dias, pois já foram
concluídos os serviços de desmatamento da área
destinada às pistas, no Bairro Fortaleza. O autó- '

dromo, que será construído em obediência às mo
dernas linhas de curvas, aliadas a 4,5 metros de

acostamento, terá capacidade para a realização de

competições eh classe turismo, gran-turismo, fôr-

mula-é e rórmula-2, oferecendo acomodações pa
ra até 30 mil pessoas e 3 mil veículos. É pensa
,mento dos dirigentes do Automóvel Clube de
Blumenau inaugurar a pista no dia 2 de setembro
do próximo ano, quando a cidade irá completar
124 anos de fundação. Até o momento o Auto
móvel Clube não tem uma previsão de quanto
custará a obra. A Prefeirura Municipal, além da

doação do terreno, colaborará com o empreendi
mento nos serviços de terraplanagem e compacta-
ção do local,

.

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A. CELESC.
C.G.C. 83.8i8.892íOO1.

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO.
Ficam convocados os Senhores Acionistas das Olntrais Elétricas de Santa Catarina S/A. -

CELESe, para a As sembléia Geral Extraosdinárla a realizar-se no próximo dia 19 de Setembro
de 1973, às 10 horas, em sua Sede Social, à Rua José da Costa Moellmann, no. 129, em

Florianópolis, Santa Catarina, a fim de deliberarem sobre a criação, constituição e implantação
de uma entidade de caráter assistencial e' social para o pessoal da e E LEse, estruturada sob a

forma jurfdica de Fundação e denominada FUNDAÇÃO e ELEse DE SEGURIDADE
so elAL.

Florianópolis, 06 de Setembro de 1973
Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente
Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo.
Sr. Carlos Góes Bessa - Diretor Financeiro.
Eng. José Olrrêa Hülse - Diretor Técnico.
Eng. Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações.

Santa Catarina

Itajaí (Sucursal) - Os destaques dos desfi
les cívico-militares em Itajaí foram as home
nagens que os escolares prestaram ao cente
nário de Santos Dumont e o espíritoesporti
vo com que centenas de crianças se apresen
taram, algumas como balisas e outras for
mando uma banda dirigida por um estudante
de apenas sete anos de, idade. A presença dr
marinheiros tripulantes- do rebocador "Tri
tão" na parada constituiu uma novidade aos

itajaienses, habituados a ver desfiles estudan
tis e aplaudir as novidades que eles apresen
tam anualmente.

Blumenau (Sucursal) - A figura de San
tos Dumont foi a temática que predominou
nas entidades participantes da parada cívico
-militar de Blumenau, comemorativa ao Dia
da Pátria.

A Escola Básica João Wiedemann, por
exemplo, era encabeçada por um aluno fan
tasiado, de grotesco bigode e chapéu, repre
sentando o "Pai da Aviação", �nquanto um

imp rovisado "escrete canarinho" recebia
atenções secundárias.

Embora a Escola Básica Luiz Delfino pro
curava impressionar o grande públíco que
acorreu a Rua XV de Novembro, com um

grupo de alunos portando :vistosos e colori
dos balões, não conseguiu ofuscar o impacto
provocado pela Escola Básica Luiz Delfino,
que apresentou uma réplica do 14-Bis, com 3
.metros de comprimento aproximadamente,
pilotado por uma paródia de Santos Du-
mont. !

A Escola Básica Celso Ramos, foi uma das
poucas a deixar o aspecto aviatório em se

gundo plano, para ressaltar a formação do
povo brasileiro.ratravés de um índio, um pre
tinho e um galego conduzindo o dístico
"Nós formamos o Brasil".

Os grandes estabelecimentos - Pedro II,
Santo Antônio e Sagrada Família - de decla
rada rivalidade pela conquista do troféu In
dependência, procuraram manter a linha tra

dicional de apresentação, cada qual reservan
do para as suas respectivas fanfarras a ingrata
incumbência de conseguir maior número de
pontos, junto a Comissão de Desfile, estabe
lecida no palanque de, autoridades, na Rua
Floriano Peixoto.

, Em primeira análise, o público conferiu
maior dose de admiração ao Colégio Santo
Antônio, que, disposto em vistoso uniforme
branco e uma fanfarra de toque marcial, con
seguiu impressionar o público com um gigan
tesco carro alegórico, mostrando a compra
dos indígenas pelos brancos e o seu. domínio
pelos bandeirantes.

Se, por um lado, os discretos vôos dos
teco-teeos do Aero Clube local, aliados a um

inusitado e ruidoso desfile de 35 motocicle
tas do Moto Clube local, foram cuidadosa
mente observados pelo público, passaram
despercebidos os passos trocados, os sapatos
desengraxados, além de outros detalhes me

nores menos angustiantes entretanto que a

perda inesperada de um salto de sapato, que
perseguiu a algumas infelizes jovens.

A parada deste ano em Blumenau foi sucesso.

Em Itajai, a criança foi figura central.

A parada teve início às 9 horas na avenida
Marcos Konder pela União dos Motoristas de
Itajaí e encerrado às 1 horas pelas sirenes

.

dos veíoulos do Corpo de Bombeiros. O que
mais despertou a atenção dos populares, com
excessão do malabarismos das balisas, foi 'a
réplica do primeiro avião construídio por
Santos Dumont. Nas fanfarras, o destaque
especial foi dado pelo Colégio Salesiano, cuja
banda executou a marcha "Rancho Pastori
nhas" durante todo o desfile. A fanfarra in
fantil formada por alunos do primeiro ano

primário da E.B. Henrique da Silva Fontes,
foi a mais aplaudida de todas as apresenta
ções feitas sexta-feira em Itajaí. Além de des

preendidas, as crianças souberam desempe
nhar o papel que a direção do educandário

havia lhes confiado. Participaram ,ainda dos
desfiles a Escola Básica Gaspar da Costa Mo

raes, Ginásio Moderno Nereu Ramos, Esco
teiros do Mar, Grupamento do Pelotinho

(formado por alunos do Lar Fabiano de Cris

to), Associação dos Ex-Combatentes e Sindi
catos de ltajaí. Do palanque, assistiram aos

desfiles o Prefeito Frede_rico Olíndio de Sou
za, Capitão Celso Lobo de Oliveira Filho,
Delegado da Capitania dos Portos de Itajaí,
deputados estaduais e outras autoridades.

Além dos desfiles cívico-militares, Itajaí
comemorou o transcurso dos 151 anos da

Independência do Brasil com a promoção de
conferência sobre o significado do movimen
to que culminou com a libertação do país e

.

o processo de desenvolvimento do Brasil de

hoje. A realização de partidas de futebol
também fez parte do programa.

SUA .INCLUSÃO NO PLANO DIRETOR DA COTESC
COTESC vem realizando
as obras do prédio que
abrigará a nova Central. O

prédio, com dois pavimen
t os e uma área de

1.100m2, receberá, uma
central Ericsson, tipo Cros

sbar. com dois mil termi
nais telefônicos, podendo,

. futuramente, serem ampli- .

adas até 10 mil terminais.
As obras foram iniciadas a

23 de abril próximo passa
do e estarão concluidas em

dezembro deste ano.

A COTESC, através de
seu Plano Diretor de Tele

comunicações, realiza
obras em todo o território'
catarinense, o que dará ao

Estado, dentro de pouco
tempo, uma das mais per
feitas redes telefônicas.

O Serviço I nteru rba no
de Brusque será realizado
através da Central de Trân
sito de Blumenau, pelo Sis
tema de Micro-ondas, li

gando as duas cidades, in
clusive, por intermédio 'de

I um refletor passivo - o

primeiro a ser instalado no

Brasil - para vencer o

grande obstáculo físico, no
caso Um alto morro. Na in

terligação Brusque-Blume
nau serão utilizados 72 ca

nais e as obras já foram ini
ciadas a 10_ de julho, de

vendo estarem concl u ídas
em abril de 1975.

Cidades como Brusque,
Chapecó, Caçador e Joaça
ba, também estão incluí
das no Plano Diretor da
COTESC e serão beneficia
das com a instalação de
novas Centrais de Comuta

ção, servindo uma popula
ção urbana, nestas cidades,
da quase cem mil habitan-
tes.

I
BRUSQUE

Na eidade de Brusque a

A rede urbana de' Brus
que será subterrânea, com
uma extensão de cerca de
oito m ii metros e contan

do com 2.900 pares telefô
nicos.

As obras do prédio da nova Central
de Comutação de Brusque, iniciadas em abril, estão bem adiantadas e estarão
conclu {das em dezembro.

. Blumenau e Itajai destacam
Santos Dumont nos ·desfiles

deverão estar em cond i

ções operacionais -junta
mente com o Serviço Inte
rurbano, em abril de 1975.

CHAPECÓ
Chapecó, no extremo

oeste catarinense, a mais
de 500 quilômetros da ca

pital e com uma 'população
urbana da ordem de 22 mil
habitantes, já foi atingida
pelo Plano Diretor de Tele

cornunlcacões da CO

TESC� que ali iniciou suas

obras a pouco mais de um

mês.
Em Chapecó, a CO

TESC implantará uma

Central de Comutação
Ericsson Crossbar. para
dois mil terminais e que es

tará conclu ída em 1975 .. A
rede urbana, subterrânea,
terá 7.179 metros.

O Serviço Interurbano,
que ligará Chapecó ao res

to do país e do mundo, se
rá operado através da Cen
trai de Trânsito de Lages,
por intermédio 73 canais e

transmissão por micro-on
das. O sistema estará con

clu íd·o dentro de dois
anos.

O prédio que abrigará a

n ova Central de Cornu

taçãn-para o serviço urba

no, terá sua construção ini

ciada no próximo dia 20,
terá dois pavimentos e

1.1 OOm2,
A s micro-ondas serão

lançadas, de Chapscó. por
uma torre de mais de 90
metros de altura, sendo
uma das mais altas do país.

! : (;

CAÇADOR
Na cidade de Caçador, 'a

COTESC, dentro de' seu
I

Plano, Diretor, instalará
uma nova Central Urbana,
'com 1.000 terminais tele
fônicos e que estará con

cluída dentro de dois anos.
A rede urbana subterrâ

nea, com 3.249 metros,
contará com 1940 pares
telefônicos.

O Serviço Interurbano
perm iti rá I igações co tn to
dó

-

o mundo, contando
com uma mesa cem quatro
posições para o serviço in

terurbano e uma posição
para serviços especiais.

JOAÇABA
Joacaba. com à execu

ção do Plano Diretor da

COTESC, dentro de ape
nas dois anos, passará a

contar com dois mil termi
nais telefônicos e um per
feito serviço interurbano,
pelo qual falará com o res

tante do país e do mundo.
As obras do prédio que

abrigará a nova Central de

Comutação Urbana de Joa

çaba, serão iniciadas no

próximo mês e as da rede
subterrânea, com. quase
cinco quilômetros,' terão
seu início em novembro.

No sistema interurbano
de Joacaba. que será ope
rado pela Central de Tr-ân
sito de Lages, através de
62 canais, será utilizado,
também, um refletor. passi
vo, para vencer um morro

existente entre a localida-
'de de Sarandi e a cidade de

Joaçaba.

A rede subterrânea de Brusque,
com cerca de oito quilômetros, terá 2.900 pares telefônicos e

,

estará conclu ída em nove meses.

o prédio da nova Central de Brusque,
com dois pavimentos, oferece condições para uma futura ampliação do sistema

urbano, para até 10 mil terminais.
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Empréstimos não comprometem
'orçamento-74, garante Serpa

\

Veterinário comemora hoje
.

.

o seu dia e tem mensagemBlumenau (Sucursal) - O Secretário. da
Fazenda, Nelson Serpa, em entrevista con

cedida a "O ESTADO", garantiu que os

empréstimos contraídos pela adminis

tração' municipal (Projeto Cura - 12 mi
lhões e SOO mil cruzeiros e Fundo' de De
senvolvímento Urbano' - mais de 10 mi-"
lhoes de cruzeiros, além de outros meno

res), "não estão, em absoluto, comprome
tendo. o, orçamento de 1974, já que as suas

liberações terão' início. somente em janeiro'
próximo' e o, prazo' de carência entre elas e

o, princípio' dos resgates medeia 3 anos".
Justificando' a contração' de tais dívidas,

o, titular da Pasta das Finanças esclareceu

que o, Executivo' está se instrumentando.
fínanceíramente "de sortea realizar obras

de grande envergadura e interesse socíal,
que não' seriam viáveis somente cüm recur

SüS próprios e para cuja materialização' não'
pode ser dispensada a participação' financei- .

ra de outras esferas governamentais".
"Ninguém de Blumenau - asseverou

Serpa - em sã consciência se atreve a argüir
desnecessidade das obras que serão' execu-

tadas cüm os produtos desses empréstimos,
nem mesmo. se duvidaria do alcance social,
das mesmas. E, se válida para a União, Esta
do, e outros municípios, a execução de

obras públicas cüm' financiamentos, até,
mesmo externos entendo deva o ser tam

bém para �lumenau. O que estamos fazen

do é nos filiar. a uma ftlosofia universal
mente aceita, onde toda empresa se 'socorre

do crédito. para atender suas finalidades,
pois atavés dele a prestação' é presente e a

contra-prestação é futura".

Segundo' o, Secretário. da Fazenda, "a ca

pacidade de endividamento, respeitadas as

disposições legais e constitucíonais vigen
tes, autoríza o, município' a contrair em

préstimos superiores a três vezes o, valor
dos que estamos contratando".

- Ninguém empresta dinheiro' a, quem
não' pode pagar. A título' de idéia, devemos
dizer que para orçamentos superiores a cin

coenta milhões de cruzeiros, como é o, caso. .

de Blumenau, haverá um compromísso não'

superior a quatro. milhões de cruzeiros
anuais.

Em sua mensagem alusi

va ao. Dia do Médico. Vete
rinário" o presidente' do'
Conselho Regional de Me
dicina Veterinária, Santo.
Zacarias G_9mes, afirma

que ii opinião formada pe
la maioria do povo acerca

da profissão' é de que ela se

ücupa especificamente da
cura e profilaxia das doen
ças dos animais. Talvez -

explica - este fato. retrate
a pouca divulgação' desta
carreira, hoje integrada de
finitivamente ao. desenvol
v imento tecnológico 'das

nações, Destaca, em segui
da, algumas das atribuições
do' médico-veterinârio: a)
clínica e cirurgia de peque
nos e grandes animais; b) a
direção' de hospitais para
animais ; c) assistência téc
nica e sanitária aos animais
sob qualquer forma; d) o,

planejamento' e a execução
da defesa sanítária animal;
e) direção' técnica sanitária
dos estabelecimentos in
dustriais e, sempre que
possível, dos comerciais ou
de finalidades recreativas,
desportivas ou de proteção'
ünde estejam permanente
mente, em exposição', em
serviço' ou para qualquer
outro fim - animais ou

prqdutos de sua origem; f)
a inspeção' e a fiscalização'
sob o, ponto de vista sani
tário" higiênico' e tecnoló
gíco dos matadouros, fri
goríficos, fábricas de con

servas e de pescado, fábri
cas de banha e gordura em

que se empregam produtos
de origem animal, usinas e

fábricas de latícfnios, en

tre-postos de carne, leite,
peixe, ovos, mel, cera e de
mais derivados da indústria

pecuária e, de um' modo
geral, quando' possível, de
todos os produtos de ori

gem animal nos locais de

produção, manipulação',
armazenagem e comerciali
zação; a peritagem sobre
animais, identificação, de
fe it os , vícios, doenças,
acidentes e exames técni
cüs em questões judiciais;
h) as perícias, os exames e

as pesquisas reveladoras de
. fraudes ou operação dolo
sa nos animais inscritos nas

competições desportivas
ou nas exposições pecuá
rias; i) o, ensino', a direção',
o, controle e a orientação'
dos serviços de insemina
ção artificial; j) a regência
de cadeiras ou disciplinas
especificamente médico
-veterinárias, bem como a

direção das respectivas sec

ções e laboratórios; 1) a di-

reção e a fiscalização' do'
ensino. da Medicina Veteri
nária, bem como do' ensino.

medico-agrícola, tenha por
objetivo exclusivo' a indús
tria animal; m) a organiza
ç ão dos congressos, co

missões, seminários e

outros tipos de reuniões
destinados ao estudo. da

Medicina-Veterinária, bem
como. a assessoria técnica
do. Ministério das Relações
Exteriores, no. país e no es

trangeiro, no. que diz com

os problemas relativos à

produção e a indústria ani

mal; n) as pesquisas, o, pla
nejamento', a direção'técni
ca, o fomento, a orienta

ção e a execução' dos tra

balhos de qualquer nature
za relativa à produção ani
mal e as indústrias deriva

das, inclusive as de caça e

,pesca; 0,) o, estudo e a apli-

edifício
_.

ruzerro

acabamento'localização apartamento Para alegria da nobre famí

lia, o Cruzeiro do Sul é um edifí
cio. lindo, com seus três blocos

independentes em meio a 900
metros quadrados de jardins e

play-ground exclusivo e equipa
do, inclusive sanitários e lavabos.

Hall de entrada em mármo
re, Hall social dos andares, carpe
tado,

E um salão de festas onde
será' comemorado o 100. aniver
sário de casamento dos Peixoto_
Vai dar tempo pprque o Cruzeiro
do Sul vai ser entregue doze me

ses após as fu ndações.
Dois elevadores Atlas, o

social carpetado. Garagem indivi
duai com entradas independen
tes. Todas as dependências tem

luz direta.
Aquecimento central de

água e gás com distribuição para
todos os apartamentos.

Porteiro eletrônico com in

terfone direto para a portaria.
Salão de recreação, equipa

do para Márcia brincar em aias
de chuva.

Esquiná das Ruas Esteves
Junior com Vidal Ramos.

Um dos pontos altos da ci
dade.

'Os Peixoto vão descortinar
toda a cidade, inclusive as baías
Norte e Sul.

.Ds apartamentos serão car

petados. O acabamento, logica
mente, é com azulejo decorado
até o teto, louças coloridas, me
sas de rnármore nos banheiros.

Do espaço dos apartamen
tos nem se fala - 190,20 e

194,05 metros quadrados.
Um amplo living, três quar

tos (um para o casal, um para as

crianças e outro para as visitas),
banheiro sociál, lavabo social, co
pa-cozinha, dependência de em

pregada e área de servico.

Mesa de mármore com duas·
cubas inox na cozinha. Os pisôs
serão de cerâmica·esmaltada.

Não que Paulo, Beth, Már
cia, Natacha ou' Marcelo acredi
tam em destino, mas um aparta
mento n� Cruzeiro do Sul é ga
rantia de um futuro e um final de
história(felizes.

edifício
Gente com o status dos Pei

xoto precisa morar num edifício
fino e bonito, é claro.

,.

- -

PLANTÃO DE VENDAS NO LOCAL DAOBRA

o destino de uma
família feliz.

Da esquerda, para a direita: Paulo,
35 anos, administrador de empresas; Beth,
28 anos, assistente social e, atualmente, dona
de casa, pois está esperando um bebê que será
Marcelo ou Natacha. E Márcia, Sanas,

,

por enquanto a figura central da família.
Estes são os Peixoto, uma famflia média

brasileira que se distingue da maioria apenas

pela maneira prática de resolver seus problemas
O apartamento de dois quartos em que

moram já não servirá mais com o nascimento

do bebê. O assunto foi motivo de uma reunião
de família e a decisão saiu. Os, Peixoto
vão comprar um apartamento no Edifício
Cruzeiro do Sul.

O apartamento pode s�r financiado
a longo prazo, pelo Sistema Financeiro
Habitacional. E também pode ter preço fixo,
sem reajustes e sem correção monetária.

Não que Paulo, Beth, Márcia e o bebê
acreditem em destino, mas um apartamento no

Cruzeiro do Sul é garantia de um futuro e um

final de história felizes.

INCORPORADORA

[)CEISR
CONSTRUÇÕES E EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS S.A

INFORMAçOES E VENDAS

�DCIESR '

cOMÉRCIOEAIlMNISl'RAÇÃODE !MOvEIsLloA
AJa João Pinto. 10 Ediflcio Bahia loja 6 Fone 3292 CRECI la. Região 2284"'948

cação' de medidas de saúde

pública no tocante às do

enças de animais transmis

síveis ao homem; p) a ava

liação' e peritagem relativas
aos animais para fins admi
nistrativos de crédito e de

seguro; q) a padronização'
e a classificação dos produ
tüs de origem animal; r) a

responsabilidade pelas fór
mulas e preparação de ra

ções para animais e a sua

fiscalização; s) a participa
ção nos exames dos ani
mais para efeito de inscri

ção nas socíedades de re

gistro ginecológico; t) os

exames periciais tecnológi
CüS

_

e sanitários dos su

bprodutos da indústria ani

mal; u) as pesqiisas e tra

balhos lígados à biologia
geral, à zoologia, à zotec
nia, bem como à bromato

logia animal em especial;
v) a defesa da fauna, espe
cialmente o controle da
expl oração das espécies
animais silvestres, bem co

mo, dos seus produtos; x)
os estudos e a organização
de trabalhos sobre econo

mia e estatística ligados à

profissão e z) a organiza
ção de educação rural, re
lativa à pecuária.

Se consideramos que o

Brasil, um país de exten

são' continental, parte cele
remente para a posíção de

grande país exportador de

alimentos de origem ani

mal, chegaremos a fácil
conclusão de que esta pro
fissão' não' é mais a pro
fissão somente do futuro
mas sim, a profissão .do
presente, frísa- o, titular do
Conselho. Regional de Me

dicina Veterinária.

Acentua que as moder
nas técnicas de produção e

tecnologia de alimentos es

tão' a exigir destes pro
fissionais o, esmero cientí
fico' capaz- de- possibilitar' I

0.-", •

ao. pais concorrer nos mais

sofisticados mercados con

sumidores do mundo'. Não

chegasse - acrescenta - o

grande campo' de ação na

profilaxia das doenças, o

que já se vem fazendo. .cüm
êxito, a nossa criação' de

gado, suínos, aves e outras

espécies animais estão a

exigir do' médico-veteriná
rio. também çonhecimen
tos zootécnicos capazes de

possibilitar a criação" de
animais de cada vez me

lhor qualidade.
Os decretos 69.134 e

70.206 - lembra - cria
ram a obrigatoriedade de

inscrição' das empresas liga
das à medicina veterinária
aos Conselhos Regionais.
Estas obrigatoriedades -

explica - não, significa
apenas mais um ônus para
as empresas. "A vinculação'
ao. conselho e a consequen
'te obrigatoriedade da asis

tência técnica médico-vete
rinária é uma garantia que
a empresa pode ter para
que sejam apresentados
aos consumidores internos
e ao. mercado exportador,
produtos da mais alta qua
lidade higiênica e tecnoló

gica. O médico veterinário.

será, seguramente, respal
do, técnico' deste empre- ...
sârio.

Para o, Sr. Santo Zaca
rias Gomes, está chegando'
ao. fim a fase da indústria
caseira de. transformação
dos produtos primários de

origem animal. Este tipo'
de indústria, acrescenta,
dará lugar aüs grandes
cümplexüs' industriais que
já estão' se formando'.

PRONTA ENTREG

Compactadores de Solo
CM,20 Vibro

Elétrico • GasoL . Diesel

�
Rua Sele de Selembro. II

Fones: 22-39.34-30 e 41·91
Caixa Postal. 550
Florianópolis - SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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"Eu vou ajudar vocês a serem ffsi
c os." Esta foi a afirmação final do
Reitor Roberto Lacerda a um grupo de
estudantes que reivindica a criação do
Curso de Física da UFSC. Numa reu

nião entre os estudantes candidatos ao

curso e o Reitor foram tratados aspec
t os gerais da sua implantação, tais
como: currículo, número de vagas e a

data de funcionamento.
Para tanto o Reitor Roberto Lacer

da, que irá a Brasília neste fmal de se

mana, aproveitará sua viagem para tra
tar do assunto junto ao Ministério de
Educação e Cultura. E segundo o Rei
tor as perspectivas para a criação do
curso são as melhores.

- Es te grupo de alunos teve uma

grande idéia e que merece o nosso to
tal apoio. Is to porque sua idéia abran

ge uma realizade social: a ausência to
tal de licenciados em Física. A criação
do curso irá suprir essa lacuna, bem
como melhorar o nível de licenciados
nessa disciplina. da. E um dos pontos que a comissão se

Estiveram presentes à reunião os calcou para reivindicar a criação do
estudantes Sílvio da Silva, Antônio curso foi a falta quase que absoluta de

Rogério de Souza, João José Píacen- proffionais para o exercício do magis
tini, Abílio Lenzi e Nilce Pereira. E tério secundário e universitário no

coube ao estudante Sérgio Luiz Gron- campo da Física e o fato da Universi
do - chefe do grupo - agradecer em dade possuir ótimas condições de ma

nome da comissão o apoio e a acolhida teriais, existentes em somente três Uni
dados pelo Reitor às suas reivindica- versidades brasileiras: Brasília, Belém e

ções. Florianópolis, avaliados em quatro mi-
ARGUMENTOS lhões de cruzeiros. .

A comissão pró-reinvidicatória para "Esse equipamento se encontra so-

a aproveitamento dos alunos da tercei- mente em três Estados do país, e a ne

ra e quarta fase da área de Ciências cessidade de licenciados em Física é

Físicas, usaram de argumentos que carente, chegando-se a cometer faltas
convenceram o Reitor Roberto Iacer- gravíssimas no campo da educação,

Uma Comissão de estudantes do Centro Tecnológico foi ao
Reitor Roberto Lacerda reinvidicar a criação do Curso de Física

já para o próximo ano. Em SC há apenas um professor licenciado.
,

tanto no meio universitário como se

cundário", afirma o estudante Sergio
Grondo. o grande argumento apresen
tado pela comissão ressalta o fato de

que no Brasil todo trabalho referente a

Física é importado, e que � Universi
dade Federal de 'Santa Catanna pOSsUI
todas as instalações necessárias ao fun
cionamento de um curso superior de
Física.

CAMPO DE TRABALHO

. Segundo a comissão que elaborou
as perspectivas do mercado de trabalho

para os licenciados em Física, as prin
cipais oportunidades são: independen
te do exercício de magistério em nível

médio e superior, os Úcenciados em

física, com um curso de pós-graduação
Gá funcionando na UFSC) ou especia
lização, encontrarão oportunidades de

emprego em diversas atividades, algu
mas delas não são muito desenvolvidas
no Brasil, por falta de pessoal técnico e

científico habilitado. E entre os cam

pos de trabalho já devidamente.estru
turados e em funcionamento estão o

serviço de Computação; na Indústria

em geral; nos Institutos que trabalham
com Radioatividade; na Petrobrás e em

Pesquisas nas Universidades, como no

Centro Brasileito de Pesquisa Físicas.

De. uma maneira paralela as múlti-.
plas ocupações estão Uma diversidade
enorme de especialidades: em Mecâ
nica, Energia Térmica, Ótica, Acústica,
Eletricidade e Magnetismo, Eletrônica
e mais outras de igual importância que
permite uma especialização.

I "Além díssô" - afirma. Sérgio -

"na Universidade já estão funcíoriando
o curso de pós-graduação". Bem, se já
existe um curso de pós-graduação só
falta somente um curso de graduação;
eis aí a nossa campanha de reivindica

ção para a criação de um curso de gra
duação," acrescenta Sílvio da Silva.

Heitorpromete empenhopara
criar Curso deFísica a

partir do'ano que vem na llfsc

Os alunos do Centro Tecnológico sairam bem impressionados da entrevista com o Reitor. Ele prometeu estudar o assunto junto aoMEC.
-,

Por trás de uma

parede colonial,

o artesanato

da subsistência

Uma costureira de bairro...

Não raramente, na infinidade de luminosos
.

número de turistas aumenta considerav�lmente.
multicoloridos e atraentes de nossas ruas e casas A FAMA ESCONDIDA

comerciais, aparece aqui e acolá, uma relativa Na Rua Fernando Machado no. 59, uma

quantidade de anúncios, que por sua simplici- senhora trabalha sozinha, fazendo costuras para
dade e má apresentação podem passar desper- homens, senhoras e. crianças. Na sala pequena,

cehidos, mas que em muitos casos servem para Dona Nilsa Cândida Martins é frequentemente
resolver problemas de tempo e dinheiro. Nos procurada, e a qualidade de Seus trabalhos já se

últimos tempos, estas tabuletas proliferam pela tornou popular nas vizinhanças. Mesmo seus

cidade e bairros, e escondidas e dependuradas antigos fregueses - morava na Trindade - não

nas portas, seus dizeres carecem de inovação, esquecem os bons trabalhos prestados durante
anunciando simplesmente: "Consertam-se treze anos. Ela é procurada no Centro, para

bolsas", "f orram-se botões", "Aulas de corte e onde se mudou há oito meses. Dona Nilsa já
costura" ou simplesmente "Costureira ".

.

pensou em fundar um curso, mas o local é insu-

Assim, a figura do artesão incorpora-se a ficiente. Enquanto isso ela atende sua fiel clien-

imagem dos bairros, toma de sobressalto o tela, "muito exigente" diz ela, cobrando de

centro e começam a aparecer salas de costura e 0"$ 20,00 a 0"$ 30,00 por uma calça para
cursos de corte e costura, além do trabalho âe homem, slaks e camisas entre 0"$ 15,00. a

rendeira, que fabricam em casa e vendem seu 0"$ 20,00.
.

produto no Centro.
Por necessidade econômica, como forma de

aumentar o rendimento familiar, muitas dessas

singulares pessoas. trabalham para garantir a

subsistência. Para as senhoras' Alci dos Santos,
casada e três filhos, e para Maria Bernardina,
também casada e com três filhos maiores,

"fabricar e vender rendas no per todo de inver

no, se constitui numa atividade pouco rentâ

vel". Sentadas em frente a Caixa Econômica

Federal, essas humildes senhoras fazem da

venda de rendas fabricadas no Rio Vermelho e

Canasvietras, seu único meio de subsistência.
Um pouco decepcionadas, revelam que seus

jogos ,americanos (0"$ 45,00), toalhas de

banquete (0"$ 400,00) e suas colchas. somente

encontra mercado de venda na verao, quando o

Uma tabuleta pendurada no pilar da casa

dizendo "Valdira Costureira ", na Rua Silva

Jardim 193, não reflete, pelo menos aparente
mente, a competência da Sra. Valdira, costu-
reira há 25 anos.

'

- Eu sempre costurei por necessidade; já
que quando sai do munictpio de Celso Ramos
com 16 anos não sabia nada e não havia traba
lho .

.' Trabalho porque preciso, embora não seja
u,!!a atividade que me agrade. Só gostava de
costurar muito, antes de casar, eu e minha mãe

preparamos meu enchoval. Apesar disso, minh�
maior preocupação é a perfeição do trabalho
que faço. As calcas para homens (0"$ 25,00),
camisas e blusas masculinas e femininas
(0"$ 20,00) e os vestidos comuns (0"$ 30,00),

. 4

. .. trabalha numa sociedade familiar, para uma fiel clientela de baixa renda.

exigem muita dedicação e acabamento. Esse

serviço é feito por minhas aprendizes, e pago
.

para, isso.
.

O primeiro estágio pra um certo tipo de

artesanato, pode ser encontrado na Rua Felipe
.

Schmidt, no. 34. Em uma sala relativamente

apertada, entre tesouras, linhas, agulhas e peças
de tecido, cerca de sessenta a oitenta alunas se -

reunem semanalmente com a Diretoria da
Escola Santa Catarina, Dona Regina Dias de

Oliveira, que mantém um curso particular de
corte costura e bordado. As aulas semanais tem
duração de duas horas, e ti aluna paga
0"$ 25,00 por oito aulas mensalmente.

Para a Diretora que também é professora do
curso, além de ser um trabalho agradável e

eficiente, é. um meio de manter-se economica
mente. A mesma coisa será para suas numerosas

alunas, além do simples prazer de fazer suas

próprios roupas, de seus maridos e de seus

filhos.
Muitas delas começam a ter os primeiros

conhecimentos em casa, estudando os estilos
mais compattveis a seus gostos e estudando
todas as técnicas. Por meio de revistas, aperfei
çoam gradativamente o seu trabalho. Os cursos,
que são poucos até o momento, vaõ se esten

dendo pela cidade. A tualmente, aprender a

fazer uma blusa, vestido, calça, almofada, tape
te, bordados ou flores faz parte das atividades
de muitas mulheres e jovens florianopolitanas.

A Sra. Reg/na Dias acha que os cursos preen
chem lacunas de tempo, que alunas procuram

ocupar com uma 'coisa que futuramente lhes

venha znteressar. A média de setenta alunas, de

todas as idades, tem este pensamento. Algumas
vêm de outros estados, como Pará, Rio de

Janeiro, Rio Grande do Sul e cidades do in te

rior_ do Estado, além das florianopolitanas.
COMPENSAÇAO

.

O aprendizado do artesanato, algumas vezes

é questão' de opção. Entre ficar em casa lendo
ou dormindo durante o dia e dar aulas à noite,
Janete uma morena de Belo Horizonte, preferiu
inscrever-se em um curso de corte e costura.

- Informei-me dos cursos existentes. na

cidade e encontrei um. Já no segundo dia conse

gui confeccionar uma hlusa tipo camisa para
mim. Como na primeira aula nem sabia pedalar
a máquina, notei. que aprendi muito. Além de

me sentir feliz com isso, faço a roupa de meu

marido, reduzindo os gastos com alfaiates.
p artesanato, contudo, não fica apenas no

vestuério, Fermino Machado, o pupular
"maleiro" da Casa Das Malas na João Pinto, 33,
faz seu trabalho de consertos meramente por

prazer e dedicação ao trabalho. Os feixes colo
cados nas malas, que variam de 0$ 10,00 a

0"$ 35,00, atendem perfeitamente as exigên
cias da numerosa freguesia. Outros serviços,
como forrações de botões podem ser encontra

dos na Rua Nunes Machado no. 26. Os preços
variam de 0$ O,JO.a 0"$ 0,40, proporcionais
ao tamanho do botão.

Esses trabalhos livres e descontratdos, sem a

pressão dos horários e engarrafamentos de trân

sito, tem um campo vasto para se difundir.
Enfim, o artesanato, por mais diversificado que
seja é uma expressão de liberdade. Para outros,

pelo contrário, é uma opção existêncial.

INSTALAÇÃO DE COZIMENTO· PARA CELULOSE

CAPACIDADE 30/40 TONS. P/24 HORAS

VENDE-SE
, .

Pr acesso alcalino i Oufrnico ou semi-qu ímico com prep. madeira; lascador de disco de aço

(2.000 rnrn.O}, ciclone, quebrador de nós, ferragens dos asilos (inclusive ventilador de pressão

para 15mts.l, 2 digestores fixos verticais de 45ms. 3. e BLOW TANK de 145 m3. Tudo em bom

estado, para pronta entrega. Maiores esclarecimentos e condições. dirigir-se à Rua 24 de Maio,

35,190. andar - sala 1905 - Fone: 34-8602 - Sr. Mário -'São Paulo - Capital.

,VENDEDORES
GRANDE ORGANIZAÇÃO BRASILEIRA, COM FILIAIS NAS PRINCIPAIS

CAPITAIS, PARA AUMENTAR SEU QUADRO DE VENDEDORES, ESTÁ ADMI-'
TINDO ELEMENTOS CAPAZES, DINÂMICOS, AMBICIOSOS E QUE DESEJAM

ÓTIMO PADRÃO DE VIDA.

EXIGE:

mADE ACIMA DE 21 ANOS

BOA APRESENTAÇÃO
�I,JRSO GINASIAL
FONTES DE REFERÊNCIA
DESEMBARAÇO
DOCUMENTAÇÃO EM ORDEM

OFERECE:

POSSIBILIDADES DE GANHO Aci
MA DE Cr$ 3.000,00
PAGAMENTO QUINZENAL

CURSO TÉCNICO DE VENDAS E

CONHECIMENTO DE PRODUTO

POSSIBILIDADES DE PROMOÇÃO
ASSISTÊNCIA NO TRABALHO

REGISTRO EM CARTEIRA (130
FÉRIAS -INPS. F.G.T.S. etc.)

APRESENTAR-SE PARA ENTREVISTAS - 2a. FEIRA DIA 10 A PARTIR

DAS 9 HORAS, NO HOTEL ROYAL - FLORIANÓPOLIS - FALAR COM ss.

D'ÁVILA.

PESQUISA
Para fazer a reivindicação a comis

são dos. estudantes da área de Ciências
Físicas calcou-se numa série de docu
mentos e pesquisas. Dentre essas pes
quisas, uma lhes permite retrucar

qualquer argumentação contrária. Essa

pesquisa consistiu num trabalho desen
volvido junto li quatorze colégios de
nível médio do Estado.É segundo Sér
gio Luiz Grondo a realidade desco
j_ber:ta pela pesquisa é gritante, pela de
fíciência de professores licenciados no
setor. "Dentre os colégios pesquisados
somente um possuia licenciatura em

fís ica, os outros professores eram im
provisados. E esses Colégios são os

maiores do Estado. E os menores?
Pergunta ele. "Diante da situação apre
sentada pela pesquisa torna-se premen
te qualquer reivindicação para criação
de um curso que permita formar lícen
cidados em Física; porR.ue como, está
não é possível. Além de inúmeras pes
soas que desejam cursar Fís ica, exis
tem nos principais colégios do Estado
cerca de seis mil setecentos e cinquen
ta alunos para somente um professor
licenciado, mesmo assim é professor dá
Universidade e leciona em suas horas
vagas",diz Sfgio.

"Mas após esta reunião já estamos
tranquilos, pois o Reitor Roberto la
cerda nos garantiu o funcionamento
do curso para o mais breve possível; s ó
teremos que esperar os trâmites da
confecção dos currículos e medidas
administrativas para a criação .do
curso", finaliza o estudante Sérgio
Luiz Grondo.

i'!

Indicação que sugere

anistia fiscal vai

a plenário Da terça
Um requerimento subscrito pelas bancadas do MDB e

da Arena foi aprovado unanimemente na última sessão

da Câmara Municipal, solicitando que a Indicação no.

144, de autoria do Vereador Waldemar da Silva Filho,
seja levada a consideração do plenário na sessão desta

terça-feira. A indicação sugere ao Poder Executivo a

iniciativa de projeto de lei concedendo anistia fiscal
sobre multas e correção monetãria, relativas a Imposto
Territorial Urbano e Predial.

O ante-projeto sugerido ao Executivo concede anistia

fiscal sobre multas e correção monetária, aos contri

buintes que pagarem o Imposto Predial e Territorial

Urbano, 'de exercícios anteriores a 1972, desde que
resgatem este .tríbuto dentro de 90 dias, contados da

publicação da lei.

Aumento do funcionalism'o

municipal já na Câmara
I

O Prefeito Ary Oliveira enviou à Câmara Municipal
projeto de lei concedendo aumento de vencimentos aos

servidores municipais,. criando cargos em comissão e

benefíciando também os servidores inativos e pensio
nistas, além de majorar o salário-família.

O aumento da ordem de 15% atinge igualmente as

pensões concedidas pelo município, os proventos dos

inativos, os salários do pessoal contratado sob o regime
da consolidação das Leis do Trabalho, desde que eles não
tenham se beneficiado das leis e regulamentos do salário-
mínimo e estabelecido peloGoverno Federal. Também serão

reajustados os vencimentos dos servidores ocupantes de

cargos não expressamente mencionados ou que, pela
legislação própria, não tenham padrão de vencimentos
determinados por lei.

O projeto de lei eleva, ainda, para o- $ 21,00 o

.

. salário-famflia e cria 6 cargos em Comissão no Quadro
'Geral do Município, devendo após a aprovação da Câma
ra Municipal entrar em vigor a partir do próximo dia 10.
de outubro.

.
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ASSISTÊNCIA TÉCNICA
AUTORIZADA

PHILCO
Para TV Branco e Prelo e em Cores,

Rédios e Auto Rádios.
• Preços Tabelados
• Peças Philco Genuinas
• Supervisão Direta da Fábrica

GO'NÇIlLVES s .GONçalVES
\R,ua �aldanha Marihho. 4 - Fone: 2775

"
,

I

:e

W II tO I R F E R N I N O E S
Rua CO,nselheiro Mafra. 150 .. Fone� 4470
. .

Florian6p"q:lls - se

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 9 de setembro de 1973 - Página 9

�----------------------------�----�-------C=CWooe 1-,�------�--------------------------------�

, Escolares e mil itares, na
manhã fria de sexta-feira,

• .� I ,

desfilaram na- Av. Rubens
de Arruda Ramos para mais

de vinte mil pessoas

comemoroú a 1 pe
A ,

•

aenaa

'\

,I

I

A manhã fria de sexta-feira não impediu a presença na

Avenida Rubens de Arruda Ramos, de urna multidão
calculada em 20 mil pessoas, para assistir o desfile come-

r

niorativo de 7 de setembro. I

Exatamente às 9. horas, o Governador Colombo

Salles, 'acompanhado do Comandante do Grupamento
Leste, Gal. Florimar Campello.. passava em revista, às

tropas militares, sobre um tanque do exército.

Desde às 8 horas, contudo, o desfile de escolares tinha
sido aberto, pelos alunos do Coléqio de Aplicação da

UFSC,' que precederam mais de dez mil jovens. Nessa'

parte da parada foram realçadas várias 'aleg�rias, notada
mente as que homenageavam Santos Dumont. O Insti

tuto Estadual de Educação compareceu com cerca de

7.000 alunos.
O desfile militar foi iniciado com tropas da Escola de

Aprendizes de Marinheiros, seguindo-lhe as.do Exército, ,

,

e Aeronáutica. A Polícia Militar.' encerrou às 11,30 da

manhã' a parada ctvica. que foi comandada pelo Cel

Aviador Armando Willensesn de Oliveira.

Jovens 'em maioria 'A Promenor, entidade assistencial

presidida pela sra. Daisy Salles,
esteve pela primeira vez

no Desfile dá, Independência,
cujo público, assim como a

grande maioria dos participantes
se constituiu de crianças e jovens

TUDO EM ATÉ
30

PGTOS. IGUAIS
SEM ENTRADA

No ano em que se comemora

o centenário do seu nascimento,
Santos Dumont foi

o grande homenageado da parada

PGTOS IGUAIS

DE Cr$ 29,30
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Cinema
o PODEROSO CHEFÃO (The Godfa

ther) Baseado em novela de' Márió Puzo,
envolve as atividades da Máfia, abrangendo
a la. e 2a. gerações de ítalo americanos. O
filme do jovem diretor Francis Ford Copo
la é considerado uma das mais brutais e

movimentadas crônica da vida americana,
até agora apresentada, dentro do limite de
um entretenimento. popular. Foi fotografa
do em New York, com algumas cenas em
Las Vegas, Sicília a Hollywood; o melodra-
ma de gangsters do passado, verdadeira
mente triste: No elenco liderado por Mar
lon Brando, destacam-se AI Pacino, James
Caan, Richard Castellano, Robert Duvall,
Sterling

.

Hayden, John Marley, Richard
Conte, Diane Keaton. Technicolor - 18
anos. São José 3,45 - 8 horas.

Marlon Brando e AI Pacino, de pai para
filho, em O Poderoso Chefão (The Godfa
ther] de Francis Ford Copola

SEM MOTNO APAR�NTE (Sans Mobi·
le A parent) Filme policial francês, cuja
grande atração reside no fato de reunir uma
dupla constituída por dois nomes que tal
vez sejam os de maior prestígio, atualmen
te, no cinema Europeu: Jean Louis Trintig
nant e Dominique Sanda, ambos de O Con
formista; o elenco de apoio também apre
senta alguns nomes conhecidos: Sacha Dís

teI, (arla Grawina, Laura Antonelli, Gilles
Segal, Erich Segal e Stephanie Audran,
Trintignant faz um detetive que, segundo a

publicidade, "tem 93 minutos para desven
dar 5 Crimes". O filme foi rodado na Rive
ra francesa, mais precisamente, em Nice e

arredores. O diretor é, o francês Philipe La
bro, cuja ficha representa apenas neutrali
dade. Eastancolor - 18 anos. Cine Ritz - 4
-7,45 - 9.45.horas.

'

Som I

Jesse Freitas

Bread
Nos anos após a beatlemania, quando

milhares de grupos lançaram-se a encon
t rar no rock, a verdadeira "fonte de suces

so", surgiu por volta de 1969 o conjunto
"Br 'ead ", introduzido pela gravadora
Elektra que, seguindo a comunicação da
"música pesada" fez alguns "singles" de
rock, mas nenhum sucesso foi obtido, até
que o lider compositor e produtor David
Gates campos algumas canções que então
tornou Bread Um grupo comentado entre
osmelhores surgidos na época..

A elegante combinação das leves har
monias e alusões poéticas, ficaram sendo
a marca registrada do grúpo, que além de

. contar com compositores já premiados
por academias (James Griffin}, um ótimo
arranjador, "Bread" conquistou o Disco
de Ouro com quatro de seus cinco álbuns.

Na verdade os segredos da grande atra
ção do Bread, são várias. A harmonia de
suas músicas tocam nos mais intimas sen

timentos, e cantam e escrevem atingindo
diretamente a compreensão e as emoções
de seu grande público. James Griffin ad
mite o sucesso do grupo porque ele crê
que a maioria das pessoas acha mais fácil
recordar as melodias e letras simples, do
que complexas e aliena essa concepção ao

caso deles, dizendo que simplicidade é de
finitivamente a chave musical do seu su

cesso. A través de um programa repleto de

canções de amor, tristeza, um pouco de
rock e reminiscências, Bread consegue
manter-se entre o ntvel mais popular do
meio musical, conseguindo com isso que a

vendagem de seus LPs e a radiofusãa de
suas canções, sejam as maiores e mais ou
vidas.

Emerson Lake and Palmer
A gravadora inglesa Manticore (s egun

do a mitologia grega, é um monstro com

cabeça de homem, corpo de leão e cauda
de escorpião, que foi personagem chave e

inspiração do segundo disco do Emerson

Imbuindo bastante
tristeza e trágicas
histórias de amor,
em suas canções o
conjunto "Bread", que.
quase nunca é pedida
pelos curtidores
mais pesados, consegue
manter Uma alta vendagem,
atingindo diretamente
a massa que geralmente
curte tr�steza ou paixão.

Lake and Palmer, "TARKUS"), de PJ:O
priedade do grupo Emerson Lake and Pal
mer, prepara um maciço suplemento de
lançamentos para os States e breve poderá
estar por aqui. No mês passado foram edi
tados "Photos of Ghots", com,um grupo
italiano que está obtendogrande sucesso
na Europa; e "St ill", disco solo do ex-le
.trista do grupo King Oimson, Peter Sin
field. Esse mês, sairão LPs de dois novos

grupos, o "Stray Dogs" e o "Hanson" e
logo em seguida o álbum anual do "Emer
son Lake and Palmer ': Quando o grupo
estiver excurcionando pelos States, em

outubro, serão lançados LPs individuais
de Keith Emerson, Greg Lake e Carl Pal
mer.

Posições da Semana
Eis aqui a lista das dez gravações mais

vendidas nos States, segundo a revista
.
"cash Box", com as posições da semana

passada entre parenteses: com HelenRed
dy, ''Delta Dawn" (2), com Marvin Gaye
- "Let s Get It On "(1), com The Stories
_: ''Brother Louie" (3), com Gran Funk
- "We Te An American Band" (�), com
Paul Simon' - "Laves Me Like a Rock"
(9), com Dawn - "Say, Has Anybody
Seen My Sweet Gypsy Kose" (2), com
Paul McCartner and The Wings - "Live
and Let Die' (6), com (her - "Half
Breed" (16), com Elton John - "Satur
day Night's Alright FQr Fighting"(13), e
com AI Green - ''Here IAm" (11).

'

Otís Redding
O trágico desaparecimento de Otis

Redding num desastre aéreo ocorrido em

dezembro de 1967, não marcou o fim de
sua carreira em discos. Já está nas bancas
um lançamento inteligente da Continen
t ai, o álbum duplo, que reúne seus maio
res sucessos .sob o titulo "the best ofOtis
Redding". A i está a prova de que "os
grandes, artistas não morrem.

"

,EMEDAUX COMEMORA
CONCLUSÃO DA

ÚLTIMA LAJE DO
EDIFICIO DA VINCI

A Emedaux conhecida
i n c o r p oradora do ramo

imobiliário em nossa Capi
tal, comemorou recente

mente a conclusão da últi
ma lage do magestoso adi
ffcio Da Vinci, com uma

churrascada que reuniu
condôminos, autoridades,
convidados especiais e o al
to mundo financeiro de
Florianópolis e Curitiba.

O Edifício Da Vinci,
conforme foi amplamente
divulgado é o primeiro em

p reendimento imobiliário
em nosso Estado que terá
os ,mais altos padrões de
técnica, qualidade e con

forto, até então conheci
dos somente nos grandes
centros,

Os apartamentos com

quatrocentos e sessenta e

sete metros quadrados fo
ram projetados de acordo
c o m as exigências mais
modernas da vivência
atual. E os seus moradores
contarão com garagens in
dividualizadas, piscina e

todos demais requisitos de
um prédio deste porte,
além da permanente vista
da Beira Mar Norte num

ponto privilegiadíssimo da
Av. Rubens de Arruda Ra
mos.

Um dos pontos impor
tantes a ressaltar, e eis aí, a
razão da festa, é o rigoris
mo do cronograma da obra.
que se desenvoive dentro
do estipulado pelos incor

para dores possibil itando
dentro dos prazos estipula
dos a entrega aos seus mo-

radares definitivos, de suas

dependências.
A Emedaux em sua sis

temática de operações ini
ciou em Florianópolis, um
trabalho inusitado. É a afi
xação ria frente de 'suas

construções de um quadro
comparativo da evolução
da ob ra desde o seu in ício
até o seu término. Com is
to. todos os interessados

podem numa simples análi
s e visual acompanhar o an

damento dos trabalhos,
etapa por etapa ..

O amadurecimento da
construção civil em Santa
Catarina, sem dúvida algu
ma, deve-se a empresas do

porte da Emedaux, que
não medem esforços 'para
dotar nosso Estado com

prédios de alto gabarito.

Horóscopo'
Omar Cardoso

ÁRIES - Amplas chances de
sucesso no amor e na vida so

cial estarão em perspectiva nos

próximos dias. Sentir-se-á mui
to feliz na companhia dos fa

miliares, tanto quanto em via

gens e no contato com o públi
co de um modo em geral. A
saúde será ótima, o trabalho
trará excelentes resultados
também. Notícias e novidades

agradáveis.

TOURO - Aproveite este pe
ríodo para tomar iniciativas

importantes quanto ao seu se

tor financeiro e as amizades
que lhe são importantes. Será,
compreendido pelos demais,
além de receber extensivo

apoio. Lucros inesperados, ale
grias proporcionadas pelos
pais, pelos filhos e pela pessoa
amada. Melhora total da saúde
e provável elevação social.
Chances nos jogos.

GÊMEOS - Examine com

atenção suas possibilidades de

se realizar profissionalmente e

descobrirá contatos pessoais e

amizades que poderão' lhe ser

altamente proveitosos, A fase

excepcionalmente benéfica pa
ra solucionar problemas fami
liares, à vida amorosa e lucrar

em negócios relacionados com

transportes de um modo geral.

CÂNCER - O aprimoramento
de sua personalidade, suas con
quistas individuais e o enrique
cimento de seus conhecimen
tos serão beneficiados hoje.
.Alímente pensamentos positi
vos e faça planos elevados, que
sua ascenção material poderá
ser evidente nesta fase do ano,

Êxito em novas amizades, na

vida amorosa, em viagens e

muito progresso profissional.

LEÃO - Período que lhe pro
mete muito êxito material, so
cial e profissional, devido ao

bom aspecto astral em seu Ho

róscopo. Todavia, para que tu

do saia conforme suas preten
sões, aja com otimismo, confi
ança em si e mais entusiasmo,
Felicidades amorosa é senti
mental; excelentes amizades e

;

aumento dos conhecimentos.
Evite o excesso .de orgulho e

os gostos desnecessários.

VIRGEM' - Aproveite porque,
o Sol está em trânsito pelo seu

próprio signo, para tomar deci
sões importantes, ainda que
deva viajar para pôr em prática
planos de execução rápida.
Conte com a colaboração de

pessoas nascidas em Libra e

Aquário. Melhora sensível da,
saúde, boa disposição ao traba

lho e ótimos contatos sociais e

pessoais. Pode amar,

TV CULTURA-CANAL 6
03:30 - TV Educativa; 10:00
Show da Manhã; 11 :45 - Ca
minhos da, Verdade e do
Amor; 12:00 - Jeannie é um
gênio; U;30 - A Noviça Voa
dora; 13:00 - A Turma do Ba
rulho; l3:30 - Dr. Dolittlç;
13:50 - Cine Matinée; 15:00
- Discoteca do Chacrinha;
16:30 - Ana e o Rei do Sião;
17 :00 - Perdidos no Espaço;
13:00 - Os Violentos; 19:00

LffiRA - Fase em que recebe
rá notícias, informações e su

gestões que poderão ajudá-lo
muito nesta fase um tanto

quanto difícil para você, En
frente as dificuldades com oti

mismo sem desespero e faça o

possível, para manter a harmo
nia no lar e na vida amorosa e

conjugal. Cuide da saúde e só

viaje se for' necessário. Neutro
ao amor.

Sem Motivo Aparente (Sans Mobile Appa-
rent) de Philippe Labro

.

CONFISSÕES DE UM COMISSÁRIO AO
PROCURADOR DA REPÚBLICA, filme
na linha dos libelos contra a Máfia, onde o

mesmo diretor, Damíano Damiani já reali
zou O Dia da Coruja. E um filme de inegá
vel importância, feito com empenho e so

briedade; o diretor adquiriu prestígio com

seu filme de estréia, O Baton. No elenco:
Franco Nero, Martin Balsam, Narilu Tolo,
Oáudio Gora e próprio Damíaní. Música de
Riz Ortolani. Technicolor. Cine Coral 4 - 8
- 10 horas.

,
OS PRAZERES DO INFERNO (The Si

dekackers) de Guss Trikonis, com Ross Ha-
gene Diane McBain. Eastmancolor. .

OS TIGRES DE MONTPRACEM; de M.
Sequi, com Ivan Rassimov. Censura 18'
anos. Roxy 2 e 8 horas.

QUANDO EXPWDE E AVINGANÇA
(Duck, You Sucker) de Sérgio Leone, com
Rod Steiger e James Coburn. Technicolor.
Censura 18 anos. Cine Jalisco - 4 -, ,15 -

9,45 horasSOB O DOMÍNIO DO SEXO

9,45 horas..
.

.

SOB O DOMINIO 1)0 SEXO, de
Tony Vieira, com Tony Vieira e Claudete
Jaubert , censura 18 anos. Cine Glória - 4 -

7 - 9 horas.
ASSASSINO A PREÇO FIXO (The Me

canic) de Michael' Winner, com Charles
Bronson. Technicolor. 18 anos. Rajá 8 ho
ras.

CONSPIRAÇÃO INFERNAL (The
Groundstr Conspiracy) de Lamont John
son, com George Peppard. Technicolor. 18
anos. Cine São Luiz - 4,30 - 8 horas.
FILMES EM MATINÊE

São José 1,30 h. - Tudo começou assim -

,

censura 5 anos.

Coral - 2 horas - Tudo começou assím=-
5 anos, I

Roxy - 2 horas - Os prazeres do Inferno.
Os Tigres de Montpracem.
Jalisco - 2 horas - Você Ja foi a a Bahia?
-5 anos.

Glória - 2 horas =Pínochío No Espaço ...:5
anos.

Rajá - 2 horas - A Fláuta Mágica - 5
anos.

São Luiz - 2,30 horas - Você já Foi à Ba-
hia -5 anos.

.

ESCORPIÃO - Os próximos
dias se apresentarão repletos
de notícias, alegrias e, novida
des interessantes. Saiba tomar

decisões importantes, median
te a aplicação de uma psicolo
gia positiva e acertada'. Confie

plenamente em si. Excelente

para ,pôr em prática novas

idéias com relação ao se�or
profissional. Pode viajar e 'fa

zer novas amizades. Bom ao

amor.

SAGITÁRIO - lute pela con

secução' de suas idéias e objeti
vos, pois terá a seu favor asfa
vorabilidades de Júpiter, seu

astro protetor. Alguém nasci
do em capricórnio, Touro ou

Virgem, poderá beneficiá-lo

profissional, social e financei-.
ramente nos próximos dias.

Espetacular influência às via

gens, às diversões, aos passeios
e ao romance.

CAPRICÓRNIO - Por mais al
tos que sejam seus objetivos e

suas aspirações, mantenha a

confiança em si e procure.per
'sístír em sua busca. Uma pro
posta de sociedade poderá fi

gurar no plano dos aconteci
mentos dos próximos. dias. A
elevação psíquica, espiritual, e
intelectual será evidente nesta

fase. Excelente ao trabalho,
aos negócios e à vida amorosa.

AQUÁRIO - Seu espírito de
solidariedade lhe trará positi
vos 'resultados neste período,
pois conquistará amigos e pro
tetores, os quais darão apoio
,aos seus projetos originais em

próximo futuro. Manifeste
suas idéias, mas somente às
pessoas de sua inteira confian
ça. Todavia, não se deixe influ
enciar por pessoas falantes e

cuide de sua saúde e moral.

PEIXES - Procure desenvol
ver suas aspirações num plano
positivo e prático para conse

guir o apoio de nativos de

Touro, Câncer e Escorpião.
Deverá evitar a precipitação e

fazer tudo dentro de suas reais

possibilidades que' a fim de
vencer e atingir seus objetivos.
Boa fase ao casamento ou

união, às novas amizades e à
vida romântica. I

.

- Domingo é dia de Show;
22:30 - Ataque e Defesa;
23 :00 - Campeonato Nacional
.de Futebol.

TV COLIGADAS-CANAL 3

10:m - Em 'busca de novos

horízontesv Iü.íü - Cine De
s enhos; 11 :00 - Município
em Revista; 12:30 - Silvio
Santos; 20;00 - Fantástico, o
Show da Vida; 22;00 - Gran
de Cinema; 24:00 - Futebol.

que combate as dores musculares e

articulares ..•
- tome URODONAL e viva CONTENTEI. ..

nas Bancas.

'ouniverso

BI8l10TECA DA.S CR1ANCAS

Super Pop
O Universo
Os Pensadores
Capricho
Recreio,
Povos & Pafses
Livro da Vida
Vestibulares
Manchete
Ele & Ela
Fatos Fotos

Figurino
Grande Hotel
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B�atriz Gassenforth de Souza, um dos brotos bo

nitos e elegantes de nossa sociedade, vai repre
sentar o nosso estado no Baile Internacional do

Copacabana Palace.

RECEPÇÃO
Em comemoração ao dia da Pátria, no Pa

lácio de Despachos, o Governador do Estado
e Sra. Colombo Machado, Salles, general e

" Sra. Florimar Campelo, Almirante e Sra. An
tônio Leopoldo Amaral Sabóia e Coronel
Aviador e Sra. Ar mando W. Oliveira, recebe
ram 600 convidados para um jantar de gala.
Pelos salões do Palácio, circulava a elegância,
classe e bom gosto do mundo' oficial e da

sociedade ali reunida, festejando tão signifi
cativa. data. Os anfitriões" COm sua invejável
maneira de receber os convidados, nada dei
xaram a desejar, merecendo os melhores elo
gios.

VIAGEM
O costureiro Lenzi fi Sra. e o advogado e

Sra. Antônio Boabaid, estão de malas pron
tas pata uma viagem de 30 dias, à Europa.

CASAMENTO
Em Curitiba, dia 13, às 19 horas; na Igreja

São Francisco de Paulo, dar-se-á a cerimônia
do casamento de Evani Cordeiro e Gil Fer
nando Justus e Nilva Cordeiro e Nelson Ro
berto Justus. A recepção aos convidados será
no salão de recepção do Clube Curitibano.

BELEZA
Com Brasilian Look, maquilagem oficial

de Miss Brasil, Helena Rubinstein dia 17 pró
ximo na Drogaria Catarinense dará início a

mais Uma promoção de beleza, para as mu

lheres bonitas de nossa sociedade.
'

BmmA
Vêm se realizando com grande entusias

mo as tardes do campeonato de Biriba no

Lira Tênis Clube, promoção de Senhoras de
nossa sociedade, em favor da APAE.

SENADOR
Procedente de Br asílía chegou anteontem

à nossa cidade, onde participou da recepção
no Palácio dos Despachos, o Senador Antô
nio Carlos Konder Reis, Presidente em exer

cício do Senado Federal.

Meyer Filho e a pintora
Silvia t.eon Chalcheo, na
galeria de arte

"Mar;te 21 ".

o Embaixador da União
Soviética em visita ao

, Presidente em exercício do
Senado Federal, Senador Antônio

Carlos Konder Reis.

Zury Machado

NONADO
O Engenheiro Thomas Roberto David

Bown, marcou casamento com a bonita Ma
ríazínha Kotzías 'Atherino. O acontecimento
foi comemorado com jantar na residência do
casal Iconomus Atherino.

, MÓNICA
O Sr. e Sra. Deodoro Lopes Vieira; em

seu apartamento; receberam convidados para
comemorar a primeira comunhão de sua fi-
Iha Mônica.

.

CONGRESSO
A -Associação dos Profissionais de Farmá

cia e Bioquímica de Santa Catarína está em

atividades visitando o interior de nosso Esta
do, para a organização do 10. Congresso a se

realizar em nossa cidade em novembro próxi
mo vindouro.

NA ASSEMBLÉIA
O Governador Colombo Machado Salles,

quarta-feira, despachou com seu secretariado
do gabinete do Presidenteda Assembléia Le
gíslatíva., O Chefe do Executivo Catarinense
também almoçou no restaurante da Assem
bléia com o Presidente da Casa, Deputado
Zany Gonzaga, Secretários de Es tado e ou-

tros Deputados. _

, EXPOSIÇAO
O escritor Lindolf Bell, dia 14, vem da

cidade de Blumenau, para expor no salão no
bre da Assembléia Legislativa do Estado .

EM SAO FRANCISCO
O coronel Edgard Pereira e Sra., estão

chegando de sua visita a cidade de São Fran
cisco do Sul, onde participaram da noite de

gala no clube 24 de Janeiro, na última sexta-

feira. A linda Margareth, filhado casal Perei
ra, foi uma das Debutantes na comentada
noite de gala.

NA REITORIA
No audítóríe da Reitoria da Universidade

Federal de Santa Catarina, realizou-se sessão
cívica, com a presença das mais altas autori
dades em comemoração à semana da Pátria.
Foi orador oficial o Professor Carlos Passoni
'Júnior.

MEYERFILHO
O pintor Meyer Filho está regressando do

Rio, onde fez exposição de seus trabalhos na
galeria "Marte 21 ". Meyer Fillio no Rio rece

,beu os melhores elogios dos crít icos de arte
da Guanabara pela sua, espetacular arte.

Cerimônia do
casamento de Maria Julia

Faria e Julio Cesar

Lopes.

BIRIBA
A noite dOI Biriba que

se realizará dia 13 próximo
no Clube Náutico Veleiros
da Ilha, é promoção de se

nhoras de nossa sociedade
tendo à frente a exma. Se
nhora Daysi Wern�r�Salles.
A renda do tão divulgado
acontecimento, serã em fa
vor da Promenor.

NOIVADO
Os casais Desembarga

dor e Sra. Rubens Moritz
da Costa e Deputado e Sra.
Telmo Ramos Arruda, es

tão participando o noivado
de seus filhos Oaudia e

Paulo Cesar. O' aconteci
mento foi comemorado na

residencia do casal Ramos
Arruda.

NOCOUNTRY
Sexta-feira após a ele

gante recepção no Palácio
de Despachos, os casais
Deputado e Sr a. Zany
Gonzaga, Conselheiro e

Sra. Nilton Cheren, Dr.
Paulo Bauer e Sra., Dr.
Carlos Alberto Lenzi e

Sra., Deputado e Sra. Fer
nando Bastos, Sr. e Sra.
Rubens Pereira Oliveira, o
Jornalista e Sra.Paulo Cos
ta Ramos, Dr. Fulvio Luiz
Vieira e Sra., Dt. Luiz
Henrique Tancredo e Sra.,
Sr. e' Sra. Sidney Lenzi,
Jornalista Paulo Gasparoto
de Porto Alegre, Nice Fa
ria e o Costureiro Lenzi, fi
zeram esticada no Santaca
tarina Cóuntry Oub. O
gostoso bar do Santa, com
t oda aquela classe, elegân
cia e bom gosto, reviveu
suas noites de gala.

BESC
Numa promoção do

BESC, hoje na cidade de
Criciúma, será eleita a sua

mais bela funcionária.

QJUNTRY
A Diretoria do Santaca

tarina Country Club já as

s 100U contrato com o
. aplaudido conjunto "Os
Metr3llia", da capital para
naense, para sua noite de

. gala dia 17 de novembro .

•H.
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UMA ��ODUÇ"'O

9H ROXY' PROGRAMA DUP,LO 2 8H

RIT.Z 4 - 7,45 - 9,45 H
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CINE JAlISCO, - 4 7,15 9,30 H

RoO STEIGER E JAMES COBURN
ARRASAM TUDO

.
EM

".QUANDO EXPLODE A VINGANÇA"
PELO MESTRE DA

AVENTUR.A

CINE GLORIA - 4 - 7

I
.

CINE CORAL �. 4°_, 3 - 10 !1

'2� FILME1 �. FILME

DAfIiLA
errA"\}
âõsw

I'.�}�'ffill�'ih��H
v.

neijNJ�.(!U:sn l'eCIiMSC()J;·.�,F"!.-

�,
JEAN-LOUISTRINTIGNANT

\

'SÃO JOSÉ - 3,45 - 8 H .

DEVIDO À LONGA METRAGEM

.

O Novo' Fenômeno. m� � M��E

SÃO JOSÉ

A PARTIR

DE DOMINGO
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Santa Catarina, está su

perando os Estados de São
Paulo e Guanabara no que
se refere ao crescimento
do imposto sobre Circula

ção de Mercadoria, no pe
ríodo, de janeiro a JUDIO de
1973.

Enquanto que São Pau
lo apresentou um índice
de crescimento de 31,91%
em relação ao mesmo, pe
ríodo de janeiro a julho de

1972, em Santa Catarina a

arrecadação do ICM nos 7

primeiros meses de 1972
foi de .

Cr$ 256.1 00.000,00 e no

mesmo período de 1973
-foi de ..

'

,

Cr $ 260.500.000,00, al-'

cançando um' índice de
crescimento de 40,76%

JUSTIFICATIVA
Para o Secretário da Fa

zenda, Sérgio Uchoa de
Rezende ,"isto se deve à

polít ica de desenvolvimen
t o aplicada pelo governo

" estadual, que criou Uma es

trutura propícia ao pro
gresso dos diversos setores
da produção, o que então
vai se refletir na arrecada

ção estadual".
Os meses que apresen

taram um maior índice de

arrecadação foram a se

quência de maio, junho e

julho, tendo seu ápice no

último mês, quando se re

fletiam as rendas auferidas

pela produção de soja,
principalmente.
A tendência de' cresci

mento vem-se sentindo es

pecialmente desde 1971 e

as previsões indicam que
continuará aumentando,
pois, segundo a Secretaria
da Fazenda, embora a sa

fra de soja decline a partir
de julho, é no quadriênio'
seguinte que as indústrias
também aparecem com

grande colaboração, e ou

tras safras se registram.
INCENTIVOS E FISCALI

ZAÇÃO
A política de desenvol-,

vimento, aliada à política
fiscal do governo federal,
beneficiando a, indústria e

CONSELHO REGIONAL DE MEDICINA

VETERINARIA DE SANTA' CATARINA

No transcurso da data nacional do MÉDICO VETERINÁRIO, saudamos todos os profisslo
nais que labutam no ,estado de Santa Catarina, augurando-lhes todos os êxitos na luta que vêm
desenvolvendo em prol do progresso deste estado.

Com a convicção de que a classe médico-veterinária é uma peça importante no processo de
desenvolvimento 'tecnológico da indústria animal, concitamos a todos os médicos veterinários a

cerrarem fileiras, objetivando o aperfeiçoamento técnico-cient(fico profissional.
Florianópolis, 09 de setembro de 1973

'SANTO ZACARIAS GOMES
CRMV-2 no. 000,7
PRESIDENTE

EXCELENTE PONTO A VENDA

Vende-se em ponto bem central do Estreito
urna residência, entre as ruas Antonieta de Bar
ros e Tereza Cristina - Com terreno'de 520m2
- Cr$ 190.000,00 - Condições a combinar.

Tratar: Rua Gel. Liberatp Bittencourt, 203
- Estreito

Economia

ICM - ARRECADAÇAO JAN/JUN 1973

Barra do Mampituba
foi entregue ontem.'

( ,

O Ministro Mário Andreazza, acompanhado do diretor-geral do
Departamento Nacional de, Portos e Vias Navegáveis, Zaven

Boghossian, entregou oficialmente ontem, na divisa de Santa Catari
na com o Rio Grande do Sul, as obras de fixação da barra do Rio
Mampituba, antiga reivindiçação das colônias de pesca e das popula
ções ribeirinhas.

O Ministro dos Transportes, em discurso pronunciado na ocasião',
destacou "muito mais a expressão. econômica e social da obra do

que propriamente suas dimensões materiais".
- Cuidou-se de dar-lhe um sentido humano, de utilidade imedia

ta para, o homem da região, que tem de obter o seu sustento e o de
sua família buscando no mar seu alimento e o principal produto de

comercialização. Por meio desta obra, a população local, em sua

n'taioria constitufda por pescadores do Rio Grande do Sul e Santa
.

Catarina, contará com melhores condições de vida, enquanto novas

perspectivas se descortinam, desde já, para o estabelecimento de
maior equilíbrio sócio-econômico numa vasta 'zona, através de pro-
missora infra-estru tura privada.

'

O Ministro destacou ainda o empenho dos Governadores Eucli
des Triches e Colombo Salles, agradecendo-lhes o apoio emprestado
no transcorrer dos trabalhos e a própria presença a "este ato de tão

expressivas repercussões econômicas e sociais".
Segundo dados técnicos apresentados pelo diretor-geral do

'DNPVN, na construçãb dos molhes norte e sul, com respectivamente
700 e 860 metros, foram colocadas quase 200 mil toneladas de

pedras; escavadas e removidas 75 mil toneladas de areia, implantadas
2.100 toneladas de concreto ciclópico e construídos caminhos de
acesso com o fornecimento de 16 mil ton�l<Wls de saibro. O custo
da obra saiu em torno de Cr$ 5 milhões..

Além dos aspectos sociais do empreendimento, permitindo uma

segura entrada e saída pela barra do Rio Mampituba pelos barcos de

pesca e a eliminação dé enchentes na área circunvizinha, ele se cons-,
titui num complexo rodo-hidroviário, visto que está ligado a rodovia
expressa, segmento da BR-;-290, Osório-Porto Alegre.

'

Recorde-brasileiro na arrecadação
do ICM está COIII Santa Catarina

o comércio, são os grandes
incentivadores ao aumento
de produção e todos os in
centivos proporcionados
pelo Fundesc, BRDE e

BESC favorecem a criação
de um ambiente psicológi
co benéfico e de atração
para "estabelecimento de
novas indústrias e amplia
ção das já existentes, expli
ca a Secretaria da Fazenda. '

Também a agricultura tem
recebido muito' auxílio,
nas mais diversas especiali
dades, tanto em matéria de
adubos como maquinária,
e favorece em grande parte
as exportações e floresci
mento da agro-indústria.

Assim, diz o Secretário.

da Fazenda, "enquanto de
s envolvemos a nossa má
quina fisco-arrecadadora,
racionalizando o relacio
mento entre o fisco e o

'contribuinte, os diversos
setores da produção se be
neficiam corp a polít ica do
governo. Entre as medidas
tomadas para aperfeiçoar'o
aparelho fiscal e o de arre

cadação se destacam a da

cobrança de tributos atra
vés da rede bancária e a va

lorização dos recursos hu
manos posta em prática no

âmbito do Departamento
de Fiscalização, através
cursos de treinamento para
seus servidores de campo.
Além disso, o, cadastra-

SÃO PAULO Crescimento 31,91%

GUANABARA
,

Crescimento 40%

Crescimento - 40,76%SANTA CATARINA

mento dos' contnbuintes '<,
do Estado, em bases que
permitem 'seu, moderno
processamento tem permi
tido à Fazenda exercer um
severo controle das ativida
des industriais e comerciais

desenvolvidas no seu terri
tório.

Ainda com referência
ao programa de aprimora
mento do seu pessoal téc
nico; a Secretaria da Fa-,
z enda está, patrocinando

no momento a cinco servi
dores em nível de direção
e assessoria a participação
em curso de pós-graduação
de Direito Tributário, na

Pontifícia Universidade
Católica de São Paulo.

Destaques e�onôm;cos da semana

EdgarMacedo

Novos rumos para o

mercado financeiro
A partir do momento em' que os anti

gos ourives adotaram a prática de guardar
somente, uma parte dos metais preciosos
que lhes eram confiados, emprestando o

restante, certos de que nem todos os de
positantes se apresentariam ao mesmo

tempo para retirarem seus recursos e que,
via de regra, as saídas eram compensadas

. por novos depósitos, a fértil imaginação
do homem não mais cessou de criar fór
mulas para o alargamento do mercado fi-
nanceiro. '

Essa força inventiva, que expande e so

fistica cada vez mais as operações do siste
ma financeiro, quando não orientada de
vidamente pelas autoridades monetárias,
pode provocar, através um eventual cres
cimento dos meios de pagamento, um

excesso de procura em relação à' oferta de
produtos (processo inflacionário). Em ou

tras palavras, o incremento dos meios' de
pagamento, que traduzem a capacidade
da demanda, quando não correspondido
por um maior volume de produção; tende
a elevar os preços dos bens ofertados.
Assim, uma emissão adicional de moedas
ou Uma expansão de crédito, à medida
que aumenta a procura efetiva, sem que
exista uma maior oferta de produtos, pas
sa a exercer influência negativa sobre o

sistema de preços. ,

Daí a razão de as autoridades monetá
rias; responsáveis pela' harmonia e equilí
brio do mercado financeiro, instituirem
instrumentos legais de política monetária
para a manipulação do 'meio circulante,
compatibilizando o suprimento de dinhei
ro conforme as necessidades da economia
e da política de combate a inflação. Con
troladas a evolução financeira do Tesouro
e, o mecanismo de crédito, a expansão dos
meios de pagamento fluirá apenas em vo-

,

lume necessário ao atendimento do incre
mento real da produção.

Três instrumentos básicos podem exer

cer, no Brasil, o controle de regulagem
dos meios de pagamento: os depósitos
compulsórios, o redesconto e o mercado
aberto (open-market). Com o primeiro,
esteriliza-se parte dos depósitos bancários,
evitando-se, assim, o crescimento dos em
préstimos. o redesconto, dependendo da
taxa estabelecida, pode constituir-se num,

segundo obstáculo, uma vez que o sistema
bancário não irá pagar juros superiores
aos que cobra de seus clientes. Comple
mentando, de uma forma menos onerosa

para os bancos, 9 terceiro instrumento, o
"open-market", reduz ou incrernenta,
através a venda ou compra de títulos, o
montante dos meios de pagamento.

Afora esses instrumentos básicos de
política monetária, o Governo utiliza,
também, medidas de política tributária,
com vistas a estimular a formação de pou
panças e orientar o destino de tais recur

sos.

As medidas recentemente adotadas pe-,

lo.Governo, no que se refere a elevação de
tributos sobre os rendimentos das letras
de câmbio, a instituição do depósito com

pulsório nas operação de empréstimos em

moeda estrangeira e a ampliação de incen
tivos fiscais para o mercado de ações e de
debêntures, são exemplos da capacidade
orientadora exercida pelas autoridades
monetárias.

GOVERNO INTERROMpE O FLUXO
DE RECURSOS EXTERNOS

No último domingo, ao analisarmos a

dívida externa do país, esclarecemos que
o Brasil, ao recorrer ao endividamento ex

terno para àcelerar o seu desenvolvimento
econômico, tem que manter um expres
sivo volume de reservas cambiais, e que
essas reservas constituem-se num impor
tante foco inflacionário, uma vez. que o

Banco Central, receptor dessas divisas,
lança no sistema financeiro nacional a

contrapartida em cruzeiros.

Agora, alarmado com o nível li. que
atingiram as reservas cambiais na última
semana, (6,3 bilhões de dólares) o Conse
lho Monetário Nacional decidiu restabele
cer as disposições da Resolução No. 236,
fixando em 40% o nível do depósito com
pulsório sobre o contravalor em cruzeiros,
resultante da entrada de divisas oriundas
de novos empréstimos em moeda, con
traídos no exterior, conforme o sistema
da Resolução No. 63 e da Lei No. 4.131.

Anteriormente, procurando frear o
crescente fluxo de moeda estrangeira, o
Banco Central do Brasil, através a Resolu
ção No. 236, havia determinado que esses

empréstimos em moeda, contraídos no
exterior, estariam sujeitos a, um depósito � \

compulsório de 25% sobre o contravalor
em cruzeiros. Posteriormente, por reco
nhecer a ineficácia da medida ou por pre
tender ampliar o endividamento nacional
dentro de prazos maiores de amortização"
o Governo aboliu o depósito compulsório
e ampliou para 10 anos o prazo minimo
de amortização dos empréstimos contraí
dos no exterior.

Com a nova restrição, tomando dema
siadamente onerosa a contratação de em

préstimos estrangeiros nos termos da Lei
No:4.131 e Resolução No. 63, o sistema
financeiro nacional deverá estreitar, sensi
velmente, as operações de empréstimos a

longo prazo.
PRESSÃO SOBRE OS TÍTULOS DE

RENDA FIXA
'

A decisão do Governo da União, trans
mitida através da Resolução 262 do Ban
co Central do Brasil, alterando a tabela do
imposto de renda Incidente sobre o rendi
mento das Letras de Câmbio e dos depósi- '

tos a ,prazo fixo, deve ser interpretada
como indício de, que as autoridades mo
netárias pretendem deslocar parte da pou
pança alocada naqueles papéis para o mer
cado de ações e de debêntures. Com a
nova resolução do Banco Central, o im
posto de renda incidente sobre os rendi
mentos das letras de câmbio e dos depósi
tos a prazo fixo foi aumentado de 40 por
cento (de 10 para 14 por cento), enquan
to para os títulos de prazo mais longo a

elevação foi de apenas 25% (de 4 para
5�. !

Anteriormente, demonstrando a, sua

intenção de alterar os rumos do mercado
fmanceiro, o Governo, através de um De
creto-Lei, ampliou sensivelmente os estí
mulos concedidos ao mercado de' ações e
de debêntures. O decreto-lei, assunto de
nossa coluna do dia 26 de agosto, objeti-

,

va, de uma maneira genérica, atrair de vol
ta às bolsas de valores a poupança retirada
do mercado de ações, quando da espeta
cular fuga iniciada em meados de 1971.

Informações divulgadas pelo . Banco
Central nos dão conta da grandeza do
mercado de letras de câmbio. Segundo
aquela fonte, o mercado de letras de câm
bio absorveu Cr$ 8,1 bilhões nos primei
ros seis meses deste ano, elevando o saldo
das operações de aceites cambiais-ao nível
de Cr $ 27,6 bilhões. Neste mesmo perío
do, os novos lançamentos de ações totali
zaram apenas Cr$ 147,7 milhões, quantia
inferior aos Cr$ 305 milhões lançados em
idêntico período do ano passado. Ainda,
segundo a mesma fonte, os depósitos a

prazo nos bancos de investimento cresce- _

ram 6,1 % durante o mês de junho, fe
chando o semestre com um saldo de
Cr $ 13 bilhões.

'

Como se pode observar, é inconteste a

intenção do Governo de fortalecer o mer
cado de ações, em detrimento das letras
de câmbio e dos depósitos a prazo fixo.
Todavia, será preciso dar tempo' ao tempo.
para que a grande massa de investidores
desiludidos readquira a confiança no jogo
das bolsas de valores.
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t Reitor da Udesc critica excesso

de cursos superiores no Estado
o Reitor da Universidade para o Desen

volvimento do Estado (Udesc), professor
Celestino Sachet, manifestou-se contrário
ao que classificou de proliferação desorde
nada de cursos de nível superior no interior
catarinense. Segundo explicou, até dois
anos atrás tinha uma opinião amplamente
favorável à criação de novas unidades de

ensino superior no Estado.
.

-'- Em junho de 1970 - afirmou - nos

reunimos em Lages no II Colóquio Sobre

Regionalização do Ensino Superior, no

qual se decidiu dividir o Estado em polos
geo-educacíonaís. Essa sugestão foi encami
nhada ao Conselho Estadual de Educação,
'que acabou decidindo ser válida a divisão
do Estado, por regiões universitárias, da se

guinte forma: Sul, Litoral, Planalto, .Vale
do Itajaí, Meio-Oeste, Oeste e Planalto de

'Mafra,' num total de sete regiões. Ficou de-:
cidido que em cada unidade universitária os

cursos não poderiam ser repetidos na mes-

maregião. .

.

Apesar de todo o estudo feito, o Reitor
Celestino Sachet informou que a partir daí
nada mais foi feito, "tendo começado a

proliferação, num processo desenfreado de

criação de cursos". Citou como exemplo o

que ocorreu na área de Criciúma e Tuba
rão, onde até dois anos se havia conseguido
a não repetição dos cursos, tendo ficado
Tubarão com a área humanística e Criciú
ma, com a área tecnológica. '

- Entretanto, acaba de dar entrada no

Conselho Estadual de Educação um pedido
de autorização para funcionamento de um

curso de matemática em Tubarão, quando
o mesmo curso já existe em Criciúma, a

dos alunos. Considero muito importante
que o Conselho Estadual de Eduéação con

ceda autorização para criação de cursos, só
em regiões onde realmente eles não existem
e seja muito difícil o acesso a outras cida
des, pela distância que as separa. Até agora,
só fui informado que tal atitude foi tomada
quando foi pedida autorização para se criar
um curso de Turismoiern Camboriú. Medi
das como esta deveriam ser' tomadas sem-

. pre que se percebesse a inconveniência de
novos cursos em determinados locais".

SOLUÇÃO.
Segundo o professor CeIest�achet, a

solução para o problema em Santa Catarina

'. já' existe.
- A partir da divisão do Estado, feita

.pelo Projeto Catarinense de Desenvolvi
mento e aplicando a fílosofia do Conselho
Federal de Educação, poder-se-ia conseguir
que numa área geo-econômica só se repetis
sem cursos quando houvesse a garantia de

que os mesmos representassem uma alta

contribuição para a qualidade do Ensino

Superior. Entendo, também, que o ensino

superior público em Santa Catarina deveria
ser assistido pelo Estado por um órgão se-

'

melhante ao que existe na área federal, o
Departamento de Assuntos Universitários,
tal como já foi implantado no Rio Grande
do Sul.

"Dados que dispomos indicam que ain
da há tempo para arrumarmos a casa do
ensino superior. Mas não creio que essa

possibilidade de arrumação resista por mui
to mais tempo. Atualmente, o que mais

preocupa é a concorrência entre cidades,

poucos quilômetros daquela. cidade. Isto

praticamente está ocorrendo no Estado to

do, numa espécie de concorrência entre as

. cidades, que consideram como uma eleva

ção do "status" a criação de cursos superio
res em su�s sedes. Quero deixar claro, que
não \sou contra a criação de novos cursos

superiores, desde que haja a garantia de

qualificação mínima dos alunos.
"Em todo mundo se fala em crise dá

escola. Entretanto, no meu entender, trata
-se mais de crise da educação, pois ninguém
sabe realmente qual o papel da educação,
dentro da realidade humana. E a Escola não

sabendo,exatamente qual o seu objetivo,
ocorre a criação de grande número de cur

sos alguns completamente fora das neces

'sídades da região e do Estado. Se tal situa

ção continuar, pode ocorrer -o que está
acontecendo com a Escola Normal, onde a

maioria de seus formando não encontra tra

balho', uma vez q�e o mercado de trabalho

já está saturado. E preciso entender que o

importante não é só preparar material hu
mano, mas sim dar colocação e possibilida
de de produção' aos formandos. A realidade
atual é que o ensino superior virou objeto
de consumo de massas e está sendo consu
mido com outro produto qualquer, quando
na realidade o objetivo da Universidade é
formar lideranças".

cada uma querendo ter mais escolas e alu
nos que a outra. E também a "enxurrada"
de gente que entra numa determinanada es

cola superior - sem a mínima vocação para
aqueles cursos - pela inexistência de ou- .

tros. Além disto, existem outros fatores,
como o grande número de desistências no
decorrer dos cursos e a praticamente não

reprovação durante os mesmos. E como

consequência de tudo isto .: o que é màis

grave ainda - a não profissionalização efe
tiva dos formandos. Em ensino superior, a

quantidade pode comprometer a prepara
ção do futuro líder, que é uma das mais

importantes missões da Universidade".
O Reitor da UDESC esclareceu que deu.

as informações, "porq,ue é de competência
da UDESC, por delegação do Conselho Es
tadual de Educação, a fiscalização das uni
dades mantidas no interior do Estado por
fundações públicas. A UDESC tem um ins-·

petor, qqe semanalmente visita essas unida

[des e encaminha relatórios, uma vez que a

Universidade não tem maior ascendência
sobre as mesmas."

,

- Existem escolas de nível superior no
Estado onde a frequência não é obrigatória,
contradiando a determinação federal. Do

.

_ jeito que as coisas vão, continuando-se a

criar cursos indiscriminadamente, vai aca
bar sobrando vagas, pois no Estado existem
unidades de ensino superior em Criciúma,
Tubarão, Itajaí, Joinville, Mafra, Canoi
nhas, Rio do Sul, Lages, Caçador, Videira,
Joaçaba, Chapecó e naturalmente na Capi
tal, num total de mais de 50 cursos, finali
zou o professor Calestino Sachet.

Celestino: opiniõo mudou nos últimos anos.

NO CORAÇAO DA CIDADE
FLORA DECORAÇOES

- Na minha opinião - prosseguiu - o

Conselho' Estadual de Educação deveria di
zer um "basta" para a criação de novos cur

sos e fazer um estudo sério sobre a viabili
dade e qualidade dos mesmos e ainda sobre
as condições' de capacidade e rentabilidade

Cortinas prontas e instala-'

das em poucas horas.

Trabalhos de decorações,
em residências, escrítõrlos,
repartições públicas, empre
sas comerciais e industriais.

Grande sortimento de teci

dos para cortinas, aviamen

tos, enfeites, ferragens etc.

Projetos de decorações.
Atendemos à domicnio.

Não fechamos ao meio-dia.

Aberto até as 19 horas.

Vendemos pelo sistema de
.

crediário até 24 meses.

Rua Feiipe Schmidt, 27 -

Ed. Dias Velho, Ioja 4 (Tér

reo).

Beleza e versatilidade
..

par.a gente de bom g.ostO!
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EM ruBARAo

cíadar-s-- ""'"fMr\. :-f'P ...... �r.-":' ... �.

Boa Residência à Rua JI,IIanoel Antunes. Corrêa -

Cr$ 50.000,00 financiada.
.

Um lindo apartamento no centro - tapetado e com armários
embutidos - Cr$ 120.000,00 financiado.

Residência na Vila Moema - Cr$ 50.000,00 financiada.
Residência na flua Santos Dumont - Cr$ 40.000,00.
Boa casa na Praia de Jaguaruna, de alvenaria

Cr$ 27.000,00.
ótimo apartamento no centro - Cr$ 75.000,00 financlado.
Residência de alvenaria e lote de 55m de fundos na Vila

Moema por Cr$ 58.000,00 financiada.

Atenção: Vendemos um prédio com 2.000m2 e terreno com

900m2 próprio para indústria.
. ,

COMPRAMOS CASAS PARANOSSOS CLIENTES

Terrenos:
Terréno na Vila Moema medindo 20 x 42 (lombada)
Cr$ 35.000,00

.

Terreno Vila Moema medindo 21 x 35 por Cr$ 30.000,00.
Terreno na Vila Moema medindo 12 x 35 por Cr$ 13.500,00.
Terreno atrás da Souza Cruz a 40 metros do asfalto por

.

Cr$ 8.5.00,00.

I
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MOVEIS CIMO apresenta algumassugestões em

ARMÁRIOS EMBUUDOS E ESTANTES MODULADAS.
Plantas e orçamento grátis!

Alugar casas,<,apartamento ou salas, selecionar inquilinos,
contratar, oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto, se V.Sa. desejá
cOmprar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos.

Predibens Imobiliária Ltda
Rua São Marioel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

ESTADO DE SANTA CATARINA

, SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E

SANEAMENTO - CASAN

,'li",,,,
Uma nova concepção 'para gente de bom gosto!
Instalação imediata. Nada de esperar e você

-

tem até 36 MESES PARA PAGAR. (.
Solicite a presença de nossa vendedora!
-Você vai gostar mUito ... muito mesmo!

I
.

Concurso Público

Para o provimento de quatro (4) vagas do

cargo de Auxiliar - Financeiro.

Requisitos Básicos:
Ter o curso de técnico em contabilidade com

pleto.
Idade entre 18 a 35 anos.

Ser brasileiro.
Estar quite com o serviço militar.

I
, I,

o I nformações e Inscrições:
. Rua Tiradentes, 17 20. andar

Departamento Pessoal - A partir do dia 13 ao
dia 19-09-73, das 14,00 às 18 horas.

.,

FLDRIANDPDLIS

FONES:,347B - 2BSS
,

i
.

,
'

.
,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�O_E_S_T_A_D_O_-�9_de_s_e_te_m_b_ro._d_e_1_9_73__-_P_ág�m_a_1_4 -;r�Sport�--�---------------------------- �----------------__.

Sulbrasileiro
devela

Dos enviados especiais

A/dírio Simões (textos)

e Orestes Araújo (fotos)

Movimentação começa
cedo apesar do frio

Trapiche é salvação para quem não quer se molhar .

A vida no. Campestre late Clube, nestes três dias de
campeonato, inicia às seis horas da manhã, quando. de

pois da prática de exercícios e alguns teste de Cooper, o.�
veleiadores se dirigem ao. restaurante do. clube onde e

serv-ido. o. café da manhã. Muitas famílias estão. hospeda
das nas cabanas espalhadas pelo. jardim do. clube, enquan
to. outras preferiram se utilizar de barracas coloridas, em
grande número. '

Já nas primeiras horas da manhã, os atletas iniciam o.

trabalho. de reparos e a necessária afinação. dos barcos,
para deixá-los em condições de campetição. '

Nesta manhã de ontem, a Lagoa dos Esteves estava
c: 'ma, com o. sol despontando. e afastando. o. frio. que
fizera na noite anterior. A segunda regata foi iniciada às
nove horas, A esta altura, o. vento. que até então. era

calmo, co.meço.u a soprar mais forte e no. decorrer da
prova apresentava rajadas fortes entre 16 e 20 milhas.'
Em consequência, viraram quatro barcos po.r manobras
mal feitas e abalroamento, que posteriormente foram
resgatados pelo. serviço. de salvamento. do. campeonato.

, ,

_:"i:

Primeiro festa e duas regatas.

Depois e vento para atrapalhar
Foi aberto oficialmente na sexta-feira, o

IV Campeonato 'Sul Brasileiro de Snipe, na

Lagoa dos Esteves, município de Içara.
As solenidades começaram às 10 horas,

no trapiche principal do Campestre Iate Clu
be, 'sede do campeonato, com a execução do

I Hino Nacional pela Banda da Sociedade Mu
sical Cruzeiro do Sul, de Criciúma, e o has
teamento das bandeiras pelas autoridades
presentes.

A primeira regata que estava marcada pa
ra as 11 horas da manhã (sexta-feira), não
foi realizada em virtude dos fortes ventos,
entre 25 e 30 milhas no' quadrante sul, que
deixaram as águas da lagoa impraticáveis. A

prova foi suspensa pela Comissão de Regata
formada por Walter Von Huestler, Luiz Cha
gas e Roberto Bueno, atendendo determi

nação da Classe que obriga anulação da Com

petição com ventos superioresa 25 milhas.
Afirmava Alfredo Heilman sobre a impossi
bilidade da realização da prova, "quando
aproximadamente 50 barcos seriam danifica
dos e até mesmo com riscos de vida, pois o

serviço de salvamento (quatro lanchas) seria
insuficiente. Diante da situação, os competi
dores ficaram de sobreaviso, e à disposição
da Comissão de Regatas.

PRIMEIRA REGATA
A partir das 12 horas a velocidade foi

diminuída, medindo-se aproximadamente
18 milhas, com as águas da lagoa ainda bas
tante agitadas. Confiando ainda numa possí
vel redução dos ventos, à partir de 13 horas
os velejadores iniciaram, ainda em terra, O�,

preparativos, afinando seus barcos nos míni
mos detalhes e encontrando muita dificulda
de na armação das velas devido ao vento que
soprava forte, destruindo parcialmente algu
mas velas, cabos rol?anas.

Com uma temperatura entre 6 e 8 graus,
e os ventos com velocidade de 18 milhas, r
Comissão de Regatas deu a raia como em

condições, e os velejadores iniciaram a difí
cil tarefa de colocar os barcos na água, cm
virtude do mar agitádo, dificultando a desci
da do carrinho na rampa de acesso à raia.
Alguns velejadores mais previnidos preferi
ram não competir, mantendo suas ernbarca-,
ções no pátio do clube.

Barco virado na tentativa de velejar ontem à tarde.

A regata foi iniciada às 14 horas, com os

velejadores dominando os barcos, que total
mente

-

inclinados superavam os ventos e a

agitação do mar.

Afirmavam os entendidos em vela, que
diante das condições da raia, somente veleja
dores experimentados e com muitos anos de
competições teriam condições de dominar
suas embarcações e chegar à vitória.

Parte das 1.200 pessoas presentes ao

Campestre Iate Clube, vindo de diversas par
tes do país, Uruguai e Argentina, preferiram
torcer postados ao lado de dentro do salão
do Clube (apresenta uma visita panorâmica),
envidraçada de toda li lagoa), fugindo do in
tenso frio presente em toda aquela orla ma

rítima. Só alguns mais apaixonados pela vela
enfrentavam a baixa temperatura, postados
no trapiche e proximidades do clube, acom
panhando através de binóculos os 58 barcos
disputantes.

A raia da Lagoa, estabelecida pela Comis
são de Regata, tem a marcação triangular.
Todavia, em cada prova, a marcação deste
triângulo é alterado de conformidade com a

situação dos ventos.
A prova da primeira regata, teve a saída,

por duas vezes anulada, em virtude das difi
culdades de alinhamento dos barcos. A ter
ceira tentativa foi efetuada com quatro mi
nutos para o novo alinhamento (o tempo

determinado pela Classe é de cinco minu

tos), o que resultou em protestos por parte
da flotilha argentina, que queria anular a

prova. A Comissão de Regata reuriíu-se du
rante à noite (sexta-feira) e validou a regata,
pois o queixoso não fez subir ao mastro de
sua embarcação a -bandeirinha vermelha,
conforme determina o regulamento.

o barco Brocoíó, logo, de' sa ida, correu

em primeiro plano e no primeiro triângulo
liderava a prova, seguidó de Misiga, Onda III
e Furneta VI. Na conclusão do segundo tri
ângulo, passava novamente Brocoíô, Misiga e

Fumeta VI, seguidos de um grande número
de barcos embolados 'que no contorno da

'

bóia quase se chocavam.

Correndo sempre na frente em toda .a re

gata, o barco de numeral 12.109, de Walde
mar Bier e Celso Calduro, da flotilha gaúcha
426, venceram a primeira regata. Em'segun
do, 11.133 - barco Misiga, dos baianos Ra
'fael Ribeiro e Alex Brito, flitinha 662; em
terceiro, 10.883 - Fumeta VI dos gaúchos,
Boris Ostehgren e Léo Penter (atuais cam

peões brasileiros de Snipes, realizado em

Horianópolís), flotilha 427; em quarto,
11.123 � Onda III, dos paulistas Erasmo
Assunção e Eduardo Ramos, flotilha 31;
em quinto, 20.191 - Petão, de Mário
Buckup e Ralf Cristian, flotilha 434. As de
mais colocações foram as seguintes, até o

100.lugar. 12.111 - Snob, de Henrique,
Schmidtz e Carlos de Lorenze, flotilha 426;
12.104 - barco Estados Unidos, de Eloi
Ernestro Franzel e Gerald Nesweda, flotilha
427; 19.114 -'Rebosiiano, de M�co A. Ca
valli e Ronaldo Cavalli, flotilha 427; 19.547
- Tita VI, de Alessandro Pescolato e Henri
que Andrade, flotilha 434 e 12.15 -

Simbad, de Marco Paradeda e Reiner Mei
presht, flotilha 426.

Num campeonato que reúne os melhores
velejadores do' Brasil na classe Snipe, os cata
rinenses ficaram na faixa do 200. lugar, com
Joaquim Bello, Walmor Soares Filho, Wal
mor Soares, Eduvaldo Soares e Edmar Nu
nes Pires.

Catarinenses vão mal

A primeira regata chegou até o final. Mas depois o vento incomodou muito.
,

_,ers;

e protestos complicam
Um vento muito forte, que chegou a 35 milhas, impediu a

realização da regata que estava programada para ontem à tarde.
A Comissão de Regatas do Campeonato Sulbrasileiro de Vela
decidiu que ela será disputada hoje pela manhã, caso o vento
permita, juntamente com as demais que estavam programadas,
para que o certame sejaencerrado hoje mesmo.

,
Se não houver possibilidade para realização das regatas que

faltam (a velocidade máxima do vento aceita pelo regulamento é
de 25 milhas), o Sulbrasileiro será encerrado mesmo que não
sejam apontados os vencedores.
PROTESTOS

,

Nas duas provas disputadas, sexta-feira à tarde e ontem pela
manhã, foram apresentados dois protestos, que serão julgados
hoje pela Comissão de Regatas. O primeiro, levado à Comissão
pelo barco Tita V, numeral 19.547, contra o Me Siga, numeral
1 í.133, de, Rafael Ribeiro, Bahia, por infração das regras 43 e

52. Mas o Me Siga também apresentou um protesto, e contra
outro Tita, 'o VI, de Alexandra Bascolaro, que infringiu as regras
41 (itens I, II e III) e'43 (itens I e II).
CATARINENSES

As tripulações de Santa Catarina não tiveram muita sorte nas
duas primeiras regatas e não conseguiram boas colocações. Os
melhores foram Edmar Nunes Pires (200. e 240.), Walmor Soares
(260. e 190.), Joaquim Belo (210. e 190.) e Oduvaldo Soares,
que na primeira prova ficou em 30. e na outra em 350. lugar.

'

Oficialmente a Comissão' de Regatas ainda não pode divulgar
a classificação, em função dos protestos apresentados, mas nas

duas regatas iniciais o gaúcho Boris Ostergren destacou-se dos
demais, seguido de Waldemar Bier, também gaúcho.

Gaúchos são favoritos

e Bóris pode repetir

Ano passado ele ganhou o Brasileiro disputado na ilha.

Atuais campeões brasileiros de Snipe, realizado no ano passa
do em Florianópolis, Bóris Ostehgrin e Léo Penter com o barco
Fumeta VI foram os vencedores' da segunda regata. Segundo os
observadores, os gaúchos reúnem condições de vencer a competi
ção especialmente BÓ1;S que já se encontra com boa contagem de
pontos neste campeonato. Em segundo, 19.110 - barco Simb:Í V
do gaúcho Nelson Pícollo; em terceiro, 12.120 - Bruxo II de
Paulo Renato Paradeda; quarto, 12.109 - Brocoió, de Waldemar
Bíer; quinto, 19.573 - Bondue, de Luiz Eduardo Paradeda; set
12.104 - Estados Unidos de Eloi Ernesto Franzel; sétimo
19.447, Tita VI de Alessandro Pascolatto; oitavo 12.115 - Sim
bá de Marco Aurélio Paradeda; nono 11.133 - Misiga de Rafael
Ribeiro e em décimo 12.116 - Micuin de Gastão Altmayer.

O barco Quero-quero, (12.115) de Marco Aurélio Paradeda,
registrou protesto contra Alessandro Pascolato, por ter cortado à
sua frente, baseado na regra 48, item 1 e 2.
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CASAS

MAGNfFICA CASA À RUA D. ANTONIA ALVES
ITAGUAÇU, c/ 3 dormitórios sendo casal c/vestiá

rio, carpetados, sala de jantar coniuqado c/piso tijolão
colonial - lavabo social, escritório c/lavabo, cozinha
c/armário americano, pia inox, forno embutido, aque
cedor de água. Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Te
nente Silveira, 105 - FONE 3180.

Rua Cap. Romualdo de Barros - c/sala, 3 quartos,
cozinha c/piso vitrificado e azulejo colorido até o teto,
BWC social completo, garagem. TRATAR PREDIAL
IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, 105 - FONE 3'180.

Rua Cap. Romualdo de Barros - c/ amplo living
c/porta vitrô - 4 quartos, BWC so:ial c/pia de mármo
re - BWC empregada completo, ampla cozinha c/piso
vitrificado, azulejo até o teto. Tratar PREDIAL IGUA
ÇU - Rl:la Tenente Silveira, 105 - FONE 3180:

APARTAMENTO

Apto. Rua Felipe Schmidt - :::d. MargariJa c/am
plo living e/sala de' jantar conjugada 3 quartos, BWC

social, c/azule]o decorado até o teto e piso vitrificado
- cozinha c/azulejo decorado até o teto e piso vitrifi
cado, pia inox e armário de fórmica - dep. empregada,
compl., área de serviço c/tanque. Vista panorâmica do
Mar, Ponte e cidade. Tratar PREDIAL IGUAÇU -

Rua Tenente Silveira, 105 - FON E 3180.

TERRENOS

À Rua João Motta Espezim - medindo 12,50 x

40m - c/2 casas - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua
Tenente Silveira, 105 - FONE 3180.

Lagoa da Conceição c/bel fssima vista panorâmica,
medindo 80 x 15 e 30m nas laterais, .área 1.800m2-

•

I
_

R. Tenente Silveira, 105 . Fone 3180 - Sind. Creci 29

Rua Vereador Batista Pereira - Estreito, c/4 quar
tos, copa, cozinha c/armário americano em fórmica,
'azulejos decorados até o teto, pia em mármore c/ex
tensão de 4m, piso, vitrificado. Hall de entrada e de
distribuição - living e sala de jantar conjugada, 2BWCs
sociais com azulejos decorados até o teto, piso' vitrifi
cado - taco synteéo. Tratar PREDIAL IGUAÇU -

Ruá Tenente Silveira, 105 - FONE 3180.'
'

Rua Des. Pedro Silva - Coqueiros, c/amplo living e

sala de jantar conjugada, 3 quartos, BWC social, cozi-
, nha - dep. empregada, área de serviço, entrada p/carro

- Tratar PREDIAL IGUAÇU -' Rua Tenente Silveira,
105 - FONE 3180.
CASA - LAGOA DA CONCEiÇÃO - c/amplo living
c Jbarzinho, sala de jantar e cozinha c/armários embuti-
'dos, 4 quartos - BWC social e 2 privativos - área de
serviço, jardim de inverno - garagem p/4 carros -

Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira,
105

'

Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira,
105 - FONE 3180.

Rua .Iosé de Alencar - Coqueiros, medi ndo 12,50 x

23m - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira, 105 - FONE 3180.

Rua. Preso Kennedy - Campinas, medindo 40'x
100 - área 4.000m2 - Tratar PREDIAL IGUAÇU
Rua' Tenente Silveira, 105 --FONE 3180.

PRÉDIO
Prédio de 2 pavimentos à Rua Saldanha Marinho -

área 229,56m2 -, c/3 quartos, sala de estar e jantar
conjugada, quarto de costura, BWC social e de empre
gada, área de serviço, cozinha. _1 O. pavimento: 3 salas
c/BWC - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira, 105 - FONE 3180.

VENDA

Em um novo e mo

derno cjto. Residencial
da Capital: Condomínio
CARAVELLE, na rua

de acesso ' às praias,
numa localizacão tran-

quila e pratica.
'

São 10 apartamentos exclusivos, de linhas atuais e _espaçosos,
com uma distribuicão projetada para seu conforto. Eles tem:
Hall, sala,_2 oormitoros, cozinha, dep, de empregada, àrea de

serviço, despensas, De quebra, unia sacada, muito particular.
e ainda uma garagem, super espaçosa. ,

O acabamento é de 1ª c/ azulejOS decorados, pinturas em

latex, marmoríte, etc.
O plano de pagamento é direto ou em até 20 anos, com

a entrega em dezembro de 73.
,

� I
,

Procure-nos, um dos 10 é seu.

��. I CURITIBA: MAL FlORlANO,170, 5 LOJA
r-n::u1G ,FONE 24-3311.

PLANTÃO NA OBRA Iguaçu FlORIANOrotIS: TENENTE SllVEIRA- 105

DIARIAMENTE FONE 3180

APTo. 'à Rua Felipe Schmidt - Ed. Margari da, c/
'

amplo living, 3 quartos, BWC social, c/azulejo dec. até
o teto e piso vitrificado. - Cozinha e/azulejo dec. até
o teto e piso vitrificado, pia inox c/armário em fórmi
ca .; dep. empregada completa, área de serviçó �om
tanque. Tratar PREDIAL IGUAÇU. Rua Tenente Sil-
veira, 105 - FONj: 3180

OJNJUNTO - ED. COMASA - Rua Felipe Schmidt
sala com área de 35m2 -cozinha, BWC .L Tratar PRE
DIAL ,IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, 105

LOJAS
2 lojas c/32m2 e BWCs - porta gradeada em' aço.

Sita à Rua Alte. Lamego - Tratar PREDIAL IGUAÇU
- Rua Tenente Silveira 105 - FONE 3180-

CONJUNTO
Ed. Dias Velho à Rua Felipe Schmidt, c/20m2 e

BWC - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira, 105 - Fone 3180.

CASA

,I
.

I
,
,

t

,Rua Santos 'Saraiva' - c/3 quartos - BWC social,
cozinha copa, área de serviço, abrigo p/carro. Tratar
PREDI AL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, 105 FO-

I
I
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r São Luis

Autoniobi I ismoCampeonato
'Nacional

A quinta rodada começou ontem com três jogos. Pelo
Grupo A� N�ional Qx1 Coritiba, em Manaus

e pelo B, Vasco l x 1Cearã, no-São Januãrio, Rio de
Janeiro e Portuguesa 4 x 2 Olaria, em

São Paulo, no Pacaembu.Hoje tem dezessete jogos'
,

na ccmplementação da rodada; ,

com clássicos em são Paulo e Minas Gerais, mais";
Flamengo contra o Santos, no Maracanã.

J. '. '

o Moto Clube. ainda não ganhou nenhuma mas hoje,
no estádio Nhõzinho Santos, Nei; Neguinho, Marins,

, Laudenir e Antônio Carlos; Cojoba, Soares e Arturzinho;
Carlinhos, Marcos é Canhoteiro tentarão a primeira vitó
ria diante' do ÁIl!érica (GB) que terá Vanderlei; Cabrita,
Alex, Mareco e Alvaro;' Ivo, Tadeu e Jair Santos; Flecha,
Sérgio Iãma e Expedito. O Juiz será Sebastião Rufin�.

rerezinaSalvadorRio de Janeiro

.' :No Maracanã o Santos M Cejas; Hermes, Carlos Al
'berto, Vicente e ITurcão; Clodoaldo e Léo; Jair da Costa,
Eusébio, Pelé e Edu, que há 424 minutos não faz gols
enfrenta o Flamengo de Renato; Moreira, Chiquinho,
Fred e Mineiro; Zico, Liminha e Paulo César; Rogério,
boval e Arilson. Arbitragem de Agomar Martins.

'

Contra o Bahia de Buttice; Ubaldo, Altivo, Rogério e

Juca; Baíaco, Chiquinho e Fito; Natal, Douglas e Picolé,
o Internacional de Schneider; Cláudio, Figueroa, Pontes
e Edson Scott; Falcão, Paulo César e Djair; Valdomíro,
E�curmho e Borjão joga hoje no estádio da Fonte Nova,

,

com arbitragem de Romualdo Arpi Filho.

No estádio Alberto Silva, um jogo entre dois invictos:
O Tiradentes de Toínho; Marinho, Ivã Limeira, Murilo e

Valdecír; Gerson e Joel; Newton, Sima, Carlos Alberto e

Ventilador, contra o Botafogo' de Wendell; Valtencír,
Brito, Nilson e, Andrada e Marinho; Carboríe e, parIas
Roberto; Zequínha, Fishcer, Nilson e Marco Aurélio.
Juiz será Saul Schrnidt Mendes:

.

Recife

'A partida é no Colosso do Arruda e os dois times

'Jogam por uma recuperação das derrotas sofridas na
,

quarta-feira. Náutico com Luis Fernando; Borges, Djal
rna Sales, Sidclei e Franklim; Tinha e Vasconcelos; Beti
nho, Adilson, Paraguaio e Eloi, contra o Santa Cruz de

Gilberto; Gena, Rivaldo" Antoninho e Orlando; Erb e

Luciano; Cuíca, Ramon, Fernando, Santana e Givanildo.

Albitragem de Aillaldo César Coelho.,
,

.
.

\ �

São Paulo Manaus
Ste�rt larga em sexto, mas pode chegar até em terceiro.

Rivelino renovou mas não volta ao time, do Coríntians. ,

que joga hoje contra o São Paulo, ainda invicto no cam

peonato nacional. Equipes: Coríntians - Armando; Zé
Maria, Laércio, Luis Carlos e Eberval; Tião e Lance; Ivan..
Vaguinho, Roberto e Marco Antônio: São Paulo --;- Sér-,
gio; Carlos ,Roberto, Mário, Arlindo e Gilberto; Chlcão e

Pedrõ Rocha; Paulo, Zé 'Carlos, Terto e Ratinho, Juiz-
Dulcídio Vanderlei Boschila. "

' .

O Vitória está invicto e hoje no estádio Vivaldo Lima,
'

com Agnaldo; Espinosa, Dutra, Valter e Valença; Fer
nando' e Davi; Osni, Alrniro, André e Mário Sérgio, bus-

,

, cará mais dois, pontos positivos contra o Rio Negro de

Borrachinha; Pedro Hamilton, Biluca, Zequinha e Almir;
Denílsón e Mário; Ivo Nilson, .Toninho, e Zé Claudio.
Arbitragem de Gilberto Ferreira Lima.

'

,

" -,

':' S1ewart pode ganhar

'····h�je, título mundial
, o sueco Ronníe Peterson, com uma Lotus, conse

guiu a primeira posição para a largada hoje, do Gran
, de Prêmio da Itália de Fórmula 1, ao registrar o me

lhor tempo ontem, segundo e último dia dos tremas
oficiais. Emerson Fittipaldi, seu companheiro de escu

deria, chegou em quarto lugar, a frente de José .Carlos
Pacce, quepilotava Uma Surtess.

'

Jackie Stewart, que poderá conseguir seu terceiro
título mundial hojevno circuito de Monza, se figurar

. entre os jrês primeiros, classificou sua Tyrrel-Ford em

sexto lugar. .
,

Se o escocês fizer 70 pontos com a corrida de hoje,
sua vantagem sobre os demais competidores será insu-

, perãvel, mesmo que perca as duas provas restantes, os
Grandes Prêmios do Canadá e' Es tados Unidos.
Stewart lidera o campeonato mundial com 66 pontos, ,

seguido de François Cevert com 45 e de Emerson
Fíttipaldi, com 42. ,

A prova terá início às 8h3Omm (12h30mm de
'Brasília) obedecendo a esta ordem de largada, de
acordo com a classificação determinada pelos tremas,
de ontem: 'I - Ronnie Peterson, Lotus; 2 - Peter
Revson, YardIeu Me Laren; 3 -r- Denis HuIme.
Yardley Me Laren; 4!:... Emerson Fittipaldi - Lotus; 5
- José Carlos Pacce, Surtess; 6 - Jackie St ewart,
Tyrrel Ford; 7 - Arturo Merzãrio, Ferrari; 8 - Míke
Hailwood, Surtess; 91 - Rolf Stommelen, Brabham e

10 - Carlos Reutman, Brabham. Estes foram os dez
primeiros colocados nos tremas de classificação.

Aracaili
,

O Sergipe de Carioca; Santana, Zé Raimundo, Zé Ma
ria e Casca; Juraci e Petronildo; Paulinho, Cipó, Nenê e

Leal não está bem neste nacional e por isso o Remo de

Dica; Aranha, Mendes, Rui e Cuca; Elias e Tito; Caito,
Amaral, Alcino e Neves é, o favorito desta partida que
será jogada sob arbitragem de Manoel Amaro de Lima.

GoiâniaBelo Horizonte .

,

Líder absoluto do nacional, com sete pontos ganhos,
o Goiás de Amauri; Triel, Macalé, Alexandre- e Gilson;
Matinha e Tuira; Ulisses; Líncoln, Lúcio e Helínho, joga,

.
no estádio Pedro Ludovico, contra o América dê Natal,
escalado com Ubirajara; Mário Braga, Scala, Emídio e

Cosme;Afonsinho e Careca; Almir, Eleio, Santa Cruz e

Gilson Porto. Juiz - Brãulio Zanoto.
'

É clássico e jogo de reabilitação para Cruzeiro e Amé

rica, no Míneírão, pois as duas equipes perderam na roda
da anterior. Equipes: Cruzeiro � Raul; Pedro Paulo, Per
fumo, Darci Menezes e Wanderlei; Píazza, Zé Carlos e

Dirceu; Eduardo, Roberto Batata e Lima. América (MG)
- Nêgo; Luis Carlos, Wander, Luis Alberto e Cláudio;
Pedro Ornar � Juca Shaw: Eli, Cândido, Edson e Rangel.

.

Juiz: Armando Marques.
Campinas

,

Arbitragem de José Cavalheiro de Morais para o jogo
do estádio Brinco de Ouro, entre, o Guarani de Tobias;
Wilson, Alberto, Amaral e Bezerra; Flamarion e Alfredo;
Barnabé, Lola, Washingtm e Mingo e o Ceub (surpresa
deste nacional) que atuará com Rogério; Oldair; Paulo'
LumumbaEmerson e Ríldo.Jadír, Péricles e Xisté; Mar
co Antônio, Daio e Cláudio.

Campo Grande

Porto Alegre

No Estádio Olímpico, o togo é entre o'Grêmio de

Picasso; Cláudio, Ancheta, Beta e Jorge Tabajara; Carlos
Alberto, Humberto Ramos e Mazinho; Taicíso, Oberti e
Loivo, contra o Palmeiras de Leão; Eurico, Luis Pereira;
Alfredo é Zé Carlos; João Carlos e Ademir da Guia; Edu,
Leívinha, César e Ronaldo. O juiz 'será José Marçal Filho.

Com arbitragem de Almir Laguna, o Comercial de
Careca; Luis Carlos, Morais, Dias e Bira; Gonçalves e Ivo'
Sodré; Jurandir, Didinho, 'Gil e Sérgio,joga hoje no está
dio de Campo Grande, contra a' Desportiva Ferroviária.
de Jorge Reis; Valter Gomes, Juci, Elci e Nelson Souza;
Wilson Pereira, Baiano e Evandro; Luizinho, Fio Maravi
lha e Zezínho,

Maceió
"

Curitiba Belém
,

' O CRB já conseguiu ganhar um ponto neste nacional
e hoje joga motivado no estádio Rei Pelé, contra o Flu
minense de Jorge Vitório; Toninha, Brunêl, Márcio e,

Marco Antônio; Cleber,: Carlos, Alberto e Marquínho;
Dionísio, Manfríní e Lula. O Brasil vai de Vermelho;
Haroldo, Joel, 'Major e Altair: Roberto Menezes e Rai
mundinho; Joel, Mano, Bié e Silvá. Arbitragem de José,
Favilli Neto.

'

No Belfort Duarte, o Atlético Paranaense de Oaínetej'
Vanderlei; Di, Almeida' e .Júlio; Sérgio Lopes e Didi Du- ...

arte; Buião, Caio, Taquito e Síoupira, joga contra o Atlé
tico Mineiro de Mussula; Zé Maria, Grapete, Vantuir e

Claudio; Vanderlei e Marcelo; Arlém, Reinaldo, Totonho
e Romeu, com arbitragem do paulista Oscar Scólfaro.

No estádio Evandro Almeida, o Paissandu de Reginal
do; Roberto, China, Valdemar e Diogo; Anterior, Edinho
e Chiquinho; Moreira, Ivair e Leônidas, enfrenta o Espor
te de Recife, que joga com Cigano; Marcos, Lima, Cidão
e Grilo; Drailton e Meinha; Edmilson, Mário, Luísínhoe
Ivanildo, sob arbitragem de Luis Carlos Félix.

'

\ ".'" .

VAVEROMI
DEsAOBEN

'4I1MMILAGRE FEITO DETRAMLHO.
, "

�\

. ,

PROFESSOR HENRIOUE STODIECK

o Instituto Estadual de Educação convida
seus f:tilllcionáries, profes�ores��a1uIlOs,,:,!-p@ren
tes e am,igos para a missa que ,fará realizar em

, memória. de sue inesquecível ex-Diretor, dia
'11 de setembro, às 17 horas, na C8tedraIMe-
tropolitana de Florianópolis. ,

Desde já antecipamos agradecimentos pela
sua presença. ',': : r

São Bento do Sul é uma .cidade pequena,
Alegre, pacata e hospitaleira comunidade

.

no planalto catarinense A curiosa topografia
montanhosa parece querer esconder, com
ingênuo egoísmo, um mundo só seu,

- A praça, os jardins, o parque, as
flores, o clima gostoso, a cerveja),
a sóbria -arcuuetura a banda,
o teatro..o cinerria' 'as escolas,
o folclore, a gente humilde
e obreira. Vinte mil, ao todo.
Na zona rural, no comércio,
na indústria.Tudo isso tem sido-
a: vida simples da "Petrópolis

�---I

-Catarinense". Acontece que
São Bento do Sul está
fazendo 100 anos. E quer
sair da sua intimidade
para extravasar um orgulho
que não é- só dela.
É do Brasil inteiro.

FERRO' E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI &' CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário CamboriÍl,
\�

Fones: 6520 - 6368 I,

Ice(-
Caixa Econômica Federal

Loteria Espodiva
Cartões que não concorrem, de acordo c-om os
relatórios dos computadOres (Art. nl? 9, Paráqra
to 1 (/ da Norma Geral dos Ooncursos de Prog-
rróstieos Esportivos). '

Os apostadores, cujos números 'dôs cartões cons

tam da presente publicação e que não tenham
sido substituídps por outros, devem solicitar dos
respectivos revehdedores a devolução da impor
tãncla paga.
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Os dois treinadores estão com problemas para escalar seus times.
Por isso o Fortaleza pode jogar com Lulinha; Louro,

P�dro Basíli.o, Queiroz e Roner; Chinesinho, Zé Carlos e Hamilton Mello;
Hamilton Rocha ou PI ínio, 'Beijoca e PI ínio ou Garaldinho. .

'. O Figueirense deve sair jogando com Célio;
Pinga, Jailson, Abel e Casa Grande ou Borile; Adailton, Almlr e Moacir;

Caco ou Severo, Neilor: e Paulo Reina. .

I
•

•

O juiz será Júlio César Cosenza, arnezonense, auxiliado por
. Edson Carneiro e Francisco Monteiro

.
,

ambos de Fortaleza. O jogo deve começar as J5 horas.

Textos de Mauro Pires,

MOTO
SERRA

E

ASSIS
TENCIA
T(CNICA

Hatsuta Partner,
a moto-serra

,

profissional, oferece
toda a assistência
técnica,
permanentemente,
através. de mais de
300 representantes,
em todo o país.
Cada um mantendo
completo
sortimento de
peças, e pessoal
especializado. ,

Quando pensar em
moto-serra,
lembre-se que
Hatsuta significa
tranquilidade na

manutenção.

ao
HATSUTJ(
V�I I�
Av. Monteiro
Lobato,2.700
C. Postal 9
G.uarulhos - SP
E MAIS DE
300 ENDERECOS
AS SUAS ORbEN�.

Figueirense

Severo pode entrar no lugar de Caco.

I Depois dos trabalhos, os jogadores fo-'
ram para o hotel e almoçaram filé com le
gumes e suco de cajú. Devido ao forte ca-:

lor, o médico repetiu O mesmo que aconte
ceu em Brasília e mandou que todos to
massem bastarlte líquido para evitar uma
possível desidratação.

A tarde os jogadores ficaram na sala de
espera do hotel descansando e foram notifi
cados novamente que o bicho pela vitória
será de mil. cruzeiros, que poderá ser pago
nos vestiários após o jogo.

Pinga, que era problema !].O embarque
da delegação, ganhou condições e sairá jo
gando, para tranquilidade de Antoninho
que pensava não mais contar com o lateral ..

Antoninho e a torcida do Ceará
Quando Antoninho soube que a torcida

do Ceará iria torcer contra o Fortaleza, não
perdeu tempo e deu entrevista à imprensa
local, convocando a torcida a prestigiar o

Figueirense. A notícia chegou aos ouvidos
do treinador por, que se, comentava que os

torcedores do Ceará iriam torcer pelo seu
, time por causa das cores, do Figueirense
que são as mesmas do time cearense.

- Sei que vocês não ficarão decepciona
dos, pois o Figueirense é tão boa equipe
como a do Ceará. Vai ser igual a um clássi
co local, podem ficar esperando.

'

Se a onda pegar, Antonínho acredita
que hoje à tarde a torcida ficará divididae
ele espera que isto aconteça.

Após o retorno ao hotel Antoninho
definiu a sua equipe e explicou por que
sairá jogando com Paulo Reina em lugar de
Severo. "Severo ficará de fora para que eu

possa ver melhor o rendimento de Paulo
Reina. Severo é um jogador muito quente e

pode entrar a qualquer momento que resol
ve o problema. Isto se ele não sair Jogando,

pois Caco está fazendo tratamento de
ondas curtas. Eu trouxe Artur, Borili e'To
ninho por dois motivos: primeiro porque
preciso de mais jogadores e seundo deixei
um time profissional armado em Florianó

polis para disputar o estadual, por isso

Quincas e Carlos Roberto ficaram. Quanto

o técnico pediu apoio da torcida do Ceará.

ao jogo digo que é muito difícil) igual aos
outros. O Fortaleza é uma boa equipe, ga
nhou do Corítíba e vamos decidir quem é o

melhor em noventa minutos de jogo".
O fanatismo da imprensa local não pre

judicou, nem preocupou Antoninho, até

pelo contrário: "isto pode prejudicar o

time deles, que entrará em campo com

excesso de otimismo. Isto é bom para o

Figueirense, na hora é que vamos decidir".

enviado'especial'

Fortaleza
Caiçara pediu calma no treino.'

I

Já tem muitos problemas no time
I

O 'Fortaleza realizou na tarde de on

tem recreação, que contou com roda
de bobo, dois toques e voleibol, que
serviu de apronto para o jogo de hoje a

tarde contra o Figueirense. Caiçara pe
diu cautela para os jogadores, "pois já
bastam os problemas que teremos de
enfrentar". São dois casos gravís símos
que vou ter de quebrar a cabeça para
solucionar da melhor maneira possível.
Hamilton Rocha, a maior revelação do
Fortaleza e pretendido por vários clu
bes do Brasil, entre eles o América de
Minas que dá 300 mil na ficha e ainda
mais dois jogadores talvez, não possa
jogar. Ele está com problemas nas

amigdalas. O' Marciano não se recu

.perou do estiramento muscular e esta
rá fora da partida. Será substituído por
Beijoca, Um garoto de lQ anos. O que
preocupa mais é o Hamilton Rocha. Se

. ele não jogar terei que tirar o Plínio da
ponta esquerda e colocar �a direita,
entrando o Geraldíno no time. Entre-

.

tanto ainda tenho fé que Hamilton se

recupere e possa jogar contra o Fíguei
rense. Com ele no time, as coisas ficam
mais fáceis:

Lulinha, o goleiro, foi bastante exi
gido numa das letarais pelo preparador .

fís ico Gilney. Em seguida Caiçara co
brou algumas penalidades máximas
para aumentar-lhe os reflexos.

Marciano vetado, não apareceu no

campo e Hamilton Rocha assistiu a re

creação numa das balizas, batendo
papo com os jornalistas. .

.

Entre os atacantes, Beijoca foi o

mais exigido. Trabalhou 70 minutos
com exercício pesados. Mais tarde o

treinador explicou: "o Beijoca está
fora de forma e precisava fazer um tra
balho mais pesado. Ele é muito alto e

pesado, por isso tem que ficar' no me- ,

lhor da sua forma nara render mais".
Depois de algumas brincadeiras en

tre Louro e Queiróz o plantel foi para
a concentração do Fortaleza no aloja
�ento Otony Diniz situado em Piei,
distante 10 quilômetros do Estádio

Marciano, estrela e salário alto.

Presidente Vargas. No final alguns jo
gadores reclamaram do sol que estava'
muito forte e pareciam muito cança
dos. Para incentivar o time a diretoria
estipulou o bicho em caso de vitória

.

em 400 cruzeiros e 100 cruzeiros por
gol de diferença.

Louro, o único que tem medo do adversário
Quando o Botafogo mandou um emissá- ,

rio a Fortaleza para comprar o passe do late
ral Louro, quase houve urna revolução den
tro do clube. A torcida saiu às ruas com

cartazes, protestanto contra sua possível
transferência. No final, o jogador ficou, para
satisfação da sua torcida que o considera o

maior jogador do nordeste.

Famoso por .usar chuteiras totalmente
amarelas, lateral direito, 26 anos, é o único

que tem medo do Figueirense.

- Estou feliz em estar disputando o na

cíonal
t

pelo Fortaleza, �mb�ra o Botafogo
'. tenha' feito o possível para comprar o meu

passe: A torcida nos tem ajudado muito e

ela deveria exigir, não deixando que eu fosse
embora. Além do Botafogo, o Vitória da Ba

hia esteve diversas vezes conversando com a

,diretoria, para comprar o meu passe. Meus
companheiros estão muito otimistas com re

lação ao resultado do jogo com o Figueiren
se. Já lhes disse diversas vezes que a partida
não será fácil e não é a toa que o FIgueirense
está incluído entre os 40 melhores do BrasiL
Considero difícil o jogo; àpesar do Figuei
rense ser uma equipe sem nenhuma expres
são. Vamos jogar para ganhar, mas sei que
não vai ser fáciL

Louro acha difícil vencer o Figueirense
por causa das notícias e das informações que
teve. "Muita gente não sabe, mas o time é
formado quase que exclusivamente por joga-

. ,

dores da Ponte Preta de Campinas. Todo
mundo soube da sua campanha no campeo
nato paulista e como não conseguiu classifi

cação, emprestou os seus jogadores e o Fi

gueirense pegou quase todo o time".
Embora fosse dito a verdade ao lateral,

ele não quis tomar conhecimento, depois de
uma risada disse: "Eles querem desmentir.
para nos pegarem de surpresa, É tudo golpe,
mas estamos preparados".

capacidade é de 38 mil pessoas e a tempera
tura prevista para a 'hora do jogo será de 32

graus. .

Embora alguns dirigentes da federação
local, afirmem que o gramado tem a metra-

gem de 110/75 metros, alguns jornalistas lo
cais desmentem: "é de 105/70 metros",' I

,

Tudo é aceitável no Estádio Presidente

Vargas, mesmo o seú gramado, que é cheio

de capim e com um pouco de grama em

alguns lugares. A marcação é feita de cal e

pode prejudicar algum jogador, repetindo a

queimadura como aconteceu com Luiz Ever
ton e Carlos Roberto no ano passado, no
Orlando Scarpelli.
INGRESSOS

Já foram colocados a venda ontem pela
manhã e a Federação garante que a renda

deverá ultrapassar a casa dos 100 mil cruzei-

, Seu maior medo é com relação às cores

do -j..'igueirense que poderão fazer com que
os torcedores do Ceará torçam contra o For"
taléza. "O maior adversário é a camisa deles,
que é igual a do Ceará, nosso maior rival.
Por isso, já disse para o pessoal tomar cuida
dó porque o Figueirense poderá engrossar".

Calor e lesões, os grandes
adversários do Figueira

Para que os jogadores sentissem o

impacto da mudança de temperatura,
Antoninho e Clemente levaram os

jogadores do Figueirense para o Estádio
Presidente Vargas, às 10 horas da manhã de
ontem, onde' realizaram um treinamento
físico-técnico-tático.

Caco foi o único ausente, pois ficou no

hotel fazendo tratamento de ondas curtas.
O Jogador .aínda está sentindo muita dor no
joelho e dificilmente terá condições de jo-

.

go.
- O joelho está doendo muito .e acho

que não vai dar. Más o dr. Paulino dava
esperanças a Antoninho, ele é que sabe se

,

terei condições até a hora do jogo, só sei

que dói muito.
.

Durante o treino a imprensa local, queria
saber de Adailton, se ele era irmão de Dario
do Flamengo, pois acharam o jogador do
Figueirense'muito parecido com o atacante

flamenguista,
Com uma temperatura de 32 graus, Cle

mente realizou 120 minutos de trabalhos.
Depois do aquecimento Casagrande deixou
o campo mancando. "Estou com muitas
dores no joelho e não dá para continuar. O
dr. Paulino mandou que eu fizesse trata
mento intensivo com gelo para ver se me

lhora".
Com duas dúvidas; Caco e Casagrande,

Antoninho instruiu Severo e Borili, que po-'
derão entrar 'a qualquer momento no time

01,l mesmo sair jogando, caso os dois ga
nhem condições de jogo.

Presidente. Vargas, putr� estádio ruim
O Esfadio Presidente Vargas, é conheci-

40 como" Alçapão do FOrtaleza" e foi cons

truído em 1939, pertencendo à municipali
dade. É um estádio de aspecto feio e as ar

quibancadas são rentes ao gramado, não ofe

recendo muita segurança aos jogadores den

tro. O vestiário não possui banheira térmica
e nem aquecedor, e o time do Figueirense
estranhou um pouco a falta de conforto.

Atualmente é o único estádio existente

em Fortaleza, já que o Castelão somente fi
cará concluído em novembro deste ano,
com capacidade para 10 mil pessoas. Seme
lhante ao estádio de Guadalajara no México.

O Presidente Vargas fica distante do cen

tro quatro quilômetros e possui iluminação.
Tem quatro postes com 30 lâmpadas cada

um, com uma luminosidade dG'SOO lui. Sua

ros, devi do o interesse, do povo cearense pe
lo futebol e motivados com o último resulta

do do Fortaleza contra o Coritiba, '

A Federação fez uma campanha no senti
do de unir as duas torcidas (Ceará e Fortale
za) '110 nacional, mas foi em vão, Não existe

diálogo entre as duas torcidas, quando o

Fortaleza joga a torcida do Ceará comparece
para secar o time.

FOram colocados a vendas 790 cadeiras

ao preço de 26 cruzeiros, 32 mil arquibanca
das ao preço de seis cruzeiros e 5 mil arqui
bancadas (tipo cobertas, pois tem sombra)
ao preço de 17 cruzeiros, \

A cidade de Fortaleza tem uma popula-
ção de um milhão e cem mil habitantes e',
segundo estat ísticas, quarenta por cento é
fanática por futebol: daí ii previsão de uma'
boa renda hoje à tarde.

Figueirense fez dois 'gols
e se desinteressou do j�go
O Figueirense fez dois a zero no primeiro tem

po e se desinteressou do jogo, mostrando que'
está muito preocupado com o nacional e. que
precisa de mais jogadores para poder continuar a

,

disputar, os dois torneios,
As ordens do vestiário eram de que não entras

sem nas bolas divididas e não reclamassem para
que o time continuasse a ter jogadorés. Iberê

.
ficou com Um time e apenas dois reservas e Anto
ninho foi obrigado a levar dois juvenis para
Fortaleza. Assim, se acontecer alguma contusão
ou expulsão vai ficar difícil para o Figueirense

. continuai a disputar os dois campeonatos com os

jogadores que tem.
.

A torcida não gostou vaiou e sem motivo, pois
todos os jogadores quando viram que a partida
estava resolvida obedeceram as ordens de Iberê.

Luiz Everton ainda sentindo o pé jogava no

sacrifício e não ia nas bolas divididas, o mesmo
acontecendo com os outros.

Logo de saída Marcão mostrava um bom fute
bol e distribuil\' bem o jogo no seu ataque. Aos 16
minutos levantou uma bola para Ademir, o pon
tei!o pulou ,:om Fio e cabeceou 'par� o g?l enco
brindo, Valdir. Com 1 a O o Figueira ja estava

satisfeito, mas Land de fora era área chutou,
Valdir largou e Marcão apareceu para aumentar.
Daí em diante, com 2 a O, o time de Iberê desin
teressou-se do jogo e procurava tocar a bola para
o tempo passar. O Hercílio mostrava as mesmas

d eficiências com jogadores veteranos e sem

condições físicas. Não poderia nunca impor Um

ritmo de jogo. Apenas Luiz Antônio e Unha na

frente procuravam alguma coisa, mas não encon

travam facilidades. No segundo tempo Iberê fez

Terceiro
�)

I
.�,Turnó

Mais três partidas
hoje. O Avaí joga
só na quinta -feira

Em Criciúrna, o Próspera começa o terceiro tumo

na tentativa de reabilitar-se da má campanha nos dois

primeiros, contra o América, outro que pelas atuações
do ano passado prometia figurar bem no estadual de
73. Mas as duas equipes passaram muito mal na fase

I

inicial do certame e agora precisam lutar para garantir
uma das vagas ainda existentes ao turno final, A arbi-

tragem deste jogo será de AIvir Rensi. •.

Em "Joinville, um' jogo difícil para o Caxias, que
inicia sua participação no terceiro turno enfrentando
o Palmeiras, O time de Blurnenau quase conseguiu ar

classificação no segundo turno e a perdeu somente na

última partida, quando empatou em casa com o Fi

gueirense. O Caxias, treinado por Rubens Freitas che

gou a contratar alguns reforços para o returno, mas
eles pouco resolveram, pois a equipe terminou entre

as últimas colocadas. O juiz será José Carlos Bezerra.
Em Lages, nova chance para o Internacional, que

I

nos dois turnos anteriores chegou a ocupar a lideran
ça, para depois ir caindo conforme o andamento do
certame, o Juvcntus vai tranquilo, pois está classifica
do, Moacir Tirloni é o juiz.

Paissandu x Aval foi transferido ·para quinta-feira.

o Hercüio não teve como resistir ao misto do Figueira,

entrar Tiã; em lugar de Lúcio, e Moitão no lugar
de Ademir. No Hercflio Edson II entrou para a

saída de Neneco e Edson foi para a frente dos

zagueiros.
Nesta etapa apenas -os dois 'gols salvaram o

espetáculo. Aos 28 minutos Marcão lançou Land
na corrida, o ponteiro entrou na área e chutou
com a bola passando no meio das pernas do

goleiro Valdir.

Aos 35 Linha completou para dentro-do gol
um cruzamento de Márcio da direira, deslocando
Ângelo que saia,

.

. Pouco futebol e· pouco empenho de um lado e
do outro os mesmos erros do primeiro e segundo
turno. Foi ruim para um público que pagou
4.225,00 cruzeiros, esperando ver um bom jogo
de futebol.

O Figueirense com Ângelo, Carlos Roberto,
Elizeu, Moenda e Noroel; Lúcio (Tiâo Marino) e

Quincas; Ademir (Moitão), Marcâo, Luiz Everton
e Land. O Hercflio com Valdir, Oswaldo, Joel,
Edson e Fio; Valtecir e Neneco (Edson II);
Linha, Luiz Antônio, Márcio e Gonzaga.

Gilberto Nahas foi um árbitro muito compli
cado, auxiliado por Moacir de Oliveira e Afonso
Avila.
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como "mania de punir qualquer crime
com prisão, contrariando a modema
(ciência penal'"; O projeto estabelece
como penas a multa, a interdição, mas
prisão somente quando "realmente se

tornar necessário, e nesse último item
residem as maiores: dificuldades.

Presidiários COll1eçalll a ter acesso
a cursos de forlllacão profissional

Setenta pessoas que cumprem con- que se registram entre os estudantes

denações em cinco estabelecimentos normais. Tal assiduidade é explicada
penais ingleses seguem atualmente es- pela severa seleção exercida pelo Minis
-tudos universitários. Como outros 25 tério do Interior e pela grande quanti
mil ingleses seguem os cursos através' dade de horas livres que têm detidos,
de programas educacionais pelo rádio, comparados com os estudantes de t�m
pela televisão e pela imprensa. Em pO parcial e que trabalham no extenor.

1971, dos 24 estudantes que. passaram A sociologia foi nestes anos a matéria
suas licenciaturas nas prisões de Wake- preferida dos presos, ainda que alguns
fíeld e Albariy 17 foram aprovados e s e decidissem posteriormente a fazer li
dois deles com menção especial. No teratura. Contudo, alguns ciclos estão

ano passado foram aprovados nós exa-, vedados a eles, como, por exemplo, a
mes fmais 30 presidiários, de um total Química, que exige um laboratório; o
de 32. das Matemáticas, cujo ensino requer

A porcentagem de abandonos du- conexão direta com um centro de in

rante os 'estudos dos presos (menos de f ormações, Porém os exames mais fre-

10"'{') pode: comparar-se com os 45% quentes nas I>risões são os certificados

gerais .de educação, correspondentes, NO BRASIL
em linhas gerais, ao bacharelato, Dos As experiências com prisões e presi-

. 2.839 prisioneiros que prestaram este diários são muitas em todo o mundo.
exame em 1971,1.931 foram aprova- No Brasil 'também já existe um início
dos. de tomada de posição, que visa dar ao

.

Também têm surgido atrás das gra- homem preso melhores condições de
des, obras férteis de imaginação, literã- se tornar mais útil a si próprio e à so

rias e' artfs ticas, 'ainda que os presos cíedade que o cerca No Senado dI'SCU-. A prisão pode ser em regime de
com tendências à pintura não possam te-se mudanças no sistema penal brasi- semi-liberdade ou em prisões-alber-
usar trementiria, pois o material tam-

. leiro, com o senador Franco Montoro
gues, enquanto as multas não seriam

bém serve para preparar "coquetéis defendendo uma mudança .radícal, .. , . ,.'

molotov". Alguns deles têm obtido com base no projeto-de-lei apresentado proporcI.onals �o sal�.n�-�mlm?" mas

pleno êxito em exposições em galerias este ano, de que "é preciso adotar um ao ren�mento do cnmmoso. Um

provinciais e da Capital britânica; en- sistema diferente, arejar o nosso siste- dos motivos que levaram Franco Mon

quanto peças teatrais escritas por' ou- ma penal com a experiência realizada toro a apresentar o projeto é o fato de

tros estão sendo encenadas por famo- em outros países". Acha o senador que que as prisões ·paulistas tem apenas
sas companhias internacionais. no Brasil existe aquilo que qualifica sete mil vagas, mas abrigam 12 mil

atualmente.
Há ainda "aqueles que não gostam

de ficar presos, o que determina cons
tante aumento e manutenção de efeti
vos militares e civis para impedir eva
sões. Para o senador, o grande número

de presos é. uma das deficiências do sis
tema penal brasileiro, sendo comum o

excesso de lotação. Lembrou que um

código penal aprovado em 1969, mas
que não entrou em vigor, estabelece
que as penas principais são três: reclu
são, detenção e multa. "Mas o Gover
no, frisou, sem ouvir o Congresso, pro
mulgou outro código, estabelecendo a

prisão como pena principal e quase
única."

-,

Por Walter Lange

Aconteceu ••• sim

Quando perguntaram a um tra mulher para mim!" Di
motorista de táxi de alu- zem que nunca mais houve
guel qual havia sido o me- briga no Paraíso ...
nor trecho que fez durante

.

O rapaz, emocionado, per
os seus 25 anos de profis- 'gunta a garota: "Querida'
são, ele respondeu: "Foi jura que sou o teu primei
quando uma senhora en- ro amor? " Ela: "Claro que
trou no meu. carro por é! Mas que 'mania têm os
urna porta e, saindo sem sé homens de fazer sempre
sentar pela outra, unica- essa pergunta tão imbe-
mente para não pisar em cil!"

.

uma poça de água que se Também há sapateiros....
tinha formada com uma .

que subiram além das chi
pancada de chuva". nelas!Esta clássica sentença
Num 'botequim onde cos- que fo\ atribuída ao céle
tumavam reunir-se diversos bre pintor da antiguidade
caçadores para contar as Apelles tem adquirido re

suas "histórias", falava-se nome universal na ciência
. sobre ligeireza e um deles à qual, abandonado o off
contou esta: "Eu, não sou cio, se consagraram, Va
lá dos mais ligeiros mas, mos citar alguns: Línneu, o
certa vez, avistei um coe- criador da botânica moder
lho. Passei a mão na espín- na, foi aprendiz sapateiro;
garda que negou fogo. Se- José Prendel, sapateiro na

gurei então uma machadí- SlB mocidade, chegou a ser

nha que tinha na mão para um sábio muito respeitável
cortar uma árvore e atirei-á na Inglaterra; David Pa
no coelho pulando. depois reus, o famoso teólogo ale
em cima dele. Quando mão e Benedito Balduirio,
consegui agarra-lo por uma outro sábio do século XVI,
das suas patas, senti uma foram aprendizes de sapa
dor horrível nas costas. teiro. - Outros: Giford, es
Era o machado que vinha 'critor do último século;
chegando" ...... __.:.. ,,, .. _jy�êill, J!:rrt.. Qq_��'yel
isto se passou na terra antiquário alemão; João
quando esta ainda era um Brevett; outro antiquário
paraíso: Certa vez Adão e de Londres Fere; Rogério
Eva, como todo casal, tive- Shermann, o conhecido
ram uma briguinha. Numa fundador da seita dos qua
violenta discussão o velho kers, político norte-amerí
Pai Adão, que ficou fora cano, também foram sapa
de si, num repente que as- teiros.
sustou bichos e flõres, ex- Mais alguns "conceitos" de,
plodiu com esta: Eva, si homens sobre mulheres.
não te calares, juro por (Anotem bem que eu não
Deus como tiro mais uma os endosso em absoluto!):
costela de mim e faço ou- Nietzche: "O homem des-

\
pelo processo off-set, fa
bricado na Casa da Moeda.
O desenho é de Evaldo
Gato, e a tiragem de
500.000 em folhas 'de 50
selos.
GABRIEL 73
Conforme' já noticia

mos, será instalada na

Agência Postal de Ipane
ma, na Guanabara, de 29
de setembro a 3 de outu

bro, uma Exposição Filaté
lica Religiosa - GABRIEL
-73.

Poderão inscrever-se co

lecionadores de selos reli

giosos de quaisquer credos
religiosos, residentes no

território brasileiro.
.

As inscrições poderão
ser solicitadas' à Comissão
Organizadora que tem co

mo Presidente o Gen. L.
G. Valença de Mesquita,
no seguinte endereço: RE.
F., I. Sala Filatélica. Agên
cia Postal de Ipanema. Rio
de Janeiro. CB.

.

VISITANTES
Compareceram a reu

nião da Associação Filaté
lica, em Florianópolis, dia
29 de agosto, dois filatelis
tas muito conhecidos e.es

timados nos meios filatéli
cos brasileiros. Foram eles
o Dr. Savino Fonseca, ca

tarinente, advogado, e há.
muito radicado em S. Pau
lo, e o Dr. Lister'Lima,
'médico, .que desempenha
funções junto à Secretaria
do INPS, no Rio. Aos dis
tintos visitantes, amigos, e
colegas de filatelia, nossos
cumprimentos.
Imprensa Filatélica

Obteve grande número
de adesões o Congresso de

Imprensa Filatélica a ser

realizado em Blurnenau, de
6 a 9 de setembro. Espera
-se que o Encontro Catari
nense de Filatelia e Numis
mática, marcado para 9/9,
alcance muito sucesso.

SEMANA bA JUVENTU
DE

Américo Tozzini, o in-

cende dos deuses, a mulher
do macaco". Henri Heine:
"Eu nunca soube bem on

de termina a mulher e co

meça o macaco". Catão:
"A mulher mais perfeita
não passa de um homem

imperfeito". Shopenhauer:
"A mulher é um animal de
cabelos compridos e idéias
curtas". Strindberg: 'A
mulher é um animal fe
roz". Kirkegaard: "A mu

lher é um erro de Deus".
Já declarei que não endos-

.

so esses cohceitos, mas vou
terminar para não acabar ...

apanhando!
Valerie Marvin, de 28 anos

de idade, é "tenente medi
ca" da Royal Navy, da ma
rinha de guerra inglesa. Co
mo médica ela foi agora
obrigada a fazer o, exame

de saúde em mil e poucos
cadetes novos. .Dísse ela:
"No início os rapazes fica
ram meio. chocados mas

.depoís se: acostumaram a
.- "

ffilffi .

"O Chico me disseque só
si eu não o beijasse ele se

suicidaria". "E o que fizes
te?" "Ora; salvei-lhe a vi-
da".

.

Isto aconteceu durante um

jogo de futebol na cidade
de Gent, Bélgica: Dois ele
fantes pertencentes a um

circo, fugiram e entraram

no campo, onde começa
ram a correr 'atrás da bola.
Os jõgàdores� 'e "assistentes
acharam mais prudente
pôr-se em seguro, até que
os domadores do circo

conseguirem tirar os. bi
chos do estádio. Na súmu
la o juiz anotou a seguinte
observação: Aos 18 minu
tos do tempo complemen
tar fui obrigado a ínter-.
romper a partida por 15
minutos. Motivo: Caçada
de elefantes".

cansável incentivador da fi
latelia, entre jovens e adul
tos, acaba de lançar a SE
MAJUV, a realizar-se de 8
a 14 de outubro, com par
ticipações de jovens até 21
anos incompletos (até
outubro).

.

Será no Salão Cândido
Portinari, à Praça Rosevelt,
São Paulo.

Permanecerá aberta até
o dia 14. Serão lançados
três carimbos.

Os participantes recebe ..

rão Diploma, além de tro
féus.

. SÉRIE PROTEÇÃO
Entre 20 e 25 de setem

bro a ECT vai lançar uma
série de 4 selos, que terão
o valor facial de 1 cruzei
ro. Pretendem apresentar
.um alerta ao povo, como o

fez a Alemanha recente-
mente. Versam os selos os

seguintes assuntos: Prote

ção à natureza; Proteção
ao Patrimônio Cultural;.
Proteção ao Vôo e Prote

ção contra Incêndio. O
lançamento dos referidos
selos será feito com soleni ..
dades nas seguintes Capi
tais: Brasília, Florfanópo
lis, João Pessoa e Rio de
Janeiro.
'OORQESPONDÊNCIA

Qualquer nota, comen
tário, sugestão poderá ser

encaminhada a Teixeira da
Rosa, Caixa Postal 30'4,
Florianópolis, S. Catarina.

EM SUPER LOJAS· KOERICH,
A ENTRADA É APENAS UMA MOEDINHA.

VEJA ESTAS OFERTAS:

Refrigeradores Consul em diversas cores, capaci
dades e modelos a partir de 58 ;00 mensais.

Dormitórios para casal em diversas lâminas, 3, 4
e 5 portas desde 53,00 mensais.

F
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Teixeira da Rosa

Festival Folclórico
Considera-se muito sig

nificativa a contribuiçâo
folclórica à cultura brasi
leira.

Com a criação do Dia
do Folclore, a 22 de agos
to, surge cada ano a opor
tunidade para que se apre
sentem, em Teatros, Clu
bes e Praças Públicas, os

cantores e bailarinos, os

.cantadores de'rcausos" e os'
conferencistas, exibindo o

.

B oi de' Mamão (Bumba
meu Boi) Pau de Fitas,
Reisados, Fandangos, Ca-

. poeira, etc. etc, ou repor
tando-se a assuntos que di
zem respeito à evolução de
fatos originários do folclo
re.

A E.C.T. este ano lan

çou um selo apropriado,
do valor de 0,40 cts. imo'

presso em azul, vermelho e

branco, em papel couchê,

Copas Fórmicas diversos modelos, cores e [abri
cantes desde 29,00 mensais.

Televisores 23 polegadas Phil!iP._s, Pliilco, Tele
funken, Colorado, Empire desde !J5,00 mensais .

Máquinas Singer Standard: fonto de Ouro, Zig
Zag, Facilita e Flexiponto desde 29,50 mensais.

SUPER
LOJAS

CAMPINAS
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Em Itacorubi, na saída da ponte, a CB--: 750 saltou 40 cm

HONDA CB-75D: o CAVALO DE AÇO
CHEGA A ILHA DE SANTA CATARINA
Um inglês, Henry Hildebrand. foi o construtor da pri

meira motocicleta que se tem notícia. No ano de 1855,
corria com sua máquina pelas ruas e estradas inglesas,
impressionando seus fleumáticos usuários. De pequenas,
barulhentas e pouco potentes no início, as motocicletas
evolu íram de uma maneira fantástica, incorporando as

mais modernas conquistas da mecânica mundial, e mes

mo sendo pioneiras nestas conquistas.
Hoje, milhões de homens e mulheres em todo o mun

do utilizam-na como um eficiente meio de transporte e

prazer. Alberto Santos Dumont, emsua fase de aprecia
ção pela mecânica, utilizou-se muitas vezes de uma mo

tocicleta. E talvez 'tenha sido o primeiro brasileiro 9 par

ticipar de uma competição de motos, antes da Primeira
Guerra Mundial, ao correr, no percurso Paris-Amsterdã.,
não obtendo classificacão.

'

Antoine Sant Exuperv, célebre como aviador e escri

tor, levava, em todas suas viagens, uma moto no bagagei
ro de seu avião - utilizava-a em passeios nas cidades ou

lugares em que parava. Em Florianópolis ainda há pes
soas que se lembram desse homem famoso em seus

passeios pela ci da de, quando seu avião por aqui pousava
no Campeche.
,CAVALODEACO ,

Quando ela apareceu em Daytbna (EUA), considerada
uma das pistas mais difíceis do mundo, vinha já com o

respeitabil íssimo nome Honda. Nessa ocasião foi consi

derada uma moto revolucionária, frente às suas con-

correntes - mesmo assim, algo que não se esperava era a

sensacional performance obtida naquele circuito de alta
velocidade. Naquele dia, desenvolveu a maior velocidade

conseguida na pista em todos os tempos, uma média de
165 km/h para um trajeto de 200 milhas, incluindo as

paradas para reabastecimento.
Deste então, conheceu-se a HONDA CB-750 como

u ma das mais CÇlmpletas e perfeitas motocicletas de todo
o mundo, e também como a confirmação da àlta catego
ria de toda uma linha de motocicletas.
Tarcísio Meira tornou-a conhecida em todo o Brasil,

passeando constantemente cem uma HONDA CB,_750
na novela "Cavalo de Açr( (nome tirado da concepção
moderna da moto, como substituta dos cavalos); nem

sempre pode 'mostrar a todos o que tinha na mão. Há
uma 'Semana atrás, o Jóia Posto Ltda, situado à Rua
General Gaspar Dutra, 150, Estreito, fone 6409, recebeu
o primeiro "cavalo de aço" de Florianópolis.

Revendedores, exclusivas para Florianópolis da linha

HONDA, no Jóia Posto a CB-750 custa Cr$ 32 mil, que
podem ser financiáveis em até três anos. Trata-se da mo

to mais potente e cara de uma linha (que pode ser encon

trada em todos os seus modelos no Jóia Postei que co

meça com a pequenina e versátil moto de 50 cilindradas
cúbicas, ao preço de Cr$ 5.450,00, também financiáveis
em até três anos.

'

AS CARACTERfsTICAS
Ao comprador ou dono da HONDA CB-750 é ofere

cido um produto que, segundo seus fabricantes, se bene
ficia das "vantagens da tecnol agia inigualável da era espa
cial". Trata-se de uma moto à prova de corridas, que
oferece ao mais exigente aficcionado muitas vantagens,
entre elas as seguintes: excelente performanece em cir
cuitos de alta velocidade, uma resistência excepcional,
mesmo que se viaje muito com ela. Seu motor funciona
de manei ra extremamente macia para sua potência,
ouvindo-se um leve ronco quando a máquina está total
mente acelerada.
lavido às suas características, viaja-se com segurança

na HONDA CB-750 - sua máquina tem muita potência
de reserva à disposição do motociclista, garantindo 'a ul
trapassagem de qualquer veículo na estrada. Além disso,
a HONDA ÇB-750 possui o freio (a disco) mais podero
so já instalado numa meto de passeio, bem na ponta dos
dedos para ser acionado maciamente.

Seu motor, de quatro tempos, de 67 hp, tem eixo
-comando de vávula na cabeça; é fabricado com liga de
alumínio leve, de rápida refrigeração; conta ainda com

válvulas de saída e lubrificação a pressão do cárter seco.

Apesar dos quatro cilindros, as rotações do motor po
dem chegar facilmente às 12 mil rotações/minuto.

Assim, a velocidade máxima da HONDA CB-750 é de
200km/h, atingíveis rápida e facilmente. Arrancando de
zero, pode-se percorrer um quarto de milha em 12,6
segundos, com a velocidade final de, 168km/h. Seu con

sumo de combustível é "assustador" para seu tamanho e

potência - 32 quilômetros rodados com um litro (no
Nem só em testes com aviões ou saltando a CB -750 revela sua performance: em passeio, revela-se' como algo de excepcional.

Na pista, a HONDA suplantou o FairthildPT-19

tanque cabem 17Iitros). !
O sistema de partida é elétrico ou a pedal, à escolha

do motocicl ista - ambos são alfamente ef,lcientes e sua

ves. A transmissão é suave e feita por enqrenarnento con

tínuo. contando a C8-750 com cinco marchas. que faci
litam imensamente seu manejo e operação nas condições
mais adversas. Seu peso, de 218 quilos, � distribu ído de
torrnaa nunca forçar ou atrapalhar o motociclista, '

, Encontrada nas cores vermel ho-claio-cer-de-sanque,
verde-metálico, amarelo-ouro, marrom-escuro, a HONDA
C8-750 ainda vem totalmente equipada. Do seu equipa
mento constam lanternas de automóveis, sinaleiros ama

relos grandes e fáceis de ver, espel.hds retrovisores late
rais,' alavaneas de controle com as exjremidadas arredon

dadas. sinaleira de breque acionada pelo freio de mão ou'
de pé, entre outros.

'

,

A MOTO /

M�is recent�mente, as ,m�tos t9'rnaram-se algo indis

pensavel aos Jovens e ilflcclonadps da velocidade. NfJ
Rio, até as garotas delas se utilizem em seu transporte.

Para os psicólogos, que começam! a estudar o fenômeno

"moto", a máquina é uma transferência sexual, tornan
do-se um fiel parceiro no amor./Steve McQueen, conhe
cido por sua paixão pelas motos, e sua atuação em "Fu-

, gindo do Inferno", define-as de/maneira diferente: "Eu a

domino com as pernas, levo-a para onde quero, e ela me

obedece. Eu' a, afago, e ela renqk mais. Não me dá apenas
liberdade; me realiza e eu a req�ilO. Somos felizes juntos,
eu a amo e desejo". i

i

�AIA NORTE-, Moderno palacete
Vende, moderno palacete, com vista para o mar, alto luxo,
com 475,00 m2 de área construfda, em dois pavimentos. Sui-.
te mais três quartos; dois banheiros; sala de estar (ntima, com

privilegiada vista para o mar; enorme living; sala 'de jantar;
hall; lavabo; escritório; copa/cozinha; biblioteca; dispensa;

g�ande área' de serviço; lavanderia; dependência completa de

empregada; play ground e garagem para dois automóveis. Sui

te e quartos com ar condicionado e armários embutidos; siste

ma de aquecimento a gás em todas as dependências; vidros
fumê e pintura sobre massa corrida. Requintado acabamento.

Financiamento a longo prazo.

Rio Tavares - Terreno
Vende, na Estrada Geral do Rio Tavares, fabuloso terreno

para qualquer tipo de empreendimento, com área de

26.000,00 m2. Financiado na totalidarle.

Avenida Atlântica _ Residência
Vende, no Jardim Atr"antico, f in lssirna residência"com três

quartos, e, demais dependências sociais; de empregada, gara

gem, jardins, etc. Esmerado acabamento, para entrega ime

diata. Aceita imóvel de menor valor como parte de pagamen

to e o saldo financia a longo prazo.

Bel ra Mar Norte _ Residência
Vende, ótima residência, recém construfda, em local primoro
so, com vista para a Cidade e Baia Norte, apresentando-se em

dois pavimentos, sendo: três quartos; living; banheiro social

luxo; copa/cozinha; dependência completa de empregada; ga
ragem, etc. Rara oportunidade. Aceita imóvel de' menor valor
como parte de pagamento, e, o saldo financia a longo prazo.

Centro e Estreito - LOCAÇÃO:
Aluga, excelentes, construções localizadas à Avenida Her

cfllo Luz e Rua Santos Saraiva, para qualquer tipo de ativida
de profissional, tais como: Clfnicas, Repartições Públicas, etc.
Ambos 'os imóveis apresetam grande número de dependên
cias, sendo as meas, amplas e confortáveis. Ótima oportunida
de.

Vila Residencial ltalal
I'

Vende, Vila Residencial, localizada à Rua OI (mpio de Miran
da Júnior, em pleno coração da cidade. Tem como divisões:
três quartos; dois banheiros; espaçoso living; hall social; enor
me copa /cozinha; sala de estar (ntima; varanda; escritório;
biblioteca; dependência 'de empregada e grande garagem.
Excepcional terreno para incorporação. Totalmente financia-,
do.

Praia de Jurerê - Terreno
Vende, excelente terreno, com 450,00 m2, localizado no Lo

teamento Praia do Forte. Financiado na totalidade.

Balneário de Camboriú Terreno
Vende, espetacular terreno situado à Rua 3.100, com aproxi
madamente 570,00,m2. Localização privilegiada, sendo to-

talmente financiado. ,

'

Alameda Adolpho Konder Terreno
Vende, excelente terreno com área de 440,00 m� e, localiza

ção privile_giada. Totalmente financiado.

Rua Aristides lobo, Residencia
Vende, esmerada residência, com área aproximada de 310,00
m2. Pavimento térreo: grande living; lavabo social'; copa /cozi

nha; dependência completa de empregada; lavanderia: chur
rasqueira; garagem para dois automóveis. Pavimento superior:
duas suites com ar condicionado; dois quartos; banheiro; hall

social; ampla sala de estar (ntlma com vista para o mar; saca

da e jardim de inverno. Toda a construção em excepcional
acabamento. Entrega em 180 dias. Aceita imóvel de menor

valor, e, o saldo financia a longo prazo.
'

Rua Alan Kardec Palacete'
Vende, amplo, e moderno' palacete, em local privilegiado,
apresentando as dependências: suite + três quartos; com ar

condicionado e armários einbutidos; dois banheiros em alto

luxo; sala de estar (ntima com excepcional vista para a Baia'
Norte; espaçoso living; sala de jantar; lavabo; escritório; bl
blioteca: copa/cozinha;' dispensa; grande área de serviço; la
vanderia; dependência completa de empregada; garagem para
dois automóveis e, play ground. Sistema de aquecimento a

gás em todas as dependências; vidros fumê e, paredes internas
em massa corrida com pintura de latex. Esmerado acabamen
to aliado à perfeita técnica. Entrega em 180 dias. Aceita
imóvel de menor valor como parte de pagamento, e o saldo
financia a lonqoprazo,

Trindade' - Residencia,

,

Vende, moderna resldêncía, com área aproximada de 200,00
m2. Três quartos: dois !banheiros; amplo livlng; biblioteca;
sala de estar; copa/cozinha; dependência de empreqada] chur
rasqueira; lavanderia, e i garagem. Armários embutidos nos

quartos, sendo a parte �xterna totalmente ajardinada. Finan-
ciamento total. : I

, "

Chácara de Espanha _ Apto
Vende, à Rua Durval. Melquíades de, Souza, ótimo aparta

mento, com: dois quartos; living; hall; copa/cozinha; área de

serviço; banheiro e dependência completa de empregada. Ra

ra opor tunldade, polstérotalrnente financiado.
!

Coqueiros .: Residência
Vende, fina residência em fino acabamento, sendo: suite e

três, quartos, com armários embutidos; living; copa/cozinha;
banheiros com azulejo colorido e decorados até o teto; pisos
,em mármore; dependência completa de empregada; área de

serviço e ga�agem.: Excepcional oportunidade. Com financia

mento, aceitando 'outro imóvel como parte de pagamento.

Av. Max de Souza; frente para o mar.

Agronômica Residencia
Vende, moderna iresidência localizada à Rua Aristides lobo,

com área aproximada de 270,00 m2. Apresenta-se com: três

quartos; dois' banheiros; amplo living; copa /cozi nha; depen
dência completa' de empregada; lavanderia e garagem. Aceita

imóvel de menor valor como parte de pagamento e o saldo

financia a longç) prazo.

Baia Norte Residencia
Vende, constru (da dentro de linhas modernas e arrojadas,
espetacul�r ,reSidência, situada em local nobre, com vista para
o mar. DIVide-se em: três dormitórios com armários embuti
dos; confortável sala /Iiving; copa /cozinha com azulejos deco
rados até o teto, pisos vitrificados e exaustor; dois banheiros
e la.v�bo social com piso de mármore; pisos das dependências
sociais em parquet com syntéko e carpet; dependência com

pleta de empregada e espaçosa área de serviço; aquecimento
central à gás em todas as dependências. Vidros furné, decora
ção à gesso e pintura latex sobre massa corrida. Fin(ssimo
acabamento. Garagem para dois automóveis e jardins. Entrega
em 180 dias. Aceita imóvel de menor valor. como parte de

pagamento e o saldo financia a longo prazo.
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